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Ple de les Corts Valencianes realitzat el dia 13 de juliol 
de 2023. Comença la sessió a les 10 hores i 4 minuts. 
Presideix la presidenta de Les Corts Valencianes, 
senyora Llanos Massó Linares. Sessió plenària número 2.

 

La senyora presidenta:

Muchas gracias a los medios gráficos. Por favor...

Buenos días a todos .

S’obri la sessió . (La senyora presidenta colpeja amb la maceta)

De acuerdo con el artículo 60 del Reglamento de Les Corts, 
tengo que comunicar a la cámara que desde la disolución de 
Les Corts se ha reunido la Diputación Permanente en dos 
ocasiones .

La Diputación Permanente se reunió primero el 26 de 
abril de 2023 para la convalidación o derogación del 
decreto ley siguiente: «Convalidación o derogación del 
Decreto ley 6/2023, de 24 de marzo, del Consell, por 
el que se establecen obligaciones a los operadores de 
transporte público colectivo terrestre para la gratuidad 
temporal para los jóvenes menores de treinta y un años 
en los servicios públicos de transporte por carretera 
competencia de la Generalitat» . El mismo fue conva-
lidado . Y para sustanciar las siguientes comparecen-
cias: comparecencia de la consellera de Justicia, Interior 
y Administración Pública para informar sobre las actua-
ciones llevadas a cabo por la Agencia Valenciana de 
Seguridad y Respuesta a las Emergencias en relación con 
el incendio forestal ocurrido en Villanueva de Viver, soli-
citada a petición propia, acumulada con otras compare-
cencias solicitadas por el Grupo Parlamentario Vox, el 
Grupo Parlamentario Popular y el Grupo Parlamentario 
Ciudadanos; comparecencia de la consellera de 
Agricultura, Desarrollo Rural, Emergencia, Climática y 
Transición Ecológica para informar sobre las actuacio-
nes en materia de prevención de incendios, solicitada a 
petición propia, acumulada con otra solicitud del Grupo 
Parlamentario Vox, del Grupo Parlamentario Popular y 
del Grupo Parlamentario Ciudadanos; el día 9 de mayo 
de 2023, para sustanciar la comparecencia del vicepre-
sidente segundo del Consell y conseller de Vivienda y 
Arquitectura para informar sobre el estado del parque 
público de vivienda de la Comunitat Valenciana, así 
como de los efectos que va a producir la futura ley de 
vivienda estatal sobre las políticas llevadas a cabo por 
el Consell de la Generalitat, solicitada por el Grupo 
Parlamentario Vox; y para la convalidación o deroga-
ción del Decreto ley 7/2023, de 17 de abril, del Consell, 
de medidas extraordinarias de apoyo a personas físi-
cas vulnerables, para paliar los efectos de la subida de 
los precios de alimentación a consecuencia de la guerra 
de Ucrania y de la subida de los tipos de interés en los 
préstamos hipotecarios sobre la vivienda habitual . Dicho 
decreto ley fue convalidado .

Jurament o promesa de la diputada il·lustre senyora Paula 
Espinosa Giménez

 
La senyora presidenta:

Pasamos ahora al primer punto del orden del día . Juramento 
o promesa de la diputada ilustre señora doña Paula Espinosa 
Giménez .

Según los artículos 6.1, 6.4 y 8.2 del Reglamento de Les 
Corts y artículo 3 de las Normas sobre blasones, etiqueta y 
formulario de las Cortes Valencianas .

Il·lustre senyora diputada, ¿jureu o prometeu que aitant com 
tindreu el càrrec de diputada acatareu la Constitució i l’Es-
tatut d’autonomia sense engany i guardareu fidelitat a la 
Generalitat?

La senyora Espinosa Giménez:

Sí, promet . (Aplaudiments)

 

Debat i votació d’investidura del president de la Generalitat 
Valenciana

 

La senyora presidenta:

Pasamos al segundo punto del orden del día .

Debate y votación de investidura del president de la 
Generalitat. De conformidad con los artículos 27.2 del 
Estatuto de autonomía de la Comunitat Valenciana, 2 .2 de 
la Ley 5/1983, de 30 de diciembre, del Consell, y 143.1 y 
3 del Reglamento de Les Corts, de acuerdo con las consul-
tas efectuadas por los grupos políticos con representación 
parlamentaria los pasados días 6 y 7 de julio, y el escrito 
del Grupo Parlamentario Popular registro de entrada 142, 
propongo a la cámara al ilustre diputado señor Carlos Mazón 
Guixot como candidato a la presidencia de la Generalitat .

A continuación, el candidato propuesto por la presiden-
cia expondrá a la cámara su programa político del gobierno 
del Consell y solicitará la confianza de las Cortes sin límite 
de tiempo. Tiene la palabra el candidato a la presiden-
cia de la Generalitat, el ilustre señor don Carlos Mazón . 
(Aplaudiments)

El senyor Mazón Guixot:

Gracias, presidenta .
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La senyora presidenta:

Cuando quiera .

El senyor Mazón Guixot:

Gracias .

Molt honorable de la Generalitat, señor Ximo Puig, molt 
excel·lenta presidenta de Les Corts Valencianes, honorables 
consellers, respectables membres de la Mesa de Les Corts, 
molt honorable president Alberto Fabra, il·lustres síndics y 
diputados, honrat letrado mayor de Les Corts Valencianes, 
distinguidos miembros de la sociedad civil e invitados, 
personal de la cámara, periodistas y medios de la prensa, 
y a todos los valencianos, que nos siguen a través de los 
medios: molt bon dia a tots, muy buenos días a todos .

Me van a permitir, antes de entrar propiamente en el 
debate de investidura, que hoy haga un recordatorio que 
viví de manera personal y muy traumática: hoy, 13 de julio, 
se cumplen 26 años del asesinato vil y cobarde de Miguel 
Ángel Blanco, y quiero que mis primeras palabras sean en su 
memoria . (Aplaudiments)

En su memoria y en la de los valencianos ilustres que han 
muerto en manos de la violencia armada de bandas terroris-
tas, quiero reivindicar aquí con ustedes la palabra, la toleran-
cia, la concordia y la paz como único camino para los demó-
cratas . Pocas veces los españoles estuvimos tan unidos 
como en la angustia de aquellas horas.

Aquella unidad de los demócratas derrotó a ETA . En memo-
ria de las víctimas y su reconocimiento, les ruego, con 
la venia de la presidenta, que guardemos un minuto de 
silencio .

(La cambra guarda un minut de silenci)

Muchas gracias a todos .

Bien, ahora sí, propiamente dentro del debate y discurso 
de investidura, quiero, de nuevo, que mis primeras palabras 
en esta parte, en esta cámara, desde esta tribuna y en este 
momento no sean otras que muchas gracias, gracias a todo 
el pueblo valenciano por la participación y la ejemplaridad 
de la jornada electoral del pasado 28 de mayo, dando lugar a 
esta undécima legislatura de nuestro autogobierno .

Gràcies a tots i cadascun dels ciutadans, que amb el seu vot 
van confirmar l’esperit democràtic i plural d’esta comuni-
tat representada en els corresponents escons, en tots vostés 
i en els seus grups parlamentaris, que la societat valenciana 
ha conformat d’esta manera, com a reflex del sentir, enten-
dre i viure les idees, propostes i esperances col·lectives 
per a la nostra terra. És, per tant, un moment per a la refle-
xió tranquil·la, per a analitzar i fer-nos copartícips de tots els 
canvis produïts en la configuració de majories respecte a l’an-
terior mandat, i correspondre amb el major lliurament les 
demandes, necessitats, problemes i preocupacions del nostre 
poble, a través de l’escolta, les idees, la iniciativa i la vocació 
de servei tan necessària per a portar endavant el nostre repte.

Y, sí, me refiero a todos, pese a que sea yo un alicantino de 
cuarenta y nueve años, el que tiene este grandísimo honor 
de solicitar su confianza en estas Corts Valencianes. Quiero 
contar con todos, con sus aportaciones, puntos de vista, 
con sus ideas y sensibilidades, porque no me cabe la menor 
duda que si algo nos une a todos los que en los próximos 
cuatro años seremos la voz de nuestro pueblo y la pluma 
legislativa para más de cinco millones de ciudadanos, ese es 
el amor a esta tierra y la voluntad de dar lo mejor de noso-
tros mismos para superarnos, crecer, alcanzar metas y llegar 
juntos a donde los ciudadanos de la Comunitat Valenciana 
ya nos piden .

Por ello, me presento a este debate de investidura con la 
mayor responsabilidad y voluntad de consenso, con la mano 
tendida y la confianza en que todos remaremos al unísono 
para dirigir esta nave, desplegando las velas y navegando 
con determinación, lealtad y sentido común por este mar 
que debemos surcar, un mar valenciano que nuestro ilus-
tre pintor Joaquín Sorolla retrató como nadie y que, si uste-
des me lo permiten, me servirá para traerles a este hemici-
clo una frase poco conocida del ensayista, crítico literario y 
teórico políticos de la generación del 98 Ramiro de Maeztu 
sobre nuestro genial pintor, que me ayudará a describir-
les de manera más gráfica el proyecto de gobierno que 
vengo a presentarles y con el que demandaré su confianza. 
Parafraseando a Ramiro de Maeztu, sobre Sorolla, expre-
saba que si Bastien-Lepage, uno de los más insignes pinto-
res naturalistas franceses, decía que el paisaje ha de tratarse 
como un retrato, Sorolla tiende, por instinto, a tratar el 
retrato como un paisaje .

En ese sentido, como candidato a la presidencia de la 
Generalitat Valenciana, quiero apelar a ese espíritu genuino, 
creativo y particular, con el que Sorolla convertía los lien-
zos en blanco en retratos paisajísticos de una sociedad 
cambiante, dinámica, llena de color y vitalidad . Seamos 
capaces, pues, de retratarnos no desde la individualidad 
del relato propio, sino desde el conjunto que conforma y 
da sentido a lo que desde hoy haremos juntos, desde este 
hemiciclo, por todos y para todos los ciudadanos de la 
Comunitat Valenciana .

Señorías, esta voluntad de mano tendida, de diálogo perma-
nente y de búsqueda de puntos de encuentro antes que de 
ficción, ha sido una constante en mi trayectoria vital, orgá-
nica también, política y de gestión, al menos siempre ha sido 
mi intención .

Sin ánimo de ser exhaustivo, les haré un breve resumen de 
los hechos desde el pasado 28 de mayo hasta el día de hoy, 
por mi parte y por la parte del grupo que encabezo .

Uno . La misma noche electoral anuncié mi voluntad de 
iniciar una ronda de contactos con todos los grupos con 
representación parlamentaria . La anuncié por orden de 
mayor a menor, no por capricho mío ni preferencia perso-
nal, sino por respeto al orden que los propios valencianos 
establecieron .

Dos . Me dirigí al president Puig, en primer lugar, y a conti-
nuación al resto de partidos.

Tres . Recibimos a los miembros que cada grupo libremente 
designó, asistiendo personalmente a todas y cada una de las 
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citas. Aunque lamenté alguna ausencia, ese hecho no motivó 
la mía .

Cuatro . Ofrecimos y planteamos a todos los grupos puntos 
y vías de encuentro para una investidura seria y para un 
gobierno estable, incluso presentamos a cada grupo los 
puntos de encuentro entre nuestros respectivos programas 
electorales .

Cinco . Fruto de esa ronda alcanzamos una serie de acuer-
dos y caminos . El primero, por orden de importancia, con el 
grupo Vox, para una investidura y la puesta en marcha de un 
gobierno de coalición . Vaya por delante mi más sincero agra-
decimiento a los trece representantes en estas Cortes del 
grupo Vox . (Aplaudiments) Más adelante me referiré a esta 
cuestión con más detalle.

No fue posible acuerdo alguno en aquel momento con el 
Partido Socialista, ni para la investidura ni para la máxima 
pluralidad en la Mesa de Les Corts . Sí que lo fue con 
Compromís, con quien desde el principio coincidimos en 
hacer los máximos esfuerzos en pos de esa pluralidad y de la 
mejor representatividad posible en el órgano de gobierno de 
esta casa, y así fue como demuestran los resultados .

Seis. A pesar de la negativa del Partido Socialista a la inves-
tidura y a la pluralidad en la Mesa, eso no me impidió diri-
girme de nuevo al president Puig y solicitarle un encuen-
tro monográfico para, en este tiempo transitorio, lanzar un 
mensaje de estabilidad, seguridad y responsabilidad a las 
inversiones que están en juego en este momento en nues-
tra tierra.

Siete . Paralelamente a este encuentro, de manera discreta, 
que no secreta, y eficaz, se van sucediendo los encuen-
tros de trabajo con las distintas consellerias para un traspaso 
ejemplar, ordenado y solvente .

Por estos dos últimos objetivos, inversiones y traspaso 
democrático, sí quiero agradecer al president Puig su 
predisposición .

Ocho. El pasado martes, en la constitución de las comisiones 
de Les Corts Valencianes, alcanzamos cuarenta y dos acuer-
dos, para catorce comisiones, por unanimidad, sin vetos y 
con total participación de todos los grupos.

Señorías, así, sin ostentar aún el cargo del president de la 
Generalitat al que me presento hoy, comparezco ante uste-
des, tras más de un mes después de las elecciones, con 
el siguiente balance de actuaciones: uno, pacto con Vox 
para un gobierno estable; dos, apoyo mutuo y acuerdo con 
Compromís para la pluralidad en la Mesa de Les Corts; tres, 
plan de traspaso e inversiones con el Partido Socialista 
para el futuro de la Comunitat Valenciana; cuatro, acuerdo 
por unanimidad para todas las presidencias, portavocías y 
composición de todas y cada una de las comisiones de estas 
Corts Valencianes .

Señorías, así se hará todo, si ustedes quieren, si obtengo 
su confianza, diálogo permanente, búsqueda de puntos de 
encuentro y avance común como prioridad . (Aplaudiments)

Hoy, con cerca de novecientos mil votos y el grupo parla-
mentario más numeroso y visto en estas Corts desde 2011, 

esto es cuarenta diputados del Partido Popular, más del 
doble que en la pasada legislatura, y tras atesorar los apoyos 
parlamentarios suficientes en virtud del acuerdo alcanzado 
con Vox, solicitaré el apoyo de la cámara para esta investi-
dura, una investidura que representará un cambio de ciclo 
ampliamente demandado por la sociedad valenciana, que, 
si me permiten, no ha dado lugar a dudas, para un cambio 
que refuerza el principio democrático de la alternancia, de la 
voluntad popular, pero sobre todo de los anhelos, esperan-
zas e ilusiones de los valencianos manifestados claramente 
en las urnas .

La Comunitat Valenciana mereixia un canvi i, si m’atorguen 
la seua confiança, com ja han fet els ciutadans, hui comença 
el govern del canvi, hui comença el futur de la Comunitat 
Valenciana . (Aplaudiments)

Senyories, vull començar a desenvolupar sense més demora 
les línies fonamentals per a aquesta legislatura, perquè hem 
de donar respostes als problemes de la societat valenciana 
i dels nostres ciutadans, con permiso . Y quiero comenzar, si 
me lo permiten, con aquello que más nos urge a todos, la 
salud y la sanidad .

Si hay una política pública que repercute de manera deter-
minante en la vida de las familias esa es la sanitaria, y más 
en una comunitat donde uno de los pilares fundamenta-
les de su autogobierno y su autonomía es su sistema sani-
tario, un sistema público, gratuito y universal que necesita 
urgentemente ser eficaz y eficiente. En este sentido, nues-
tro gobierno lo tendrá muy claro: más sanidad pública y una 
mejor gestión que sea capaz de adaptar la atención sanitaria 
a las necesidades de las personas .

Es por ello que, si me otorgan su confianza, las prime-
ras medidas de este gobierno irán encaminadas a solucio-
nar los tres principales problemas que a mi juicio tiene nues-
tro sistema sanitario: uno, reducir las listas de espera; dos, 
eliminar el colapso de la atención primaria que afecta a todo 
el sistema; tres, dignificar la figura del profesional sanitario. 
Para ello, desarrollaremos toda una batería de medidas que 
solo tendrán un objetivo, que el sistema sanitario realmente 
sirva y atienda las necesidades de los ciudadanos cuando lo 
necesiten, y que los profesionales sanitarios vean su profe-
sión debidamente reconocida por el conjunto de la sociedad 
y, especialmente, por la administración . (Aplaudiments)

Ahondando en las líneas fundamentales por las que va a 
discurrir la acción de este gobierno, si ustedes, señorías, me 
otorga la confianza, hay un cuarto pilar que me gustaría abor-
dar con especial sensibilidad en esta cámara, y no es otro que 
el de la salud mental. Especialmente, en los últimos tres años, 
se ha convertido en una segunda pandemia silenciosa y nece-
sita medidas valientes y urgentes . A todos aquellos que a día 
de hoy caminan solos y no encuentran respuesta a sus nece-
sidades, porque la realidad del día a día les ahoga, les digo lo 
siguiente: este gobierno estará con ellos .

Pero, sin lugar a dudas, señorías, otro de los grandes 
retos en materia sanitaria que abordaré es el de la equi-
dad, es decir, que todos los ciudadanos y ciudadanas de la 
Comunitat Valenciana, vivan donde vivan, reciban el mismo 
trato sanitario, una situación que a día de hoy, a cual-
quiera de ustedes, les han manifestado que no ocurre con 
frecuencia .
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Esta igualdad de trato para todos los ciudadanos radica prin-
cipalmente en activar políticas públicas que garanticen unas 
mejores infraestructuras sanitarias, un verdadero incentivo 
a las áreas de difícil cobertura, y unas urgencias que atien-
dan de manera rápida y eficaz; asimismo, la eficacia y la 
equidad alcanzarán al restablecimiento de los CICU provin-
ciales en Castellón y en Alicante; (aplaudiments) la correcta 
dotación de las ambulancias SAMU, el refuerzo de la aten-
ción primaria y un sistema de promoción del talento que 
prime la excelencia profesional, que arrope a los sanitarios 
propios, que atraiga a profesionales de otras procedencias 
y que nos ayude a cubrir las demandas sanitarias con éxito . 
Dicho de otro modo, se acabó por tanto, también, construir 
una barrera idiomática que impida que los mejores talentos 
atiendan las necesidades médicas de los ciudadanos de la 
Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

Señorías, el requisito lingüístico encubierto pasará a la histo-
ria en la Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

Una vez presentadas las propuestas y líneas generales en 
materia sanitaria, abordaré a continuación lo que considero 
el otro pilar fundamental en el que nos jugamos el presente 
y el futuro de nuestra tierra: la educación. Y es que el 
gobierno que aspiro a presidir, una vez finalizada esta sesión, 
será defensor y garante de una educación sostenida con 
fondos públicos, que ofrezca la máxima calidad y permita a 
las familias elegir el tipo de educación que deseen para sus 
hijos libremente . (Aplaudiments)

Crec, per tant, en un sistema educatiu valencià que ha de 
garantir la igualtat d’oportunitats sense que tinga gens 
d’importància la família en la qual s’haja nascut, un sistema 
on ningú es quede arrere i siga capaç d’obtindre el màxim 
potencial de tot l’alumnat, independentment de les seues 
característiques personals o socials. Per a aconseguir-ho és 
necessari que l’educació siga equitativa, inclusiva, neutral, i 
que es valore l’esforç i el mèrit, i que allunye la ideologia de 
les aules, i premie l’excel·lència i la qualitat (aplaudiments), i el 
més important, que impere la llibertat tanto en la elección de 
centro como en la elección de lengua .

En este sentido, la propuesta que les traigo parte de la 
premisa de ser una educación innovadora y libre, un modelo 
de posibilidades, de innovación, que apueste por el esfuerzo, 
el talento, las tecnologías, y que garantice el mejor futuro 
para nuestros jóvenes . Preparemos a nuestros hijos para 
afrontar con la mayor de las garantías las dificultades de 
un mundo global competitivo y exigente, un sistema de 
vanguardia donde de verdad se refuerce la figura del profe-
sor, donde la competitividad y la cultura del esfuerzo serán 
prioritarios, y que esté profundamente ligado a la realidad 
social que vivimos .

Para ello, no haremos sino que cumplir con un princi-
pio constitucional como es el de la universalidad total en 
la educación. Esto no significa otra cosa que atender a una 
demanda histórica de la sociedad valenciana . Implantaremos, 
por tanto, de manera inmediata, con libertad de elección de 
centro, la gratuidad universal en la educación de cero a tres 
años . (Aplaudiments)

Esta libertad pasa también por reforzar la figura de la inspec-
ción educativa para que simplemente se haga lo que marca 
la ley, que las tareas de inspección no puedan ser realizadas 

por asesores lingüísticos designados a dedo por los políticos. 
Por tanto, se acabará, y de una vez por todas, la ideología en 
las aulas de nuestros hijos . (Aplaudiments)

Por último, quiero hablar de las dos herramientas que asegu-
ran la empleabilidad de nuestros jóvenes: la Formación 
Profesional y la universidad .

En el primer caso, reforzaremos el papel de la formación 
profesional dual, mejorando su inserción al mercado laboral 
y en ampliar sus planes curriculares, para que los programas 
educativos respondan a los problemas reales de las empre-
sas y pymes .

Por otro lado, impulsaremos la excelencia universitaria e 
investigadora haciendo que nuestros jóvenes no tengan que 
irse al extranjero para poder trabajar, si no quieren, creando 
polos de innovación que permitan que el inmenso talento 
que sale de nuestro sistema educativo encuentre en nues-
tra tierra una verdadera oportunidad de desarrollo personal 
y profesional para ser realmente competitivos.

Señorías, la sociedad valenciana vive, a día de hoy, un 
tiempo convulso y lleno de incertidumbres. La inflación nos 
come los salarios, las hipotecas y los alquileres no paran de 
subir y la cesta de la compra o los carburantes están por las 
nubes. Ante esta situación, el gobierno tiene dos opciones: 
actuar o ponerse de perfil. Y creo firmemente que tenemos 
que actuar para que los ciudadanos de nuestra tierra puedan 
gozar de un futuro mejor lleno de oportunidades . Para ello 
es fundamental que las familias tengan más recursos a final 
de mes y tengan mayor libertad para elegir, una elección que 
tiene que ser necesariamente compatible con unos servicios 
públicos de calidad que garanticen que nadie se quede atrás.

Las ciudadanas y ciudadanos de la Comunitat Valenciana se 
esfuerzan mucho por poder llegar a final de mes y sacar sus 
familias adelante; sin embargo, pagan demasiados impues-
tos para luego no obtener por parte de las administracio-
nes públicas unos servicios acordes . Esta situación la tene-
mos que revertir. Es por ello que, si me otorgan la confianza, 
el gobierno que presidiré tendrá como prioridad la rebaja 
de impuestos para conseguir que los valencianos y valencia-
nas destinen su dinero a lo que realmente quieran y puedan. 
(Aplaudiments)

Para ello, les transmito una de las prioridades del futuro 
Consell: rebajar el tramo autonómico del IRPF para todos, 
sin excepciones, y prioritariamente a las rentas medias y 
bajas; progresividad fiscal para unos servicios públicos de 
calidad, señorías . (Aplaudiments) De eso trata el estado de 
bienestar .

De igual manera, les anuncio que el futuro gobierno de la 
Comunitat Valenciana adoptará como primera medida un 
asunto de dignidad histórica y social, un asunto que no 
puede demorarse en el tiempo porque hace justicia frente a 
los que han trabajado toda una vida, un asunto que liberará 
cargas, no solo de nuestros padres, sino también de nuestros 
hijos. En la Comunitat Valenciana, por fin y de una vez por 
todas, eliminaremos el impuesto de sucesiones y donaciones 
para todos . (Aplaudiments) Nunca más volveremos a pagar 
dos veces por el esfuerzo y el sacrificio de toda una vida, no 
mientras yo sea el presidente, si me otorgan su confianza.
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Esta nueva fiscalidad tiene como doble objetivo el de conse-
guir liberar la carga de las familias para llegar a final de mes, 
así como el de reforzar la competitividad y la proyección 
económica de la Comunitat Valenciana .

Es necesario reactivar nuestro tejido productivo, nuestras 
empresas, nuestras pymes y nuestra industria, los verda-
deros motores de generación de riqueza, empleo y pros-
peridad . Uno de los principales retos que tenemos como 
comunitat es el de garantizar que somos una tierra atrac-
tiva para la inversión, el empleo y la creación de riqueza. 
Hemos de consolidar los proyectos que ahora mismo están 
en desarrollo y a la vez hemos de crear un mejor marco 
de oportunidades para que, a través de la seguridad jurí-
dica, la reducción de la burocracia y la competitividad fiscal, 
la Comunitat Valenciana sea un referente nacional, euro-
peo e internacional en el liderazgo económico . Pero no solo 
tenemos que centrarnos en atraer y retener talento, sino en 
potenciar el propio .

Es por ello que, ante la situación actual de nuestros sectores 
productivos, urge implementar un nuevo plan de reindustria-
lización para que nuestra industria sea líder y permita desa-
rrollar nuevos proyectos . Cerámica, automoción, calzado, 
juguete, artesanía, junto con los emergentes sectores de 
innovación, digitalización e investigación, entre muchos 
otros, son sectores clave en el desarrollo de nuestro futuro .

De igual manera, no solo tenemos que apostar por nuestras 
grandes industrias, sino que tenemos que atender a las reali-
dades de nuestro tejido productivo. Es aquí donde tengo que 
hacer una mención especial a los autónomos y a nuestras 
micropymes que realmente trabajan por construir una comu-
nitat, una Comunitat Valenciana por la que luchan para que 
sea mejor cada día y por levantar la persiana para poder desa-
rrollar sus vidas . A ellos y a ellas quiero decirles que el futuro 
gobierno de la Generalitat Valenciana colocará en el centro de 
sus políticas la simplificación administrativa, la eliminación de 
trabas y la reducción de impuestos . (Aplaudiments)

Señorías, es con esa voluntad de pacto que les hablaba al 
principio de mi intervención con la que pretendo encarar la 
política económica y social del gobierno que aspiro a presi-
dir . En este punto quiero hacer una llamada especial a los 
representantes de las entidades sindicales y empresaria-
les de la Comunidad Valenciana. Quiero que sepan que en 
el futuro en el presidente de la Generalitat encontrarán el 
diálogo permanente entre los agentes sociales para juntos 
construir una tierra de oportunidades y prosperidad.

Tal como he defendido en la Diputación Provincial de 
Alicante, la política turística es una cuestión de estado en 
nuestra comunitat . La promoción, sostenibilidad, calidad y 
profesionalidad de nuestro destino turístico son nuestros 
tesoros a potenciar . Pero todo esto no lo podemos hacer 
solos, ni debemos, tenemos que ir de la mano del sector, que 
son quienes verdaderamente conocen la realidad y proble-
mática del día a día, y buscando un mejor posicionamiento 
en los mercados nacionales e internacionales . Pienso abor-
dar personalmente esta legislatura como la de la excelen-
cia turística, tanto en calidad como en cantidad, defenderé 
a capa y espada nuestro modelo turístico, luchando por fin 
por abrir conexiones permanentes con mercados inéditos 
hasta la fecha . En el duro mundo del turismo se compite y 
se gana o se pierde, y cualquier palo en la rueda puede ser 

letal para nuestros intereses . Por tanto, señorías, les anun-
cio la inmediata derogación de la ley de la caza turística en la 
Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

Sol y playa, turismo de interior, deportivo, cultural, 
medioambiental o incluso digital, entre otros, afianzarán 
uno de nuestros ejes básicos de crecimiento . Reivindico, por 
tanto, desde aquí mi apoyo al sector turístico ahora y siem-
pre . (Aplaudiments)

El desarrollo económico de nuestra tierra tiene en el trián-
gulo industria, turismo y agricultura, ganadería y pesca su 
piedra angular . La defensa y protección de nuestro campo, 
de nuestros productos y de nuestros agricultores, ganade-
ros y pescadores debe entrar en una nueva etapa que evite 
restricciones injustificadas, reglamentos asfixiantes y que 
ponga en marcha la estrategia de impuestos cero al campo, 
facilite el relevo generacional y exija sin pestañeo alguno la 
máxima reciprocidad, reciprocidad con los productos que 
compiten de manera arbitraria con los nuestros .

Mención aparte, señorías, merece uno de los grandes asun-
tos medioambientales de nuestra legislatura: el agua . Rigor, 
justicia, reivindicación, unidad de todos y firmeza son los 
pilares fundamentales por los que discurrirá la acción del 
futuro gobierno de la Generalitat Valenciana si obtene-
mos su confianza. Voy a dejarme la piel, una vez más y como 
siempre he hecho, por el agua que merece, necesita y clama 
mi tierra. (Aplaudiments) Dicho de otra manera, yo no me 
abstendré cuando se nos quite el agua que merecemos ni 
ahora ni nunca . (Aplaudiments)

El segon dels reptes mediambientals, senyories, és l’energia . 
Hem de ser conscients que la Comunitat Valenciana només 
produïx un 30 % de l’energia que consumix, pel que resulta 
evident i imperant l’aposta per mantindre les fonts produc-
tives actuals de les quals disposem i incentivar la implanta-
ció de noves plantes renovables de producció, facilitant la 
seua instal·lació i, alhora, promoure polítiques que ajuden 
les empreses i les famílies a reduir els seus costos energètics 
mitjançant la millora de l’eficiència dels seus processos. Hem 
d’aspirar, per tant, a garantir una sobirania energètica que 
reforce el nostre autogovern i que no ens faça dependents 
de res i ningú .

Señorías, otro de los retos del futuro que tenemos como 
sociedad es solucionar el problema de la vivienda . A día de 
hoy nadie puede negar, nadie puede negar que el modelo 
actual de acceso a la vivienda ha fracasado . Tenemos que 
conseguir que poder independizarse o simplemente querer 
cambiar de residencia no sea un lujo de unos pocos . Y para 
ello tenemos la obligación, como gobierno, de convertir esta 
legislatura en la legislatura de la vivienda . (Aplaudiments) 
Les propongo, pues, les propongo, pues, que asumamos 
juntos el reto de construir en estos cuatro años el mayor 
número de viviendas públicas construidas, y, no solo eso, 
apoyemos a los jóvenes que quieran comprar una vivienda 
avalándoles cuando ellos no puedan . Rebajemos y convir-
tamos en progresivo el impuesto de transmisiones patrimo-
niales (aplaudiments) para garantizar que quien más tenga, 
más pague, pero también que quien menos tenga, menos 
pague, cosa que hoy no ocurre . Es por ello que, si me otor-
gan la confianza, les pediré su colaboración para hacer de la 
Comunitat Valenciana un lugar atractivo para vivir, comprar 
o alquilar una vivienda . (Aplaudiments)
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Pero, señorías, no se olviden que uno de los principales 
objetivos de futuro que tenemos, tanto el gobierno que 
aspiro a presidir como el conjunto de la societat valenciana, 
es el de conseguir una distribución más justa, donde entre 
todos colaboremos para conseguir una inclusión plena de 
todas aquellas personas que por una u otra razón no gozan 
de las mismas oportunidades que todos . Es por ello que 
quiero comprometerme hoy, aquí, con la societat valenciana 
para que juntos trabajemos por eliminar desigualdades de 
cualquier tipo y garanticemos unos servicios sociales fuertes 
y justos que destinen los recursos públicos donde realmente 
sean efectivos y que garanticen que como sociedad estamos 
a la altura del tiempo que nos toca vivir.

Señoras y señores diputados, el área de servicios sociales, 
pónganle el nombre que quieran, lleva demasiado tiempo 
con gobiernos de unos y de otros, reconozcámoslo de una 
vez, siendo la hermana pequeña del Consell, del Consell, en 
particular, y de las distintas administraciones, en general. Y 
no me refiero solo al ámbito presupuestario, siempre difí-
cil de resolver, hablo de referencia, de acompañamiento real, 
de políticas transversales que implican a todo un gobierno y 
a toda una sociedad, hablo de dejar de ser un asunto secto-
rial para pasar a ser un asunto general. La efectiva y transpa-
rente tutela de nuestros menores más desprotegidos, sobre 
lo que espero no verme obligado a polemizar, al menos hoy, 
la situación de las residencias e infraestructuras sociales 
para nuestros mayores más vulnerables, la pobreza, colas de 
alimentos y exclusión social, asuntos sonrojantes para cual-
quier servidor público, junto con el manifiestamente mejo-
rable trato a las entidades sociales que luchan heroica-
mente contra estas desigualdades, digo, todos estos asuntos 
no solo ocupan prioritariamente mis propios desvelos los 
personales, sino también ocuparán mi tiempo, mi acción de 
gobierno y la construcción y funcionamiento de un verda-
dero, que no demagógico o meramente discursivo, sistema 
de escudo y protección social eficaz. (Aplaudiments)

Mención aparte, por supuesto, pienso que por experien-
cia personal, por trayectoria o por cercanía, por desigual-
dad manifiesta o por todo ello junto, la discapacidad en 
cualquiera de sus manifestaciones necesita y nos urge a un 
avance real, terminante y, si me permiten, radical . Asumo, 
por tanto, hoy aquí un compromiso institucional de gestión, 
de preferencia y, en cualquier caso personal, tanto con los 
servidores públicos que atienden a la discapacidad, como 
muy especialmente a las entidades, federaciones, colec-
tivos y asociaciones con las que mantengo un trato muy 
cercano . Puedo asegurarles que pongo mi empeño y mi pala-
bra al frente, en esta sesión de investidura, en que esta sea 
una legislatura donde, por fin, esta cámara alumbre la anhe-
lada ley del tercer sector (aplaudiments) que otorgue seguri-
dad, estabilidad y dignidad a estos colectivos y a sus actores, 
verdaderos líderes sociales y referentes morales de todos 
nosotros –al menos, mío–, que día a día nos hacen casi 
enmudecer ante su ejemplo y ante su dedicación .

Pero, señorías, no solo me estoy refiriendo a la desigualdad 
en términos económicos, sino que me refiero a la desigual-
dad en cualquier manera . En esta sociedad no cabe la discri-
minación a nadie por ninguna razón . El mandato que tene-
mos, como generación, es trabajar para dejar un mundo 
mejor y más justo a los que vienen por detrás y, para ello, 
tenemos que trabajar para erradicar cualquier tipo de margi-
nación . Es por ello que el futuro gobierno de la Generalitat 

Valenciana no solo será inclusivo con cualquier colectivo, 
sino que, además, desarrollará políticas que garanticen que 
nadie se pueda sentir amenazado por elegir a quién ama o 
por nacer donde nació . Es aquí donde, si me lo permiten, 
me gustaría parafrasear al doctor Balmis, el alicantino que 
lideró una de las expediciones médicas más importantes de 
la historia: «Amar y sufrir defendiendo lo que se ama es la 
única forma de vivir con plenitud y dignidad» .

Y es ahora, señorías, donde quiero hacer una especial 
mención a una de las principales lacras de la sociedad, la 
violencia machista . Lamentablemente, hemos de convivir 
con una realidad que, a día de hoy, afecta a muchas mujeres 
y que nos convierte, como cualquier otra forma de violen-
cia, en una peor sociedad. Hay cuestiones que exceden de 
cualquier actuación partidista y que trascienden del propio 
lenguaje . Y ni nosotros, señorías, ni nosotros ni el conjunto 
de la sociedad podemos ni debemos negar . En nuestra 
comunitat tenemos que repudiar cualquier tipo de violen-
cia que se produzca en cualquier ámbito: laboral, machista, 
intrafamiliar, de género o de identidad sexual, racial… y en 
cualquiera de sus formas . Y es por eso, señorías, que hoy les 
anuncio que igualdad tendrá el rango de vicepresidencia y 
que, además, coordinará todas las políticas transversales en 
materia de igualdad en el Consell . (Aplaudiments)

Sin embargo, señorías, no me gustaría finalizar hoy sin aten-
der una de las necesidades reales y fundamentales de 
nuestra comunitat, y no es otra que garantizar el mismo 
tratamiento, si me permiten, a la obligada y olvidada reivin-
dicación de la agenda valenciana en materia de infraestruc-
turas, presupuestos generales del estado o captación de 
fondos europeos o el desarrollo, sin prejuicios y con sentido 
común, de una sostenibilidad y política medioambiental 
necesariamente compatible con nuestro desarrollo econó-
mico . En estos y en otros tantos asuntos clave en nues-
tra tierra y en nuestro tiempo, obras serán amores y nues-
tro trabajo y, en su caso, el acierto, nos avalarán o no como 
gobernantes de altura .

Però, en qualsevol cas, en aquest tram final de la meua inter-
venció, vull detindre’m en el nostre autogovern, la nostra 
autonomia, el nostre estatut, reflex inigualable de valencia-
nia orgullosa i generosa, clara, integradora i també oberta, 
però també ferma, determinant, històrica, ambiciosa i única .

Senyories, la nostra reial senyera no s’inclina mai . 
(Aplaudiments) No s’inclina en cap circumstància, davant 
res ni ningú . I això és, precisament, el que la societat valen-
ciana li exigeix a uns representants que han d’anar allí, on 
siga, a reclamar el que és just per a la nostra terra . És per 
això que hui, davant la mirada de la institució que repre-
senta segles d’història a la Comunitat Valenciana i les parets 
que il·luminen el nostre reconeixement com a autonomia, 
vull anunciar-los que mai ningú, ni ací ni en cap altre lloc, 
des de Pilar de la Horadada fins a Vinaròs, em veurà flaque-
jar ni baixar els braços pel que ens mereixem. Anirem on 
faça falta per a demandar el que faça falta, ara i sempre. 
(Aplaudiments)

Pero, señorías, hoy no quiero dejar pasar la oportuni-
dad que me brinda esta tribuna para hacerles partícipes 
de un proyecto que, como he mencionado anteriormente, 
debe ser integrador y abierto, pero firme y determinante. 
La Comunitat Valenciana, lejos de aquellos que la quieren 
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convertir en filial de alguien, es una región histórica de 
España, que mira con orgullo su pasado histórico y con 
ambición su futuro . Y es por eso que el gobierno que aspiro 
a presidir cumplirá taxativamente con nuestras tradicio-
nes, nuestras costumbres, nuestra música, nuestra manera 
de entender la vida . Y es por eso que, como bien dice nues-
tro himno, ofrenarem noves glòries a España . (Aplaudiments) 
Perquè la Comunitat Valenciana no s’entén sense Espanya, 
però Espanya no s’entendria sense la Comunitat Valenciana; 
una comunitat forta, en què ningú ens haja de dir el que som 
o com pensem, perquè són valencians i pensem seguir sent 
valencians sempre . (Aplaudiments) Y todo esto frente a aque-
llos que quieren dividir, confundir y tergiversar .

Es por ello que, en defensa de nuestras tradiciones y en 
fortalecimiento de nuestro autogobierno, les anuncio hoy, 
aquí, mi compromiso de aprobar una nueva ley de señas de 
identidad del pueblo de la Comunitat Valenciana (aplaudi-
ments) para todos e integradora de todos, pero con concien-
cia . Porque, señorías, hoy se lo digo a ustedes lo que en 
tantas otras ocasiones los ciudadanos de esta tierra me han 
escuchado decir, el gobierno del cambio eliminará todo el 
apoyo a aquellos que nos quieran imponer els països cata-
lans, así de claro . (Aplaudiments) Se ha acabado, por justicia, 
porque tenemos personalidad propia, porque somos espa-
ñoles y valencianos, castellonenses o alicantinos.

Y es por eso que hoy les quiero decir, no solo ustedes, sino 
al conjunto de la ciudadanía, que un autogobierno fuerte 
es un autogobierno también sostenible financieramente y 
que, para ello, necesitamos reivindicar no aquello que no 
nos corresponde, sino lo que ya nos corresponde y no tene-
mos. Necesitamos un gobierno fuerte, apoyado por todos, 
sin reservas, que defienda que cada valenciano no es dife-
rente de ningún ciudadano de otra comunidad autónoma . 
Y, para ello, tenemos que exigir no solo un nuevo modelo 
de financiación autonómica que equipare a todos los ciuda-
danos, sino también una compensación por la deuda adqui-
rida para poder garantizar unos servicios públicos de calidad. 
Porque, en definitiva, reivindicar una financiación justa es 
apostar por una sanidad justa, unos servicios sociales justos 
y, por tanto, también unas infraestructuras justas, como la 
ampliación del puerto de Valencia o la finalización del corre-
dor mediterráneo . (Aplaudiments) Reptes que han de ser 
assumits com a propis no només pel conjunt de la societat 
valenciana, sinó també pel Govern d’Espanya . Perquè, sense 
una Comunitat Valenciana forta, moderna i competitiva, mai 
tindrem una Espanya forta, moderna i competitiva.

Encara que aquest que estic pronunciant hui és un discurs 
d’investidura i no un programa exhaustiu de govern, apel·le a 
la seua benevolència per a interpretar-lo adequadament . Això 
és que, en aquest discurs d’investidura, tot el que s’inclou 
serà, però no tot el que serà ve inclòs, seria impossible, 
etern, poc pràctic i, per tant, redundant, és a dir, el contrari 
a la meua personalitat. Temps hi haurà per a aprofundir en la 
necessària i, fins i tot, pendent vertebració, que sigue siendo 
una asignatura pendiente y cuya realidad conozco bien, muy 
bien, una pendent vertebració real i efectiva dins de la nostra 
comunitat, al meu entendre molt més necessitada de fets que 
de paraules en discursos altisonants o anuncis que, simple-
ment, fumegen en el pas dels dies . (Aplaudiments)

Es por eso, señorías, que en este momento quiero hacer un 
recordatorio, que me sirve de llamamiento también, a la figura 

de un poeta bien conocido por el conjunto de la sociedad 
valenciana y no es otro que Antonio Machado: «Caminante 
no hay camino, se hace camino al andar» . Y es fundamental 
este verso porque representa fielmente cuál es mi proyecto 
para mi tierra. Representa la necesidad de caminar juntos, de 
la mano, creando un futuro lleno de posibilidades, para todos, 
en el que cada individuo pueda elegir libremente qué quiere 
ser, pero siempre con respeto e integración . Porque, seño-
rías, el viaje que describe Machado y que todos experimen-
tamos diariamente es una alegoría de la vida y un proceso de 
autoconocimiento de uno mismo . El camino se va constru-
yendo paso a paso por cada uno de los más de cinco millo-
nes de ciudadanos y ciudadanas de la Comunidad Valenciana 
que hoy están aquí representados, con sus problemas, con sus 
preocupaciones, pero también con sus anhelos y también con 
sus esperanzas. Un recorrido que no puede planificarse, pues 
se hace camino al andar, como el tópico latino de vita flumen 
o, lo que es lo mismo, la vida como río, que fluye y jamás se 
detiene, en constante movimiento y transformación.

Y es por eso –acabo ya, señorías– que hoy, aquí, les pido la 
confianza a todos ustedes, a todos, sin exclusión, para que 
juntos sigamos moviéndonos, construyendo el futuro de 
nuestra tierra.

Muchas gracias .

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor candidato .

Señorías, después de la intervención del candidato, se 
suspende la sesión por un plazo de veinte minutos . Son las 
once; bueno, pues, a las once y veinte se retomará la sesión .

(Se suspén la sessió a les 11 hores i 1 minut) 
(Es reprén la sessió a les 11 hores i 25 minuts)

La senyora presidenta:

Vamos a ir retomando la sesión, señorías .

Empezamos la ronda de intervenciones del resto de grupos 
parlamentarios . Tiene la palabra el ilustre diputado del 
Grupo Parlamentario Socialista, don Ximo Puig .

El senyor Puig i Ferrer:

Moltes gràcies, presidenta.

Senyories, senyores i senyors diputats, senyor candidat, 
senyor Mazón, valencianes i valencians .

Abans de res, vull sumar-me a allò que ha plantejat el presi-
dent del grup Popular i el candidat, que fa referència a 
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una de les situacions més lamentables que hem viscut en 
Espanya en estos 40 anys que ha estat el terrorisme etarra . 
(Aplaudiments) Em sume a l’aniversari de l’assassinat de 
Miguel Ángel Blanco, que recorde perfectament . Van ser 
unes hores, uns dies, especialment tristos per a tots .

Però també fou un revulsiu. També, en eixe sentit, junts 
vam aconseguir acabar amb ETA . Ara del que es tracta és 
d’acabar amb l’altre terrorisme que tenim entre nosaltres, 
que és el terrorisme masclista . (Aplaudiments)

Com saben vostés esta setmana hem tingut, malaurada-
ment, l’assassinat d’una dona a mans d’un personatge, d’un 
assassí impresentable . Jo li demane també a la presidenta 
que hui tots ens alcem i fem un minut de silenci per Maria, 
una persona cruelment assassinada .

(La cambra guarda un minut de silenci)

Hui, sense dubte, és un dia important per al nostre auto-
govern. Este matí, el candidat que ha aglutinant la majoria, 
conformada pel seu grup i per Vox, serà investit hui presi-
dent de la Generalitat .

I dic, des del primer moment, senyor Mazón, que comp-
tarà amb el nostre respecte. La societat de respecte es 
fonamenta en una convivència democràtica, coresponsa-
ble i inclusiva. Per això deslegitimar els governs, com s’ha 
fet estos anys en Espanya, és devastador per a la democrà-
cia. També ho seria, per cert, deslegitimar els drets d’aquells 
grups que representen l’oposició . Els drets de les set-centes 
mil persones que han confiat en el grup que tinc l’honor de 
representar, els drets del un milió cent vint-i-sis mil perso-
nes que han votat opcions progressistes a la Comunitat 
Valenciana. Sempre ha de tindre en compte que a la fi van 
ser trenta i pocs mil vots els que separen la contesa electoral 
i, per això, hi ha que governar –per a això i per tot, sempre–, 
hi ha que governar per a tots .

Sempre respectaré la voluntat del poble valencià, ho respec-
taré per damunt de qualsevol altra condició, perquè han 
estat massa segles i massa vides sacrificades perquè hui 
tinguem una democràcia a Espanya i un autogovern demo-
cràtic valencià.

Dels murs de Paterna als advocats de d’Atocha, de la desfeta 
d’Almansa als deu d’Alaquàs, del rector Peset a Miquel Grau. 
La democràcia i l’autogovern són les grans conquestes d’esta 
societat, fites que van costar sang, suor i llàgrimes a milers 
de persones; conquestes que ens han donat el sentit de la 
llibertat als valencians actuals. Per això, davant dels nostàl-
gics de la llarga nit, nostàlgics per interés, irresponsables o 
ignorants, mai podem oblidar, mai anem a oblidar .

Citava fa un moment Antonio Machado . Antonio Machado, 
que va estar entre nosaltres, vivint els darrers moments que 
va viure a Espanya abans d’anar-se’n a l’exili . Per això no 
podem oblidar i no facen un vulguen esborrar la memòria 
històrica del nostre país . (Aplaudiments)

En conseqüència, per als temps que vindran, defensarem la 
democràcia, l’autogovern i els drets socials.

Hui, senyor Mazón, hauria de ser un dia de respostes, algu-
nes respostes més concretes, perquè ahí fora, en el carrer, 

el que impera són les preguntes . Hi ha moltes preguntes al 
voltant del pacte que el farà president. Què passarà amb les 
dones maltractades? Què passarà amb la cultura lliure, que 
estem veient estos dies? Què passarà amb la convivència? 
La societat es pregunta: tornaran els copagaments?, implan-
taran el pin parental?, arraconant el valencià a les escoles i 
les institucions? Els valencians es pregunten: privatitzaran 
de nou la sanitat?, hi haurà retallades en educació?, mani-
pularan la radiotelevisió pública? . Passen els dies i molts es 
pregunten: tornaran als armaris per a l’amor lliure?, eixiran 
de l’armari els fantasmes identitaris?, –ja hem vist que sí–, 
deixaran d’actuar enfront del canvi climàtic?

Estes preguntes i moltes altres inquieten a milers de valen-
cians i constaten una realitat: el seu pacte ja genera incer-
tesa, divisió i temor .

Senyories, em permetran, emmarcar breument la Comunitat 
Valenciana que deixem de governar . A pesar d’una pandèmia 
i d’una guerra, en el temps més difícil de dècades, la societat 
valenciana ha avançat estos huit anys. Hui, tots els indica-
dors polítics, econòmics i socials estan millor.

En l’any 2015, vam assumir el govern valencià enmig de la 
corrupció, de l’atur i de les retallades socials . Veníem d’una 
fallida econòmica, d’una divisió social i d’una desfeta reputa-
cional. Tots ho recordem: minaren amb la confiança amb 150 
condemnes per corrupció, van enfonsar les entitats finance-
res; teníem la tercera quarta i van destruir el sistema finan-
cer valencià i ens deixaren intervinguts i expedientats per la 
Comissió Europea .

Hui, la Comunitat Valenciana, gràcies als valencians i valen-
cianes, és ben diferent . Des de 2015, hem perseguit des del 
govern tres objectius. En primer lloc, prestigiar les institu-
cions: s’ha dignificat l’autogovern, s’ha superat l’estima de 
la vergonya, hem recuperat la confiança dels ciutadans en 
les institucions. Ara, la política ha vingut..., es ve a la polí-
tica a fer el bé, a res més. I hui, 2.900 dies, 11 dies després, 
tornem ací, este govern, i aquells que li han donat suport, 
amb les mans netes i al cap ben alt . (Aplaudiments)

En segon lloc, el que volíem..., el nostre objectiu era crear 
treball perquè és la manera de que les persones siguen lliu-
res, crear treball. La reputació, l’estabilitat i el diàleg social 
han propiciat derivades econòmiques, rècord històric de 
treball. Mai tants valencians i valencianes havien tingut 
treball . Som la comunitat autònoma que més ha progressat 
en huit anys . Rècord històric en exportacions, han augmen-
tat un 50 % més que cap altra comunitat autònoma . Rècord 
històric en turisme, 3,5 milions de visitants estrangers fins 
a maig . I el triple d’inversions estrangeres amb dos grans 
símbols: la gigafactoria de Volkswagen i l’electrificació de 
Ford Almussafes . (Aplaudiments)

I el tercer pilar de l’acció de govern ha estat la vigoritza-
ció de l’estat de benestar valencià. Plantilles reforçades amb 
15.137 sanitaris més i amb 14.839 docents més, el triple en 
ajudes a la dependència i nous drets socials adquirits, ja, per 
a la societat, com el que els llibres de text gratuïts, la sanitat 
universal –que no havia estat universal els darrers anys– . La 
primera mesura que vam fer va ser universalitzar la sanitat 
(aplaudiments) perquè havien deixat fora aquelles persones 
que no tenien el mateix color que nosaltres .
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Els llibres de text gratuïts, la sanitat universal, el fi dels copa-
gaments confiscatoris i, a més a més, ara, un transport públic 
assequible i gratuït per als joves . Esta estratègia ha propi-
ciat un bé intangible, el major orgull –si m’ho permeten– en 
estos huit anys: la convivència, la convivència . La Generalitat 
ha representat a tota la societat valenciana, sense secta-
rismes, ni crits, ni divisions . S’ha demostrat que la societat 
valenciana és més ampla i diversa que les mirades sectàries. 
Esta és la societat oberta que ha acollit l’Aquarius, que ha 
liderat la rebuda d’ucraïnesos, on conviuen moltes llengües: 
més de cent nacionalitats i cinc milions de maneres de ser 
valencià. La societat on les empreses lideren oportunitats 
amb científics de referència mundial i artistes lliures que ens 
fan sentir, pensar i viure en llibertat.

Sorolla, sí; també Andreu Alfaro, també Carmen Calvo, 
també tants altres artistes (aplaudiments) que hui tenen 
presència en la nostra societat . Eixe és el rostre real de la 
societat valenciana, del país dels valencians, de la Comunitat 
Valenciana, i espere que no s’intente desfigurar, que no ens 
instal·len en l’esperpent, que no ens convertisquen, cada 
telediari, en un remake de La escopeta nacional .

Senyories, no és el dia ni dispose del temps per fer un repàs 
exhaustiu d’estos huit anys. La Comunitat Valenciana està 
millor que estava, analitzant-ho des del rigor, és un fet inne-
gable . I vull agrair en este moment a la vicepresidenta, al 
vicepresident, a les conselleres i els consellers que han estat 
ara i que han estat en estos huit anys i als seus equips, el 
treball realitzat, tot el treball realitzat . (Aplaudiments)

Tanmateix, és la meua obligació reconéixer les insuficièn-
cies, febleses i reptes pendents. Hi ha una qüestió primor-
dial, hi ha una qüestió central en les nostres preocupacions, 
senyor Mazón, en este moment, i es diu violència de gènere . 
El masclisme genera el major problema en la nostra societat 
i no hem acabat amb ell, i la seua manifestació més extrema 
és l’assassinat, és la violència .

A la Comunitat Valenciana hi ha 80 denúncies al dia per 
violència de gènere, 3 a l’hora . Hi ha 5 .500 ordres de protec-
ció en un any . Ara, les dones ja no callen . Ara, les dones 
denuncien . Ara i sempre, les dones mereixen la major 
protecció de les institucions públiques. Les dones tenen dret 
a la igualtat real, al seu propi projecte de vida, al que vull-
guen i la plena llibertat . Per això és indecent el negacionisme 
de violència masclista . (Aplaudiments)

La Generalitat no pot estar segrestada pel negacionisme 
masclista i davant d’un fet tan dolorós tan ignominiós, ja 
els anuncie que esta oposició, este grup, no donarà ni un 
dia de gràcia al nou Consell en esta qüestió, perquè estem 
davant d’un fet que exigix la màxima resposta des del primer 
moment. Hi ha altres qüestions que, evidentment, vostés 
tenen de desenvolupar, perquè en el seu discurs concrecions 
hi ha hagut poques, però ja ho anirem veient . El que sí que 
és ben cert és que esta és una qüestió central, que cada dia 
patixen milers de dones valencianes. Per tant, mai conside-
rem el masclisme institucionalitzat.

Senyores i senyors diputats, la Comunitat Valenciana, en 
esta dècada decisiva, ha de fer front a qüestions de caràcter 
cojuntural, com vosté parlava, i també a qüestions estruc-
turals. N’assenyale dos: d’immediat, la inflació que està 
provocada per la guerra de Putin, que ha restat, com vosté 

deia bé, un poder adquisitiu important, sobretot a les clas-
ses treballadores i les classes mitjanes que són les que més 
ho han patit. Per tant, cal continuar en mesures concretes 
perquè encara estem en una situació que les famílies neces-
siten eixa ajuda .

Nosaltres, en este temps hem desplegat un ambiciós escut 
d’ajudes a les famílies, des de la rebaixada d’impostos, la 
rebaixada de taxes, i també el transport gratuït, entre altres 
qüestions, i ara també en el bo que està en estos moments 
posant-se en funcionament . Però és cert que, a pesar que 
ara Espanya lidera la reducció d’inflació, encara tenim una 
situació molt difícil per a moltes famílies. També l’augment 
dels tipus d’interés obliga a donar respostes.

Per tant, allò que hem fet en el passat vostés ho han de 
complementar i han d’avançar en polítiques contra la 
inflació.

I estructuralment, més enllà de la conjuntura, està la produc-
tivitat. Hem avançat en estos anys i ja superem la mitjana 
europea en innovació, però no és suficient perquè cal ser 
més competitius per a generar més ocupació de més quali-
tat i, per tant, més recursos per al conjunt de la societat, per 
a pujar, entre altres coses, els salaris . Cal prioritzar el que és 
eixa suma de coneixement, tecnologia i formació .

I, en eixe sentit, crec que és molt important mantin-
dre les iniciatives que ja estan en marxa. Parla vosté d’un 
pla d’industrialització . . ., de veritat, abans de fer res nou, 
miren el que hi ha, perquè és un bon pla d’industrialització, 
pactat, entre altres coses, pels agents socials i econòmics . 
I, per tant, crec que del que es tracta és de no donar una 
mena d’adamisme, de començar de nou; ningú comença 
mai de nou .

Recorde que quan va hi haver canvi de govern en l’any 
1995 doncs va hi haver un director general que va anar a 
Barcelona, un director general del Partit Popular va anar a 
Barcelona, perquè li explicaren com s’havia muntat l’institut 
de la xicoteta i mitjana empresa a Catalunya, i allí li van dir: 
«L’hem copiat de la Comunitat Valenciana» .

Per tant, jo crec que cal, entre altres coses, que s’estudie bé 
allò que funciona per no donar passes enrere .

Tenim altres reptes, sens dubte, com l’emancipació juve-
nil. Vam començar esta legislatura en cinquanta punts 
d’atur, hem baixat més de vint punts, però és absolutament 
insuficient.

Igual com l’accés a la vivenda, ja que, evidentment, fou una 
estratègia global i compartida, perquè d’un dia per a l’altre 
no va a resoldre’s eixe problema, ja li ho dic ara, d’ací un any 
podem parlar i vorà com no s’ha resolt. El problema és molt 
important, cal tindre en compte a tots els agents que partici-
pen, i crec que eixa és la manera d’avançar.

I la reducció de les llistes d’espera sanitària, sens dubte!, 
clar que sí! El que passa és que nosaltres estem per baix en 
estos moments de la mitjana nacional; en altres moments 
hem tingut, precisament, una situació bastant pitjor que ara. 
I també li dic que altres comunitats autònomes on governen 
vostés estan en pitjor situació que nosaltres . Però això no és 
excusa, hem d’estar millor i hem d’avançar cada vegada més.
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Insistisc, queden molts dels reptes pendents, d’ací quatre 
anys també en quedaran, però ara hem d’abordar-los, 
aquells que van a ser més determinants en els pròxims anys . 
I ho hem de fer ací, en l’àmbit de les nostres competències, 
i ho hem de fer també a Madrid, en l’àmbit de les compe-
tències estatals. I ahí subratlle dos qüestions essencials: la 
primera, que és compartida per esta cambra, per quasi tota 
esta cambra, no per tota la cambra, però ho hem estat deba-
tent durant anys i hem estat en molts moments d’acord, i 
hem de continuar insistint i reforçant la idea, i és el finança-
ment, el finançament, la reestructuració del deute, i també 
les infraestructures estatals que mereixem .

No serà en qualsevol cas acceptable qualsevol reforma del 
model. El model s’ha de reformar necessàriament, a més 
a més, portem un retard considerable, però no qualse-
vol reforma és la reforma adequada . Jo el que li he escoltat 
sempre al president, l’expresident de la Junta, al senyor Feijóo, 
doncs evidentment no és allò que ens convé a nosaltres . 
Però, en qualsevol cas, governe qui governe a Espanya, hem 
de mantindre la unitat dels valencians per a aconseguir que, 
d’una vegada per totes, se supere esta situació absolutament 
asimètrica, absolutament impresentable . (Aplaudiments)

La segona qüestió és la lluita contra el canvi climàtic i l’aigua; 
l’aigua tan essencial en el nostre territori. Ni negacionisme 
ni abandó dels nostres regants . Per a nosaltres eixa és una 
qüestió cabdal, l’emergència climàtica està ahí i no podem 
girar-nos, no podem fer negacionisme d’una situació que 
està passant i que té conseqüències; conseqüències directes 
en les persones, en l’economia. Per tant, esta és una qüestió 
cabdal . I l’aigua l’hem de aconseguir d’una manera concer-
tada, buscant tots els recursos disponibles, buscant totes 
les possibilitats, amb rigor i sense fer demagògia, perquè la 
demagògia no aporta ni una gota d’aigua, ho hem vist en el 
passat i esperem no vore-ho en el futur .

Per a nosaltres esta qüestió de l’aigua és tan fonamental que 
ahir se va signar un acord històric per al Vinalopó, fent allò 
que cal fer en cada moment, un acord històric que garantix 
l’aigua, el transvasament Xúquer-Vinalopó, els propers deu 
anys . Això és el treball que cal fer, eixe és el treball efectiu 
per als regants .

En definitiva, esta segona qüestió, com la primera, s’han de 
resoldre també a través dels acords, a través del diàleg. No 
és possible buscar la confrontació permanentment perquè 
no hi haurà solució. I d’ara endavant, evidentment, en tot 
allò que pugam estar d’acord, la voluntat és d’estar d’acord, 
no d’enfrontar-nos per enfrontar-nos .

Estes són qüestions d’estat i, per tant, ja li dic que li dona-
rem suport al govern valencià amb lleialtat, sense demagò-
gies i lluny del fang .

Señorías, desde la nueva responsabilidad trabajaremos por 
consolidar avances, corregir insuficiencias y confrontar retro-
cesos, lo haremos con una institucionalidad activa, leal y 
respetuosa . Esa es la responsabilidad que hoy asumimos los 
treinta y un diputados y diputadas socialistas en represen-
tación de los setecientos mil valencianos y valencianas que 
nos han apoyado . Sabe el señor Mazón, saben los represen-
tantes de los grupos que apoyan su investidura que vota-
remos «no» . Lo haremos por coherencia, lo haremos por 
responsabilidad, y lo haremos por dignidad .

En este mes, señor Mazón, antes de llegar a la presiden-
cia, ya se han visto las consecuencias regresivas de su pacto . 
En Elche, por las políticas negacionistas en movilidad; en 
Náquera, por las políticas de odio a la diversidad; y aquí, 
a las puertas de Les Corts, por asumir el peor machismo 
y elevarlo a oficial. (Aplaudiments) De esa regresión real 
hablaba este lunes el New York Times, el New York Times. Nos 
vuelven a poner en las portadas y no para bien .

Antes le trasladaba algunas preguntas que flotan el 
ambiente, pero, si me permite, le hare una, una sola 
pregunta: ¿hasta dónde llegará?, ¿qué sacrificios en térmi-
nos de convivencia están dispuestos a asumir?, ¿cuál será el 
coste social de su mayoría parlamentaria?

Todo lo que conocemos de pacto PP-Vox ha disparado 
el temor, primero, por las formas, que en ocho días han 
dañado gravemente ocho años de reputación reconstruida, 
y aún más preocupante que las formas es el fondo de este 
acuerdo . La sociedad que han dibujado en el fundamento, 
ese gran fundamento programático de los cinco puntos, 
después ampliado a cincuenta, destila olor a conflicto, a 
venganza, a pasado . Ese recuerdo niega la condición de 
valenciano a quien se sale de su dogma excluyente, culpa-
biliza a los más vulnerables mientras perdona quinientos 
millones de euros a los grandes patrimonios, convierte a los 
migrantes en cabezas de turcos, obvia la evidencia cientí-
fica, y deja abandonadas a las mujeres en situación de peli-
gro real .

Señor Mazón, su presidencia con este pacto no le resta legi-
timidad, otra cosa distinta es la dignidad, la dignidad que 
exige ser presidente de la Generalitat . Usted le ha otor-
gado la representatividad del autogobierno a quien lo quiere 
suprimir, le dará cultura a quien la quiere silenciar, y dejará 
al frente de justicia a quien niega la injusticia más grande: la 
violencia machista entre la sociedad . (Aplaudiments)

Señor Mazón, usted ha escogido pero la Comunitat 
Valenciana está por encima de todos nosotros. Nuestra 
vocación de gobierno se explica en una clara vocación de 
acuerdo . Por eso, hoy, desde esta tribuna, le propongo 
cinco pactos, son principios que ustedes en algún tiempo 
han dicho compartir, consensos que superan siglas, valores 
compartidos, hasta su acuerdo con Vox, responden ni más 
ni menos al espíritu constitucional. En esta cámara hemos 
demostrado que podemos alcanzar grandes pactos, hemos 
votado juntos el pacto para salir de la pandemia, el acuerdo 
para bajar el IRPF, o el pacto contra la violencia machista . 
Hoy le ofrezco cinco acuerdos para proteger y mejorar todo 
aquello que hemos avanzado .

Primero . Un pacto por la igualdad, un pacto con tres puntos: 
ampliar el acuerdo contra la violencia machista aprobado 
en 2017, blindar los recursos desplegados estos años para 
proteger a las víctimas, además de incorporar nuevos, y 
alejar de las instituciones a los condenados por violencia 
machista . (Aplaudiments)

Segundo. Un pacto por la calidad democrática, en una 
sociedad de respeto no todo vale . Hay ámbitos ajenos a la 
lucha partidista, propongo tres: institucionalizar el diálogo 
social, proteger las instituciones estatutarias y la agencia 
antifraude, y mantener la autonomía de la radiotelevisión 
pública .
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Tercero. Un pacto por la energía contra el cambio climático y 
por la reindustrialización, un acuerdo entre las fuerzas polí-
ticas, las instituciones y los agentes sociales, con tres misio-
nes: impulsar la transición energética justa con más renova-
bles, acompañar a los sectores estratégicos, y posicionarnos 
como un espacio de inversiones sostenibles .

Cuarto. Un pacto por el estado del bienestar con gestión 
pública y no privatizada, que no aplique recortes y que 
conjugue eficiencia y suficiente.

I cinqué. Un pacte per la cultura i pel valencià que impe-
disca qualsevol intent de censura, que respecte l’Acadèmia 
Valenciana de la Llengua i garantisca els drets lingüístics dels 
valencians . (Aplaudiments)

Eixos cinc pactes, senyor Mazón, depenen de vosté . Sempre 
comptarà amb este grup per a avançar en drets, mantindre 
l’estabilitat i traslladar serenitat; serenitat sobretot als valencians 
i valencianes, però també als inversors d’ací o de fora. Està en la 
seua mà viatjar a la centralitat o instal·lar-se en la radicalitat.

Senyories, davant d’este punt d’inflexió que hui s’inicia, faig 
un prec al proper govern: no trenquen per trencar, apro-
fiten el camí avançat, eixa ha estat la nostra actitud este 
temps. Quan arribàrem en el 2015 podríem haver malve-
nut la Ciutat de la Llum, podríem haver deixat l’aeroport de 
Castelló com emblema del desficaci, podríem haver deixat 
l’Àgora com un símbol de la mala gestió, podríem oblidar ja 
definitivament la televisió tancada, i, en canvi, no ho férem, 
vam aprofitar actius i vam arreglar passius. Espere el mateix 
del nou Consell, que mantinguen, per exemple, el pla Vega 
Renhace para el desarrollo de la Vega Baja, que donen conti-
nuïtat a l’Agència Valenciana d’Innovació, que potencien la 
descentralització de les institucions.

Senyor Mazón, açò també és un punt d’inflexió per a vosté, 
per a la seua vida política i personal. I per això li desitge sort, 
la seua sort serà la de tots, es diu moltes vegades però és 
cert. Espere que mai visca les circumstàncies tan dramàti-
ques, tan límit, que m’han tocat viure a mi i al nostre govern, 
li ho desitge de tot cor. En el plànol personal, quan em 
necessite, o en el plànol polític, quan em necessite, per a allò 
que siga l’interés general dels valencians, em tindrà sempre 
al seu costat ajudant amb el que puga a vosté i a la societat 
valenciana . (Aplaudiments)

Senyores i senyors, diputades i diputats, fa huit anys, en este 
mateix debat aspirava a contribuir a un país de drets i a una 
societat de dones i homes iguals en llibertat . He intentat 
no desviar-me d’aquell propòsit inicial, ho he fet amb voca-
ció de respecte, educació i humilitat, tot allò que exigix la 
major de les dignitats que és, sens dubte, ser president de la 
Generalitat .

Vull adreçar les últimes paraules a les valencianes i valen-
cians. Els demane disculpes pels errors i per les insuficièn-
cies . Com vaig dir la nit electoral, no ho hem fet tot bé però 
sempre hem intentat fer el bé .

Hui, finalment, als que veuen el futur amb inquietud els 
envie també un missatge, un missatge final, que el desànim 
no els vença, que la resignació no els vença, que mai caiguen 
en odis ni rancors i que busquen sempre l’esperança. Això és 
el que ens farà renàixer.

Moltes gràcies, senyor Mazón.

Moltes gràcies, senyora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Puig .

Tiene la palabra el ilustre señor don Carlos Mazón, para 
contestar al representante del Grupo Parlamentario 
Socialista .

Cuando quiera .

El senyor Mazón Guixot:

No, no. No voy a jugar el primer día porque soy capaz que 
pase algo .

Bueno, perdón .

Señor Puig, muy buenos días de nuevo .

Yo le quiero dar las gracias, pero no solamente le quiero dar 
las gracias por el tono de su debate y de su intervención, 
que obviamente evidencia pues discrepancias que tene-
mos, como es lógico, nos presentamos por partidos distintos 
y casi que desde que tenemos mayoría de edad, si me equi-
voco dígamelo usted, pues nos afiliamos a nuestros respec-
tivos partidos políticos, por tanto, pertenecemos a opciones 
políticas distintas. Esos tonos de discrepancias son norma-
les, son naturales, y además yo se lo agradezco porque nos 
ayudan, le ayudan al público sobre todo para poder distin-
guir distintos modelos, distintas maneras de ver la socie-
dad y distintas propuestas para el futuro, también distintas 
maneras de ver el pasado, claro, porque la legislatura que ha 
pasado ha sido la legislatura que ha pasado .

Pero, en cualquier caso, quiero agradecerle su primera pala-
bra, que ha sido la de «respeto», se lo quiero agradecer muy 
especialmente . Yo creo que no debemos olvidarnos de que 
estamos en un debate de investidura; hombre, yo por lo 
menos no me quiero olvidar, no es un debate habitual, todas 
las semanas hay debates aquí, es verdad que el debate de 
presupuestos pues es un debate anual y muy importante, 
pero el debate de investidura se produce una vez cada 
cuatro años. Yo vengo con el objetivo, y trato de mante-
nerme firme en mis objetivos, salvo que se me acredite que 
estoy equivocado en ellos, pero en este creo que no, de que 
este debate de investidura es un debate importante, que 
quizá concite más atención de la que debería concitar la vida 
diaria del Parlamento entre la sociedad valenciana. Quizá 
eso también sea uno de los esfuerzos comunes que debería-
mos hacer .

En cualquier caso, le quiero agradecer . Mire, señor Puig, yo 
le pido que no tenga miedo, tenga confianza, usted es un 
hombre de tener confianza en el futuro, tenga confianza en 
la buena voluntad sincera, con la que he venido yo aquí esta 
mañana . Sé que sabe que lo digo de verdad .
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Y, por supuesto, claro que voy a gobernar para todos . Por 
supuesto, claro que voy a respetar los derechos de todos . 
Claro que quiero ser un presidente para todos. No sufra 
usted por la memoria Antonio Machado, he venido aquí 
también expresamente a reivindicarla, con todo el cariño y 
con todo el respeto del mundo .

Mire, ha habido una parte de su intervención en la que ha 
hecho balance de su gestión, o algunos datos o algunos 
éxitos que usted le llama de balance de su gestión. Yo no voy 
a hacer aquí balance de su gestión, por una razón, porque ya 
lo han hecho los ciudadanos de la Comunitat Valenciana, lo 
han hecho el 28 de mayo, y lo han hecho también con clari-
dad, no solo de la suya personal, sino la de todo el gobierno 
que ustedes durante ocho años se han empeñado en 
llamarle «botànic» y que ha tenido su refrendo en las urnas. 
Pero yo le pido que no tenga miedo .

Mire, yo no he venido aquí a decir que usted lo ha hecho 
todo mal, es que sería llamar ingenuos a los ciudadanos . 
¿Cómo voy a venir aquí a decir que usted lo ha hecho todo 
mal? Yo he llegado a pactos con usted como presidente 
del Partido Popular y como presidente de la Diputación 
Provincial de Alicante . Otra cosa es el grado de cum-
plimiento que a veces las cosas no son como parecen, pero 
entiendo que con la mejor de las voluntades lo hemos 
podido hacer .

¡Y claro que le voy a reconocer a usted desde la Presidencia 
de la Generalitat Valenciana que ha atravesado una pande-
mia! Oiga, como cinco millones de valencianos, como que 
todos hemos hecho lo mejor de nuestra parte . Yo tengo una 
impresión muy clara, de afortunados aciertos, pero desgra-
ciadísimos errores durante la gestión de la pandemia. Pero 
hoy es un debate de investidura y yo no quiero hacer hinca-
pié en los errores, que sin duda también, seguro que con 
la mejor de las voluntades, estoy convencido que se hayan 
podido cometer .

Tampoco quiero entrar, señor Puig, en un debate de una 
investidura que nos tiene que llevar hasta el año 2027 
hablando, como usted ha sugerido, de asuntos del año 2011, 
2012 o 2013 . Habla usted de corrupción, ha hablado usted 
de irregularidades . Yo hoy no quiero hablar de irregulari-
dades demasiado cercanas a su propio gobierno durante 
estos últimos años. Creo que hoy toca un debate de investi-
dura para mirar al futuro, porque, en su caso, es posible que 
tiempo haya en estas Cortes para hacerlo, y yo creo que hoy 
no debemos de estar a esa altura, es mi opinión . En cual-
quier caso, no significa ningún tipo de omertà ni significa 
ningún tipo de silencio, significa el mirar el futuro y el mirar 
en lo positivo. Esto es lo que yo creo que corresponde hoy. 
(Aplaudiments)

Mire, señor Puig, le pido que no tenga miedo, pero le pido 
también que no infunda miedo, porque es usted toda-
vía presidente de la Generalitat valenciana, espero que la 
mañana acabe de otra manera, pero tiene usted también 
una responsabilidad como la tenemos todos los que esta-
mos aquí . Y no infundamos miedo a las mujeres, no alerte-
mos de posibles pasos atrás, no seamos los propios respon-
sables políticos los que auguremos un advenimiento letal. 
Porque, mire, pasos atrás se han dado en esta legislatura 
con respecto a las mujeres . Dice usted que se denuncia 
más porque las mujeres tienen más confianza en el sistema. 

¡Hombre!, mucho más cerca los nueve juzgados de violencia 
de género cerrados no dan, eh, (aplaudiments) no dan .

Me habla usted del futuro vicepresidente de la Generalitat, 
que por supuesto le confirmo que va a ser Vicente Barrera, 
y estoy encantado con su apuesta por la cultura, lo conozco 
bien y sé que va a defender la cultura libre y para todos . 
¡Faltaría más! ¡Claro que sí! Pero si quiere hablamos de 
su vicepresidente, aquel que pertenece al partido que ha 
aprobado la ley del «solo sí es sí» en el Congreso de los 
Diputados . (Aplaudiments) ¿Me habla usted de miedo de la 
mujer?

Señor Puig, yo no vengo aquí a infundir ningún miedo a las 
mujeres . Yo lo que vengo es a resarcir el miedo que han 
sufrido estos cuatro años . (Aplaudiments) Es que, claro, a lo 
mejor no es miedo lo que siente una mujer en la Comunidad 
Valenciana cuando ve que su violador sale a la calle, gracias 
al voto de partidos como el suyo, Compromís o Podemos, 
seguro que no es miedo, seguro que han salido de casa 
encantadas, en peregrinación al Palau de la Generalitat a 
darle las gracias por lo que su partido ha hecho. ¿Yo no sé de 
qué miedo me está hablando? Oiga, creo que he sido claro 
en mi debate de investidura, creo que hemos sido claros 
incluso en la oposición, con pactos que hemos firmado. 
Oiga, que el Partido Popular es el partido que puso en 
marcha el primer pacto nacional, a nivel nacional, contra la 
violencia de género. ¿Todo eso es la crítica, el infundir un 
miedo que nadie ha visto? ¿Todo eso? Oiga, mire, hasta en 
el ámbito sanitario . ¿Cree usted que ha tenido miedo o no 
han tenido miedo las mujeres que leyeron en los medios 
de comunicación, que resulta que de repente las mamogra-
fías no iban van a ser completas y que el segundo chequeo 
de las mamografías no se iba a hacer? (Aplaudiments) ¿Esas 
mujeres no han tenido miedo? Bueno, gracias a que los 
oncólogos, los cardiólogos, el Partido Popular y todo el 
mundo reaccionó en esa notificación interna, pues se anun-
ció, se anunció, que aquello se iba a revertir. No sé lo que ha 
ocurrido, porque no nos han dado esos datos, con las muje-
res durante ese largo mes que no tuvieron el doble chequeo 
en las mamografías.

Por tanto, yo no vengo aquí a alertar y les pido a ustedes 
que no infundan temor . Pero, hombre, por lo menos las que 
lo han pasado y las que sí que lo han pasado que sepan que 
aquí van a tener un presidente de la Generalitat firme contra 
el temor de las mujeres, firme. (Aplaudiments)

Miren, se lo he dicho antes y se lo reitero ahora, insisto, yo 
no he venido a decir aquí que todo lo que usted ha hecho 
lo ha hecho mal . Me habla usted del miedo de las mujeres, 
le he tenido que contestar. Pero, fíjese, yo le agradezco las 
gestiones con respecto a Volkswagen, se lo agradezco y se 
lo he dicho, le llamé por ello, he pedido reuniones con los 
responsables más directos en esta gestión, y creo que es un 
asunto en el que no solamente podemos, sino que debe-
mos avanzar juntos, incluso cuando los máximos responsa-
bles, altos cargos de la Generalitat, ya no estén en sus pues-
tos o alguno, como ya les he dicho públicamente, puede ser 
conveniente que no dejen a mitad gestiones, y creo que por 
encima de partidismos, por encima de siglas de gobierno, 
es importante que pongamos como prioridad, como una de 
ellas, las inversiones . Y yo le quiero agradecer toda la labor 
que han hecho las personas que hayan estado implicadas 
en la atracción y en la atracción de nuevas empresas a la 



Número 2  ¦  13-07-2023 Pàg. 32

Comunitat Valenciana . ¿Pero cómo no se lo voy a agradecer? 
Y se lo digo sin ningún tipo de problema. ¡Hombre, hombre! 
Que me hable usted de vivienda, pues ahí no puedo darle las 
gracias por demasiado . Porque me dice usted que han apro-
bado una estrategia de vivienda, pues será lo único que han 
aprobado, porque llaves de viviendas públicas nuevas no 
hemos visto, llaves no, (aplaudiments) de estrategia sí, llaves 
no, llaves no .

Coincido plenamente con usted, la financiación autonó-
mica viene de muchísimos años y no se ha conseguido. No 
voy a decir ni a responsabilizarle a usted especialmente, 
creo que es un fracaso de todos . Luego, si quiere, nos pelea-
mos por quien tiene porciones de tarta más altas de la culpa 
o no, pero creo que es un fracaso de todos . Creo que aquí 
de manera determinante y sin ambages, sin ninguna duda, 
tenemos que poner nuestra tierra por delante de nues-
tro partido, y creo que es una asignatura pendiente. Estoy 
convencido que lo es .

Y le voy a decir más . Me habla usted de cinco pactos . Y 
ahora le contestaré a todos y cada uno de ellos, faltaría más, 
y ya le adelanto que serán todos en sentido positivo, se lo 
adelanto ya . Pero yo le propongo uno más, yo le propongo 
que ya, en el estado estatutario en el que usted se encuen-
tre –parece, parece, que optará a ser senador territorial y 
que, en cualquier caso, se quedará en las Cortes Valencianas 
y en cualquier caso será un molt honorable president de la 
Generalitat– que hablemos de financiación. Yo le propongo 
que en la comisión de expertos que esté Alberto Fabra, que 
usted mantuvo, a la cual…, y el pacte pel finançament just, 
al cual nada más asumir la presidencia regional del Partido 
Popular incorporé a mi propio partido. Yo le propongo que 
ya, ya, no le digo la semana que viene porque es semana 
electoral, la siguiente, después de las elecciones generales, 
cuando sepamos cuál es el resultado de las elecciones, no 
crean que por falta de tiempo, tranquilícese, convoquemos 
a esa mesa de expertos, vayamos juntos, porque tendremos 
que estar todos . Pero estará usted de acuerdo conmigo que 
la concurrencia del Partido Popular y del Partido Socialista 
es fundamental . Usted lo sabe . Yo lo sé . ¿Por qué no hacer 
algo al respecto? 10 días, 15 días, en 15 días convoque-
mos la mesa de los expertos, atesoremos, reunifiquemos las 
posiciones, actualicémoslas, hagamos una defensa valen-
ciana de todos los partidos, con usted y conmigo al frente, 
por la financiación que merece la Comunitat Valenciana. 
(Aplaudiments) Hagámoslo . Le propongo el sexto pacto, 
inmediato si quiere .

Hombre, yo me alegro mucho de que me proponga un pacto 
en materia de agua, por fin. Yo me alegro mucho, porque no 
siempre ha sido fácil estar de acuerdo con usted . Ya le digo 
que hoy es día de investidura y es día de mirar al futuro, y yo 
hoy no quiero abordar reproches . Lo hemos hecho durante 
la campaña electoral, es verdad, nos hemos criticado en 
nuestras diferentes posturas, haciendo un flaco favor al 
agua y, en mi opinión, un flaco favor a lo más importante en 
materia de agua, que no es el pacto político, sino el rigor, 
más allá de la politización del agua. Durante estos meses 
usted me ha acusado a mí de desenterrar el hacha de guerra 
del agua y yo le he acusado a usted, es verdad, de pertene-
cer a un partido que era quien lo desenterraba y nosotros 
estábamos en legítima defensa. Yo pienso que tengo razón, 
usted piensa que tiene razón, pero el agua no llega. Y, por 
tanto, como el agua no llega y además cada vez llega menos, 

pues yo creo que es el momento de que reenfocamos esa 
estrategia .

Por tanto, además de los cinco pactos que me dice, yo le 
propongo el de la financiación, en efecto, y ahora el del 
agua, pero que sea desde el rigor .

Oiga, igual que hemos sido capaces de tener una mesa 
técnica con respecto a la financiación autonómica, ¿por qué 
no nos fiamos de los recursos técnicos y académicos que sí 
tenemos en la Comunitat Valenciana? Yo, como presidente 
de la diputación, antes de la mesa del agua y antes de hacer 
los recursos a estos recortes, le ofrecí mi colaboración, se lo 
dije por escrito . Le dije que en la Diputación Provincial de 
Alicante tenemos, atesoramos, desde hace 40 años, en una 
mesa provincial del agua que creó el Partido Socialista en 
la Diputación de Alicante, por cierto, el rigor suficiente, los 
estudios suficientes que acreditan que tenemos razón. No 
el PP, ¿eh?, no la Diputación, que todos tenemos razón para 
reivindicar el agua que nos merecemos, que no estamos en 
una guerra, sino que estamos en un enfoque de solidaridad . 
Y, por tanto, creo que es bueno que pongamos a disposición 
en el asunto del agua el rigor . Porque, señor Puig, le aseguro 
que tenemos la razón, la tenemos, pero no hemos conse-
guido que nos la den. Y es el rigor, el rigor científico, el rigor 
académico, el que inevitablemente va a ser el que nos tenga 
que ayudar a solucionar el problema del agua . Hombre, eso 
y alguna voluntad por parte del Gobierno de España de 
querer escuchar los innumerables estudios que se le remi-
ten permanentemente . Es uno de los grandísimos retos, 
porque además estamos casi en luz roja ya, no solo en luz 
naranja, sino luz roja con el asunto del agua. No nos absten-
gamos cuando llega la comisión, la mesa nacional del agua . Y 
cuando un presidente de diputación me diga que tiene estu-
dios que me pueden ayudar a defender al agua, le aseguro 
que lo recibiré y que nos pondremos en marcha todos . Creo 
que merece la pena avanzar . Y se lo digo en el tono cons-
tructivo que sabe que se lo digo.

Gracias por utilizar literalmente la palabra «oposición leal», 
se lo agradezco . Como también le agradezco, como no podía 
ser de otra manera, que hayan anunciado su voto nega-
tivo. Hombre, yo le agradezco que diga oposición leal, pero, 
antes de que me invistan presidente de la Generalitat, que 
me esté usted hablando de la posible falta de dignidad de 
un gobierno, pues, oiga, me parece una afirmación prema-
tura. Yo no cuestionaría, antes del primer día, la dignidad a 
la que usted sí que ha hecho mención, no me parece lo más 
adecuado, insisto, en un debate de investidura.

Cinco pactos: igualdad, calidad democrática –creo haber 
apuntado bien–, renovables, función pública y cultura libre 
y fomento del valenciano. Empiezo por lo último. Hombre, 
si es valenciano, sí; si es catalán, no . (Aplaudiments) Tengo 
el honor…, entre los diputados autonómicos del Partido 
Popular está la anterior vicepresidenta de la diputación 
por el partido Ciudadanos, Julia Parra, con la que creo que 
hemos acreditado una política cultural muy importante, 
libre, gratuita, expansiva y de referencia; creo que lo hemos 
hecho. Además, fíjese, creo que también me acredita que 
las ayudas al fomento y la promoción del valenciano en la 
provincia de Alicante prácticamente las hemos doblado 
durante esta legislatura y estamos encantados de hacerlo, 
faltaría más . Y hemos hablado de cultura libre, faltaría más .
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Señor Puig, le digo sí a sentarnos, sí a avanzar, sí a buscar 
los objetivos de función pública, como usted ha dicho. De 
renovables, pues estaré encantado, a ver si es verdad que 
se puede hablar de renovables . Lo que sí le puedo asegu-
rar es una cosa, si pacta con el Partido Popular el avance en 
renovables, le aseguro que va a tener mucho más éxito que 
con Compromís, de eso puede estar seguro . (Aplaudiments) 
Por tanto, no tenga miedo, no tenga miedo de avanzar con 
el gobierno de la Generalitat Valenciana, porque con el suyo 
parece que no ha habido mucho avance en renovables, ¿qué 
le vamos a hacer?

Mire, yo le he traído el concepto de soberanía energé-
tica, soberanía energética, porque no solamente se trata de 
no depender energética o económicamente de los demás. 
Porque un autogobierno, porque una comunitat, si depende 
de los demás, es menos comunitat, es menos autogobierno . 
Y, por tanto, yo lo que le propongo aquí es que avancemos, 
claro, porque también estaremos avanzando en nuestro 
gobierno, en la ausencia de esa dependencia que nuestras 
empresas –aquí hay…, aprovecho para saludar a represen-
tantes de los distintos colectivos empresariales y sindi-
cales–…, para esa menor dependencia energética. Estaré 
encantado, ya le digo. Dé ese paso adelante, confíe usted, 
pierda el miedo, véngase a avanzar en renovables que va 
a salir bien, se lo aseguro, desde luego mucho mejor que 
con sus socios de gobierno hasta la fecha, porque ahí algu-
nos también han tenido miedo, o al menos (inoïble. Per raons 
tècniques no ha quedat enregistrada part de la intervenció) … 
y lo que vengo es a construir . Si le he tendido la mano y se 
la voy a seguir tendiendo . Si es que tengo un extraordina-
rio respeto por la figura del presidente de la Generalitat en 
general y por usted en particular, si es que sí que se lo tengo, 
aunque hayamos discrepado, aunque me haya cogido pocas 
veces el teléfono, aunque no le haya gustado estar a mi lado 
muchas veces, a mí sí, a mí me hubiera encantado haber 
estado más veces a su lado, haber estado en más actos con 
usted, haber aprovechado más ocasiones, oiga, las oficiales 
y la de los actos, los encuentros de todo tipo en los que se 
tiene que avanzar. Yo es que estoy encantado, es mi manera 
de ser, y creo que es bueno para todos que avancemos en 
ese sentido.

Insisto, a pesar de las discrepancias que, como ve, sabe 
que tenemos, quiero agradecerle de verdad el tono que 
hoy ha trasladado. No esperaba otra cosa que usted y, por 
supuesto, le agradezco que, por supuesto, sea así .

También me habla usted de que siga el Vega Renhace . 
Hombre, bien, pues, yo de lo que estaré encantado es de 
que arranque ya, alguna vez, el Vega Renhace, ¿no? (Rialles 
i aplaudiments) Pero, en cualquier caso, (inoïble. Per raons 
tècniques no ha quedat enregistrada part de la intervenció) …

Mire, en cualquier caso, sí que es cierto que le quiero reco-
nocer que ha venido usted mucho por la Vega, eso…, no he 
hecho la cuenta, ¿eh?, no voy haciendo esa cuenta, pero es 
verdad que es usted un president de la Generalitat que ha 
venido mucho por la Vega Baja y yo se lo agradezco . Creo 
que ha faltado ejecución en el Vega Renhace . Creo que es 
una muy buena intención . Creo que se introducían cosas 
que no tenían exactamente que ver con lo que había pasado 
con la DANA, quizá para engrandecer el presupuesto y pare-
cer algo más rimbombante –bueno, en fin, esto lo hemos 
criticado–, pero, en cualquier caso, la intención sé que es 

buena y, además, creo que tenemos que avanzar, indepen-
dientemente de que el título me parezca más acertado o 
no, lo importante es el contenido . Y, por tanto, con lo mal 
que lo está pasando la Vega Baja con el agua, lo mal que lo 
ha pasado la Vega Baja con la falta de ejecución en muchas 
cuestiones, entre otras la del plan Vega Renhace, pues 
también le propongo que podamos avanzar en esa direc-
ción, como con el resto, por supuesto, de comarcas de la 
Comunitat Valenciana .

Y una última reflexión, señor Puig. Insisto, ¿eh?, que le agra-
dezco el tono y el contenido. Claro que le tiendo la mano. 
Creo que tenemos extraordinarios retos que podemos vivir 
juntos . Yo, si a usted le parece bien, me gustaría aprove-
charme de su experiencia, porque, si me aprovecho yo –
no en beneficio personal, sino en beneficio de todos los 
ciudadanos de la Comunidad Valenciana–, creo que va a ser 
bueno para todos .

Y le agradezco, de verdad, la reflexión personal. Sí, es 
verdad, es un día de inflexión, pero también es un día de 
inflexión para mí, también para usted y también lo sé y soy 
solidario y soy muy empático con ese hecho. Fíjese que 
me da la sensación –espero salir de aquí como president 
de la Generalitat– que los buenos momentos como presi-
dente de la Generalitat Valenciana no son tan buenos como 
desde fuera nos pensamos muchas veces y que los malos 
son mucho peores, estoy convencido y esa sensación tengo . 
Tengo aquí, en este hemiciclo, a dos expresidentes de la 
Generalitat, usted el más reciente, y yo quiero que sepa que 
espero y le pediré contar con su experiencia, también en la 
parte personal, que sin duda una buena fortaleza personal 
también es buena para afrontar las dificultades del día a día.

Con esa intención, con este relato y con este tono, le doy, de 
verdad, las gracias por haber sido durante ocho años nada 
menos que el molt honorable president de la Generalitat 
Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Para el turno de réplica, tiene la palabra el representante del 
Grupo Parlamentario Socialista, el señor Ximo Puig .

Cuando quiera .

El senyor Puig Ferrer:

Muchas gracias, presidenta .

Moltes gràcies, senyor Mazón.

Bueno, yo creo que, en general, que se rebaje el tono 
de crispación…, que, por cierto, aquí, en la Comunidad 
Valenciana, sinceramente, en estos años no ha sido 
tampoco, digamos, ni mucho menos el espacio donde más 
se hayan subido los niveles del espacio . Hemos hecho un 
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esfuerzo para ello y creo que esa tesitura habría que conti-
nuarla. Que la Comunitat Valenciana, en un momento deter-
minado, sea un espacio donde, evidentemente, tenemos 
que confrontar los distintos proyectos políticos, pero que, 
al mismo tiempo, se sea capaz de mantener las formas, de 
tener un diálogo más razonable, yo creo que eso es extraor-
dinariamente positivo para la sociedad. Y, por tanto, si lo he 
dicho desde el gobierno, lo voy a decir desde la oposición 
y, en ese aspecto, va a tenerme siempre a su disposición . Y, 
desde luego, yo no tengo conciencia de no haberle cogido 
el teléfono . Pero, en cualquier caso, sí me llama usted, como 
presidente, evidentemente, siempre le atenderé .

Mire, sí que hay cosas que preocupan, hay cosas que preo-
cupan . Porque, mire, usted viene aquí y me dice que la 
violencia de género es una cuestión indiscutible, es funda-
mental, está claro. Pues, pónganlo en el escrito, rectifi-
quen el papel y pongan «violencia de género», (aplaudiments) 
«contra la violencia de género», pónganlo . Si es verdad, 
pónganlo porque, si no, pues, evidentemente, hay confusión 
respecto a la cuestión.

Y yo también le digo que yo creo que, poco a poco, se irá 
mejorando en general la concepción de ese acuerdo. Que es 
verdad que es un discurso de investidura, pero ha profundi-
zado muy poco en todo .

De verdad, cuando hablamos de seriedad, esto no es serio, 
¿eh?, el papelito aquel que firmaron al principio esto serio no 
es . Espero que la acción de gobierno esté más sustentada, 
sea más firme, esté más solvente.

Por otra parte, ciertamente, nosotros tenemos que venir 
aquí entre otras cosas, más allá de lo que hayan decidido los 
ciudadanos, para dejar claro lo que ha sido la acción de este 
gobierno y cuáles han sido los resultados . Y, evidentemente, 
después, los ciudadanos deciden; la mayoría ha decidido, 
pues, que ahora usted vaya a ser presidente . Pero nosotros 
sí que queremos, claramente, pues, dar cuenta de aquello 
que ha sido una gestión de gobierno y dar cuenta de cues-
tiones que son muy importantes que se sepan por parte de 
la ciudadanía .

Por ejemplo, lo que es la cuestión fundamental, básica en 
una sociedad, lo que estamos planteando como el gran obje-
tivo: el empleo. Pues, bien, el aumento del empleo entre el 
2015 y el 2023, es la Comunitat Valenciana la comunidad 
de España donde más ha crecido el empleo . Por tanto, este 
esfuerzo común, que no es del gobierno, sino que ha sido 
del gobierno, junto a los agentes sociales, sindicatos, empre-
sarios, el diálogo social, la estabilidad, el impulso de las polí-
ticas económicas, finalmente, ha dado ese resultado. Y, por 
tanto, por eso le decía antes que, en políticas económicas, 
antes de inventar la pólvora, si se me permite, veamos exac-
tamente lo que se ha hecho y veamos lo que se puede apro-
vechar. Yo creo que esa actitud es la actitud inteligente y 
creo que usted es inteligente y la adoptará porque, si no, 
no avanzaríamos y la sociedad avanza permanentemente 
o intenta avanzar permanentemente, desde una mirada de 
suma . Volver al pasado, que es lo que quieren algunos de sus 
socios, no es la solución, esa no es la solución, en absoluto, 
para un país .

Mire, el pacto, cualquiera que sea de interés para la 
Comunidad Valenciana, se lo he dicho, yo voy a (inintel·ligible) 

… , por supuesto, dentro de quince días, dentro de dos 
semanas, cuando quiera, porque aquí sí que hemos traba-
jado juntos para tener una posición y tenemos una posición 
respecto al cambio de modelo, y se lo he dicho, porque no 
sirve cualquier cambio de modelo, tiene que ser un cambio 
de modelo que atienda a la suficiencia de las comunida-
des autónomas para dar respuesta a los servicios públicos 
fundamentales y tiene también que garantizar la redistribu-
ción adecuada, que es lo que no pasa en estos momentos . 
Y ahí es evidente que tienen más responsabilidad el Partido 
Popular y el Partido Socialista que otros partidos, tienen 
más responsabilidad y lo hemos hecho peor aquellos que 
tenemos más responsabilidad . Y, por tanto, yo eso lo asumo 
desde el primer momento y lo he dicho, porque es verdad, 
no lo hemos conseguido y, sobre todo, es un fracaso de 
aquellos que tienen más responsabilidad.

Por otra parte, usted hacía referencia también a lo que ha 
significado su propuesta fundamental de bajada de impues-
tos . Ya le digo, en todos los acuerdos que le he propuesto, si 
usted está dispuesto, estamos emplazados .

En la cuestión impositiva, lo que hay que ser conscientes 
es de la realidad y la realidad, en estos momentos, es que el 
acuerdo fiscal al que llegó esta cámara, por unanimidad, es 
un avance sustancial importantísimo. Nunca se ha produ-
cido en España un acuerdo de estas características y aquí 
se produjo . Por tanto, tenemos una base solvente . Pero, 
cuando usted habla de que va a quitar algunos impuestos, 
por ejemplo, impuesto cero en el campo, ¿qué es eso?, ¿qué 
impuesto va a quitar impuesto?, ¿qué impuesto va a quitar al 
campo? Cuando dice: «Voy a quitar todos los impuestos a los 
autónomos». ¿Qué impuestos va a quitar a los autónomos? 
Hablemos en concreto de esto qué va a ser . Voy a bajar el 
IRPF; claro, si ya lo bajamos, pero de lo que se trata es en 
el IRPF es que, si se puede, en la medida en que se pueda, 
pues, hay que efectivamente hacer de la progresividad fiscal 
una orientación básica y fundamental . Pero, si cuando se 
hace una reforma de estas características acaban siendo 
unos cuantos euros para unos de rebaja y para otros son 
miles de euros, pues, evidentemente, esa es la cuestión.

El impuesto de patrimonio no es el mejor diseñado del 
mundo, estoy de acuerdo, pero es evidente que hay que 
fiscalizar de una manera correcta las rentas más altas. 
Hay que hacerlo y, los que más tienen, tienen que pagar 
más y pagan insuficientemente en muchos casos. I és així. 
(Aplaudiments) Perquè, senyories, eixa és l’única manera 
d’atendre l’estat del benestar, el que es diu una correspon-
sabilitat fiscal. Perquè, clar, si vosté anuncia una baixada 
d’impostos, ja me dirà vosté d’on traurà els recursos sufi-
cients per a mantindre l’estat de benestar; és que no se 
pot mantindre baixant eixos impostos. En altres llocs que 
s’ha intentat inventar això de la corba de Laffer, que diuen 
que bajan los impuestos y suben los ingresos, doncs, mire, 
a Andalusia no ha passat i en altres llocs no ha passat ni 
passarà, perquè no, ja ha fracassat. La baixada d’impostos 
massiva que varen iniciar al Regne Unit ha sigut un fracàs 
absolut i s’ha tornat arrere . Per tant, crec que cal aprendre 
de les experiències de la resta .

Mire, en el valencià, li ho dic amb tota claredat, anem a vore, 
esta comunitat té dos llengües, dos llengües oficials, dos llen-
gües legítimes i que han de tindre respecte de la Generalitat. 
I ací no sé a quines institucions vosté donava des de la 
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diputació. Va observar vosté si lingüísticament era català, era 
valencià? És evident que l’Acadèmia Valenciana de la Llengua, 
que va propiciar un acord del Partit Popular i del Partit 
Socialista i després també s’hi van sumar la resta de partits, 
ha estat extraordinàriament positiva per a la Comunitat 
Valenciana (aplaudiments) i s’ha de defensar el camí de l’espai 
de trobada, no tornar a la confrontació . De veritat, senyor 
Mazón, a mi me pareix que traure ara el fantasma dels països 
catalans, de veritat, això és traure els fantasmes de l’armari . 
Qui està defensant ací els països catalans? I que vostés se 
tornen bojos aplaudint . . . De veritat, sincerament, eixe és el 
problema de la Comunitat Valenciana? Els països catalans? 
Per favor, per favor . El problema de la Comunitat Valenciana 
és la violència de gènere, és que creem més ocupació, és que 
treballem per mantindre els serveis públics fonamentals, la 
sanitat, l’educació . . . Això són els problemes dels valencians i 
valencianes . (Aplaudiments)

No hi ha barrera idiomàtica en la sanitat, no hi ha barrera 
idiomàtica, no pot derogar el requisit lingüístic en sanitat 
perquè no existix. (Aplaudiments) Per tant, està... Diu de zero 
a tres anys immediatament. De zero a tres anys, no, serà de 
zero a dos anys, perquè els dos anys ja estan . (Aplaudiments)

Per tant . . ., i diu, el concepte sobirania energètica l’hem repe-
tit tots moltes vegades, no és una gran novetat, però estic 
d’acord que anem caminant en eixa direcció .

Mire, hi ha una qüestió que ha dit que sí que és molt 
important, que diu: la Comunitat Valenciana té de ser un 
lloc atractiu per a la inversió i per a viure. ¡Ja ho és! La 
Comunitat Valenciana en estos moments és un lloc atrac-
tiu extraordinàriament per a viure i per a invertir, ja ho és! 
(Aplaudiments) Avancem més, d’acord, però ¡ja ho és!

Mire l’últim baròmetre de la Unió Europea, que fa referèn-
cia al trasllat entre distintes..., territoris, distintes regions 
d’Europa, diu que els espanyols que viuen a les comunitats 
autònomes, la que viurien, la comunitat on viurien si no vivi-
ren en la seua, seria la Comunitat Valenciana . (Aplaudiments) 
Per tant, això s’ha aconseguit ací ja . ¡A consolidar-ho, sí, 
senyor!, però s’ha aconseguit ja.

Eixa és la realitat, el rostre d’esta comunitat. No necessitem 
inventar-nos fantasmes, ja tenim molts de problemes, tenim 
molts de problemes reals, i la Comunitat Valenciana és una 
nacionalitat històrica . Mire l’Estatut d’autonomia, no fa falta 
que el referenciem i tinguem que dir-ho tots els dies, som 
una societat històrica i com a tal ens governem i ens autogo-
vernem . I això és el que el que ens pertoca fer, li pertoca fer 
a vosté i li pertoca fer al conjunt de la societat valenciana .

Si fa una llei, proposen vostés una llei, de símbols o de 
senyes d’identitat, facen el favor que almenys aconseguis-
quen el mateix consens que va aconseguir el Partit Socialista 
l’any 1984, (aplaudiments) que va ser majoritari per tota la 
societat . Perquè, si no, tornarem a confrontacions que no 
tenen cap sentit, i si l’any 1984 ens vam posar d’acord majo-
ritàriament per aconseguir pacificar una situació que havia 
tingut un enfrontaments massa estèril, crec que ara tornar-
ho a obrir és una enorme irresponsabilitat. Estic segur, 
senyor Mazón, que vosté no caurà en eixa irresponsabilitat, 
com tampoc caurà en la irresponsabilitat de negar qüestions 
fonamentals com és el canvi climàtic o negar la memòria 
històrica i democràtica dels valencians i les valencianes.

Vosté, en Alacant, sap perfectament que va ser precisa-
ment en Alacant on van tindre de fugir els republicans 
últims... (remors) És extraordinari, la falta de respecte a la 
història, és extraordinària la falta de respecte a la història. 
(Aplaudiments) Per a entendre el futur cal saber la història!, 
i nosaltres, que volem que en la història mai torne a passar 
el que va passar, per això reivindiquem la memòria demo-
cràtica, (aplaudiments) i per això continuem reivindicant.

Senyories, amb tota la voluntat de diàleg, amb tot el 
respecte, li dic, senyor Mazón, que comença un temps en 
què vosté va a ser qui té de liderar la Comunitat Valenciana . 
Amb nosaltres comptarà sempre en lo que he dit, des de la 
lleialtat de . . ., evidentment, en la defensa, també, dels valors 
progressistes, dels valors de la Il·lustració, que han segut 
els valors que han fet avançar la nostra comunitat, la nostra 
terra i Europa .

Moltes gràcies. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Puig .

Para el turno de réplica, tiene la palabra el candidato a la 
presidencia de la Generalitat, señor Mazón, por un tiempo 
también de diez minutos .

El senyor Mazón Guixot:

Gracias .

Señor Puig, la memoria democrática no es patrimonio exclu-
sivo de nadie, y no se puede entregar la escritura de la 
memoria democrática a quien le ha hecho un grave daño a la 
memoria y a la democracia en este país . (Aplaudiments) O es 
de todos o no va a funcionar, ¿eh?, ¡o no va a funcionar!

Con la misma vocación de entre todos que le digo que esa 
ley de señas de identidad la traeremos aquí para buscar el 
máximo consenso posible, a ver si podemos superar desen-
cuentros en esta cuestión. No los neguemos, los hemos 
tenido, no los neguemos, los hemos tenido, ustedes, de la 
noche a la mañana, llegaron y suprimieron la ley de señas de 
identidad que puso en marcha el señor Fabra. Imagino que 
sería porque no les gustarían algunas cosas, no todas. No me 
imagino que reivindicar nuestra historia, nuestra tradición, 
nuestra lengua, nuestra cultura, sea motivo para que todos 
ustedes estuvieran tan en contra como para derogarla de 
un plumazo, como si de un desquite revanchista se tratara, 
¿no? Yo no vengo aquí a vengarme de nadie ni hacer ningún 
desquite revanchista de nadie, yo quiero que nuestra comu-
nitat se defienda, esté honrada en sus señas de identidad.

Mire, estoy tan orgulloso de nuestra cultura que una de 
las primeras medidas que culturalmente vamos a tomar es 
que la música vuelva a la enseñanza secundaria obligatoria . 
(Aplaudiments) ¡Fíjese si estoy orgulloso! ¡Fíjese si estoy orgulloso!

Claro que tenemos que avanzar a los grandes temas . Estos 
son temas de nuestras señas de identidad, de nuestra 
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cultura, tenemos que avanzar todos, sin apropiarnos nadie 
con exclusividad de nada, como han intentado hacer uste-
des, con el feminismo o con la memoria democrática. No es 
justo trabajar así, eso es infundir miedo, señor Puig .

Mire, yo he firmado un inicio del camino. Sí, de 50 puntos, es 
verdad . Hombre, comprenderá usted que no es lo único que 
vamos a hacer, comprenderá usted . . ., esto es como . . ., mire, ni 
en el debate de investidura, hoy, ni en mi discurso de investi-
dura, ni en esos 50 puntos hemos hablado del deporte, y no 
he visto a los deportistas salir a reclamar contra nosotros. No 
hemos hablado de maltrato animal, a mí me preocupa mucho 
el maltrato animal . ¿Sabe que vamos a poner en marcha una 
estrategia de abandono cero? ¿Sabe usted que los puertos 
de Alicante de Valencia son las principales vías de entrada 
del tráfico ilegal de animales? No está en ese punto. Vamos 
a trabajar . ¿Alguien se cree que no es una prioridad para mí?, 
alguien se cree que no es una prioridad para mí la discapaci-
dad? Sí que la he citado en la investidura, no está citada en 
esos cincuenta puntos . Yo, a veces, es que lo obvio parece 
que tengamos que reconocerlo siempre para buscar un 
aplauso fácil, y yo..., esto no es así. ¿Alguien tiene alguna duda 
sobre cuál es mi compromiso personal, el de mi grupo?

Oiga, lo que sí que hemos sido exhaustivos es en los 2.000 
puntos, 2 .000, con los que hemos concurrido a las elec-
ciones . Oiga, tan malos no serán cuando hemos ganado 
con cuarenta diputados y casi novecientos mil votos, ¿no? 
(Aplaudiments)

Yo me he tomado..., yo me he tomado la molestia de leer o 
de atender a los programas de los distintos partidos electo-
rales . Se lo demostré . . . Usted no quiso venir a esa reunión, 
pero sus compañeros del Partido Socialista sí que vinie-
ron y les entregamos puntos en común, nos habíamos leído 
su programa electoral y habíamos buscado los puntos de 
encuentro, porque nos parecía una base interesante . Lo hici-
mos con Compromís, lo hicimos con Vox, pero, en princi-
pio, lo quisimos hacer con usted, aunque usted nos mandó 
a otras personas. Yo me he leído los programas. Nosotros 
tenemos 2 .000 puntos que le aseguro que vamos a 
desarrollar .

En algunos momentos se pone el énfasis en alguna cues-
tión, en otras se obvian otras... Bueno, quizá haya más razo-
nes de economía procesal, oiga, mire, yo le digo que . . ., 
con respecto . . ., pues, mire, también, pues, al deporte, por 
primera vez hacer deporte va a desgravar en la Comunitat 
Valenciana, para fomentar un estilo de vida saludable, y va 
a ser algo importante. No lo hemos puesto como una de las 
prioridades, pero desde luego ya le digo a usted que va a 
ser urgente . (Aplaudiments) ¡Y así tantas cosas! Que si quiere 
que le resuma cuatro años en un rato, pues, hombre, será 
complicado, ¿no?

Bueno, en fin, oiga, gracias por aceptar..., gracias por acep-
tar la lucha por más pactos a la actualización, mejor dicho, 
de los mismos, en el asunto de la financiación autonómica. 
No me quedado claro si lo del agua también le parece bien... 
(Remors) Pues, no, no, no la ha citado expresamente, yo, 
con que usted me asienta yo ya lo doy por bueno, y estaré 
encantado, con rigor, con expertos, no con politización del 
agua . Si es así, tendremos un extraordinario punto de arran-
que, y creo que será un gran servicio que le estaremos 
dando a la Comunitat Valenciana .

Acabo . Impuestos . Oiga, señor Puig, yo . . ., me alegra mucho 
que usted diga que quien más tiene más tiene que pagar. 
¿Por qué no? Me alegra mucho, porque yo creo en la progre-
sividad y creo que hay que hacerlo de una manera acertada, 
pero hay crecer también en la progresividad. Nosotros, aquí, 
en estas Cortes, le hemos puesto convertir en progresivo 
el impuesto de transmisiones patrimoniales, y ustedes han 
votado que no . . . Hemos dicho, oiga, quien se compre una 
casa que valga más, que se supone que tiene mayor poder 
adquisitivo, que pague más, y el que tiene... y se compra 
una casa más humilde, pues, que pague menos . Tenemos un 
Partido Socialista que en las Cortes Valencianas ¡ha votado 
en contra de progresividad de algunos impuestos que son 
de su competencia! (Aplaudiments) Pero, no contento con 
eso, no contento con eso, nos anunció usted, y le votamos a 
favor . . . Cualquier reducción al impuesto de sucesiones nos 
parecía mal..., nos parecía bien, nos parece insuficiente. Nos 
parece mal que sea insuficiente. Como su reforma de IRPF, 
que nos parecía insuficiente.

Oiga, fíjese si somos positivos que cualquier avance, por 
mínimo que sea, aunque fuera casi casi humo, humo fiscal, 
lo hemos apoyado, porque cualquier avance, pues uno tiene 
que congratularse de que . . ., uno no le puede pedir peras 
al olmo, ya sé que usted no quiere eliminar el impuesto 
de sucesiones, pero, oiga, lo podía haber usted eliminado 
para todos, porque con esto de que los que más tienen 
más paguen, ¿me puede explicar cómo es posible que venir 
aquí solamente para reducir el impuesto de sucesiones a las 
empresas familiares de más de diez millones de euros y no 
para los particulares y para las personas? (Aplaudiments) ¿Por 
qué? ¿Por qué? ¿Por qué es solo para las empresas y no para 
las personas o particulares? ¿Eso es que los que más tienen 
más paguen?

Hombre, yo creo que se quedó usted corto, pero, en cual-
quier caso, cualquier avance se lo hemos votado a favor . 
En este caso del impuesto de sucesiones, sus socios de 
gobierno, ese gran acuerdo ocurrió, sus socios de gobierno, 
no . De hecho, lo sacó adelante gracias a los votos del 
partido del Partido Popular.

Oiga, no, mire, yo no vengo aquí a sacar el fantasma de els 
països catalans. Solo le pido que repase las subvenciones 
que usted ha dado durante estos ocho años . (Aplaudiments) 
No traigo ningún fantasma, repáselas. ¿Tiene usted el estado 
de liquidación de los presupuestos?, esos presupuestos 
que, ocho años después y dos meses antes de elecciones, 
su conseller de hacienda nos obsequió diciendo que iban a 
hacer una auditoría para la eficacia del gasto... ¡Una audito-
ría para la eficacia del gasto dos meses antes de las eleccio-
nes!, después de ocho años de gobierno... No, la auditoría 
para la eficiencia del gasto se hace al principio. Por cierto, le 
digo, haremos una auditoría sobre el gasto de la Generalitat 
Valenciana para optimizar los recursos, (aplaudiments) ¡pero 
lo haremos al principio!, hombre, no al final.

Después de haber tenido el gobierno más caro de la historia, 
con más asesores que nunca, más altos cargos que nunca, 
que me diga usted que va a hacer una auditoría a dos meses 
de las elecciones para ver cómo se puede gastar mejor, 
oiga, no lo podían haber pensado ustedes al principio, se lo 
hubiéramos agradecido todos, porque esta inmensa admi-
nistración a la que ustedes nos han llevado, pues, hombre, 
podríamos haber aprovechado, mire, por ejemplo, para 
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bajar el impuesto de sucesiones no solo a las empresas, sino 
también a las familias y a los particulares. (Aplaudiments)

Mire, cero a tres años . . . Hombre, a ver, yo lo que propongo 
es una educación de cero a tres años libre, ¡libre!, (remors) 
donde cada uno pueda elegir el centro educativo donde 
lleva a sus hijos . (Aplaudiments)

Y, por cierto, y, por cierto, y, por cierto, desde los cero años . 
Ustedes han empezado con la franja de los dos años, en los 
colegios que ustedes quieren, (veus) que ustedes quieren, 
que ustedes quieren, (aplaudiments) sí, (veus) ¡que sí!, ¡tran-
quilícese!, que su gestión ya no la han aprobado los ciudada-
nos, que ahora nos toca a los demás, no se preocupe, que no 
pasa nada, que la vamos a poner libre, la vamos a oponer con 
libertad de educación, la vamos a poner gratuita y la vamos 
a poner con cero trabas burocráticas, porque se ahogan con 
las trabas burocráticas. (Aplaudiments) ¡Desde los cero años!, 
¡con libertad! ¡Sí!, si nos han votado para esto, entre otras 
cosas, no pasa nada, pero no tengan temor, si vamos a avan-
zar en libertad, si vamos a avanzar en gratuidad, si la univer-
salidad de la educación es hacia donde vamos a avanzar. No 
infundan miedo, que vamos a avanzar en el buen sentido. 
No tengan ustedes la más mínima duda. Si hasta incluso 
llegáramos a un acuerdo con eso, ya me quitaría el sombrero 
con el anterior Botànic en la Comunitat Valenciana, ya sería 
extraordinario, ¿eh? (Aplaudiments i remors)

Bien, vamos a avanzar y vamos a poner en marcha una 
nueva etapa . En algunos asuntos, obviamente, va a ser más 
difícil que nos pongamos de acuerdo, pero permítanme un 
reto, sobre todo para los asuntos en los que en principio 
parezca que tengamos más divergencias: que no sea por no 
intentarlo . . . Claro que sí, que no sea . . ., hablo en serio, que no 
sea por no intentarlo, en todo momento . (Remors) Que aque-
llo que nos distancia o aquello en lo que tenemos discrepan-
cias no significa que nos podamos sentarnos, no solo en los 
plenos de las Corts Valencianes, en comisiones, uno a uno, 
y que podamos avanzar . Creo que es lo que se espera de 
nosotros, que al menos lo intentemos . Yo al menos sí que 
vengo aquí con el beneficio de la duda.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Mazón .

Antes de seguir con el resto de intervenciones, haremos un 
receso de cinco minutos, como se ha acordado en la Junta 
de Síndics . (Algú diu: «Solo cinco minutos.») Solo cinco minu-
tos, dice el señor vicepresidente .

(Se suspén la sessió durant uns minuts)

La senyora presidenta:

Señorías .

Gracias a los medios gráficos. Por favor.

Retomamos la sesión .

A continuación, tiene la palabra el ilustre diputado don Joan 
Baldoví, síndic del Grupo Parlamentario Compromís, por un 
tiempo de treinta minutos.

Cuando quiera .

El senyor Baldoví Roda:

Molt bon dia, presidenta .

Fa quatre anys, en este mateix discurs d’investidura, una 
diputada, una síndica començava el seu discurs d’investidura 
dient: «Se acabó la paz en el corral» .

Senyora Vega, açò no és un corral, açò és, açò és la seu de la 
sobirania popular valenciana . Li demane un respecte a esta 
seu (aplaudiments), i si no està a gust, se la pira!

L’altre dia, senyora presidenta, al seu despatx, vosté i jo 
ens férem un parell d’afirmacions. Jo li vaig dir que per 
damunt de la seua pertinença al partit Vox tindria de mi i de 
Compromís el respecte degut a la segona autoritat del poble 
valencià. Tots els diputats i diputades de Compromís estem 
orgullosos de formar part d’esta institució foral valenciana, 
una institució pròpia que arranca el 1238 i que formava part 
de la Corona d’Aragó, davant de la qual juraven els reis els 
Furs valencians .

Tanmateix, en la mateixa conversa vosté em manifestà que 
no parlava com a militant de Vox, sinó com a presidenta de 
Les Corts, és a dir, com a representant de tots els valen-
cians i valencianes . Dos fets d’esta mateixa setmana posen 
de manifest d’una manera diàfana que vosté no era sincera 
i faltava a la veritat: les publicacions de Les Corts en les 
xarxes socials les han començat a fer únicament en valen-
cià, obviant que el valencià és també llengua oficial i que 
una part important del nostre poble és valencianoparlant; 
i la segona és el fet ignominiós que la presidenta de Les 
Corts Valencianes no es posara al front de la pancarta que 
condemnava l’assassinat masclista (aplaudiments) d’una dona 
a Antella davant del seu fill de 12 anys, i es col·locara a part, 
amb els seus companys de Vox, posa per damunt la seua 
ideologia perversa que nega la violència masclista a la seua 
responsabilitat com a presidenta de Les Corts . Com diria 
el rei Jaume: vergonya, senyora, vergonya . Vergonya és el 
sentiment que va donar vosté dimarts passat. Vergonya és el 
sentiment que van sentir totes les persones de bé arreu de 
l’estat .

Senyor Mazón, esta és la presidenta que vostés han col·locat 
en Les Corts Valencianes . Han decidit posar al cap d’una 
institució, que representa a tot el poble valencià, una presi-
denta que diu literalment: «Mantener diecisiete parlamentos 
autonómicos no es eficaz ni eficiente, crean desigualdades 
entre españoles .» (Aplaudiments) S’ha de tindre barra, s’ha de 
tindre barra, s’ha de tindre barra per afirmar això i acceptar 
presidir Les Corts Valencianes, però molta barra, eh?, molta 
barra. Espere, espere…
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La senyora presidenta:

Señor Baldoví…

El senyor Baldoví Roda:

…, i li ho dic sincerament, espere…

La senyora presidenta:

Señor Baldoví .

El senyor Baldoví Roda:

…sincerament que rectifique…

La senyora presidenta:

Señor Baldoví, cuando quiera puede empezar el debate de 
investidura con el candidato. La presidenta no puede entrar 
al debate, por tanto, le pido que entre al debate de la sesión 
de investidura con el candidato. (Aplaudiments)

El senyor Baldoví Roda:

Entramos pues .

Senyor Carlos Mazón, un discurs, com diria el meu amic, 
vacío de contenido, pero repleto de la caspa de Vox .

Senyor Mazón, una de les paraules més repetides del 
seu discurs ha segut: cambio, gobierno del cambio . Per a 
cambio el que férem nosaltres en 2015! Això sí que va ser 
un canvi! Ens trobàrem en un territori que era el para-
digma de la corrupció en tot l’estat, en tota Europa . Ací, 
tres dels presidents del Partit Popular imputats, dos presi-
dents de Les Corts imputats, els tres presidents de les dipu-
tacions del Partit Popular imputats, l’alcaldessa de València 
imputada. Per cert, quina hipocresia la del Partit Popular 
de l’Ajuntament de València voler-li ficar un pont quan ací 
firmaren la seua reprovació i no li feren cas. (Aplaudiments) 
Hipòcrites és dir poc! Hipòcrites!

Gràcies al nostre treball en estos vuit anys el país que vosté, 
que vosté, es trobarà no té res a vore amb el país que ens 
trobàrem nosaltres. Tots els indicadors socials i econò-
mics són millors, notablement millors, astronòmicament 
millors . Exemples: en paro, teníem el 23 % de paro, estem 
en el 13; en ocupació, teníem 1,5 milions d’ocupats, passem 
dels 2 milions d’ocupats; en taxa de pobresa, estàvem en 
el 26 i estem en el 22; exportacions, estem en màxims 
d’exportacions, l’any passat més de trenta mil milions; 
sol·licituds en la llista de la dependència, ens trobàrem 
50 .000 persones en la llista, només en queden 10 .000; 
beneficiaris en dependència, quan vostés se n’anaren ni hi 

havia en 40.000, hui n’hi ha més de cent mil beneficiàries de 
la dependència; escoles en barracons, senyora Catalá, vosté 
que va ser consellera d’Educació, escoles en barracons, quan 
entràrem nosaltres ni hi havia 27 escoles íntegrament en 
barracons, n’hem construït 103 escoles; copagament, quan 
vostés se n’anaren els pensionistes pagaven les medicines, la 
gent de la dependència pagava per anar a un centre, fou el 
govern del Botànic el que ho va llevar; (aplaudiments) sanitat 
universal, furtaren la sanitat universal a 30 .000 valencians, i 
nosaltres els la tornarem a donar; xiquets per aula, senyora 
Catalá, més de trenta xiquets per aula en primària, ara n’hi 
ha 22-23 per aula, els que som mestres sabem l’important 
que és tindre menys xiquets per aula; mestres i professors, 
en tiraren vostés 5.000 al carrer, nosaltres n’hem contractat 
15 .000, i 3 .000 més que entraran ara; els llibres escolars no 
es pagaven, hui ningun xiquet, ningun alumne de batxillerat 
paga pels llibres escolars .

Això sí que són rebaixes d’impostos, senyor Mazón, això sí 
que són rebaixes d’impostos i no lo seu . (Aplaudiments)

Menjador escolar, tenim tantes beques de menjador esco-
lar com tot l’estat . Televisió pública, vostés tancaren la tele-
visió pública, nosaltres l’hem reoberta, hem creat desenes 
d’empreses de l’audiovisual i milers de llocs de treball .

Evidentment no és el mateix, darrere de cada una d’eixes 
dades hi ha una persona amb cara i ulls que s’ha benefi-
ciat de les polítiques que ha fet el govern del Botànic. I 
és per això que li hem volgut fer este recordatori del país 
que ens trobàrem i del país que els deixem. Sense dubte, 
sense dubte!, i me la jugue en qui vullga, sense dubte molt 
millor, i estem orgullosos i orgulloses del país que deixem . 
(Aplaudiments)

Vostés han estat vuit anys en l’oposició, vuit anys dóna per 
a molt, eh?, dóna per a pensar quin seria el seu programa 
de govern. Parlàvem del malvado gobierno del Botánico, 
que mereixia una esmena a la totalitat . I arribat el moment 
presenten una fulleta aixina, en cinc punts, una redacció que 
milloraria un xiquet o xiqueta de cinquè de primària, eh?. 
Una vergonya, una vergonya, en fi, d’acord, un acord que ens 
ha fet passar vergonya aliena, perquè dius, no pot ser, estem 
tornant altra vegada als temps de la vergonya del Partit 
Popular, altra vegada? En fi, li diem vergonya i «pacte de la 
vergonya» perquè no és només que siga una vergonya pactar 
amb una opció com Vox, és que vostés s’havien passat 
mesos negant que anaven a pactar amb Vox, i a la primera 
cullerada, mosca, eh?, en menys d’una hora ja ho tenien tot 
aclarit. En fi, bé, està bé, les coses que es fan ràpid què 
importa el que dure, si volen casar-se a la primera, doncs es 
casen sense festejar, sense festejar, quasi quasi sense feste-
jar es van casar .

Miren, senyories, ja sabem que vostés no són precisament 
els de la cultura del esfuerzo, ja ho sabem, fins i tot per ahí 
tenen algun diputat que sent professor en una universitat li 
va copiar el treball a una alumna per a presentar-lo ací com 
una proposta, com una iniciativa, en fi. O Vox que no va a fer 
ni una sola esmena als pressupostos . La cultura del esfuerzo 
es veu que és per a la resta, per a d’ells no, per a d’ells no, 
per a la resta .

En el món del Partit Popular i de Vox sembla normal que un 
acord de govern tinga frases com estes: «Sanidad y Servicios 
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Sociales para reforzar la sanidad y los servicios socia-
les». «Señas de identidad para defender y recuperar nues-
tras señas de identidad». I, clar, tu sents açò i dius: vuit anys 
per a escriure açò? De veritat? De veritat els valencians es 
mereixen açò? En fi.

Per cert, ací els únics que tenen obsessió en Catalunya 
són vostés, nosaltres no parlem mai, mai, mai de la vida, i 
vostés dale que te pego i dale que te pego . I ja ho ha dit el 
president Puig, dale que te pego en Catalunya . Però si són 
vostés els que van vendre les caixes valencianes als cata-
lans! (Aplaudiments) Arruinaren el sistema financer valencià 
i veneren, i veneren, el sistema financer per 1 euro als cata-
lans! Vostés! El Partit Popular! Açò és massa per a la cara-
bassa, tu!

Per cert, en això de las señas de identidad: ¿habrá carnets de 
buen valenciano? Y otra pregunta, aspirante: ¿tendré carnet de 
buen valenciano o de mal valenciano? Per saber-ho ja, per anar 
ja ficant-me en disposició.

En fi, jo crec que vostés no es prenen amb seriositat ni estes 
Corts ni la Generalitat, només així s’explica que hagen sigut 
capaços de presentar això com a primer acord de govern, 
després de vuit anys d’oposició, vuit anys d’oposició i 
presenten això. Mare de Déu senyor!

Bé, mire, vaig a fer com vostés, vaig a fer com vostés, perquè 
com els agraden eixes coses tan simples . Mire, jo li dic tres 
eixos estratègics perquè no ens facen passar vergonya a tots 
els valencians: no mentir para que no se mienta; no robar para 
que no se robe; no recortar para que no haya recortes. Fàcil, no? 
Fàcil. (Aplaudiments) Pues s’ho apliquen, s’ho apliquen .

Per cert, per cert, senyor Mazón, seguix mantenint la seua 
afirmació del mes de novembre que hem conegut estos 
dies? En fi, els seus socis, els socis de Vox, vénen ací a tocar 
les glàndules reproductores masculines? (Rialles) El seu pacte 
amb Vox és, com vosté mateix deia, el pitjor dels casos? I, 
si és el pitjor dels casos, en eixe cas, ha fet el Partit Popular 
valencià alguna acció semblant a la que fan els insectes 
hemípters per aconseguir la presidència de la Generalitat i, 
en fi, i posar les mans en el pressupost públic? Són pregun-
tes, en fi, de calat.

Bé, fora bromes, fora bromes, jo no crec que no tinguen un 
programa de govern. Clar que tenen un programa de govern! 
Clar que sí! Jo no crec que en el seu programa de govern 
estiguen eixes cinc xorrades que van fer el primer dia o 
les 50 vaguetats que van presentar dies després . Jo el que 
crec és que tenen un programa que no ens volen mostrar, 
l’agenda oculta del Partit Popular, que és el que desplegarà 
el Partit Popular, que controlarà, no ho oblidem, contro-
larà el 95 % del pressupost. Perquè ací el pacte ha sigut el 
següent: el PP assumeix el discurs d’odi de Vox i s’oblida, 
per exemple, de parlar de violència de gènere i de violèn-
cia masclista en l’acord i, a canvi, Vox li deixa al PP posar sus 
manos en el 95 % del pressupost . És a dir, que, a canvi de 
deixar que Vox rebente minuts de silenci contra la violèn-
cia masclista, retire banderes LGTBI, negue el canvi climàtic, 
censure pel·lícules, obres de teatre, artistes o revistes infan-
tils per a xiquets, com Camacuc, una revista valenciana que 
porta molts anys en governs del PP també, també es repar-
tia per les escoles, que jo estava en l’escola i venia Camacuc 
a l’escola, una revista inofensiva . Per cert, li la recomane per 

als seus fills, en té vuit, veritat? Llija-la, els vindrà bé als seus 
fills llegir Camacuc, aprendran una nova llengua i, a més a 
més, es divertiran en una preciosa revista feta cent per cent 
ací, a València . (Aplaudiments)

Dic que a canvi de tot açò, de tot este soroll que fa Vox, 
pues Vox farà de «pagafantas» del PP, farà de «pagafan-
tas», perquè tenint el 24 %, el 24 % de diputats i de diputa-
des que conformen el govern, només gestionarà el 5 % del 
pressupost. Negoci redó per al PP! Jo així també em case a 
la primera, eh?, a la primera em case . Enhorabona, senyor 
Mazón, ha fet vosté un bon acord per als seus interessos, 
clar, per als de Vox probablement no tant . I hui seria el bon 
moment, és el moment perquè el senyor Mazón ens expli-
que el seu programa i què faran amb eixe 95 % de diners 
que van a controlar .

Mire, ha passat de puntetes per tot . Ha passat per tot, però 
així, sense parar-se res . En sanitat no ens han aclarit, no ens 
han aclarit el seu programa i quina va a ser la seua aposta 
sanitària. Serà la mateixa que Isabel Díaz Ayuso? La mateixa? 
La mateixa que maltracta els professionals, tanca ambulato-
ris, construïx hospitals sense metges i sense malalts i regala 
la sanitat pública a les seues empreses amigues, que és en 
realitat per al que està Isabel Díaz Ayuso i el PP en molts 
casos, per a això .

Per això tinc preguntes que m’agradaria que em contes-
tara . La pregunta és: què pensen fer?, el que els demanen 
les grans multinacionals, Ribera Salud, per si no la coneixen?, 
o el que va prometre el seu portaveu en sanitat durant la 
campanya? Compliran la paraula i mantindran les reversions 
o faran un nou regal a les grans empreses que fan negoci 
de la nostra salut? Mantindran les reversions a Dénia i a 
Manises, que s’acaben en el 2024, o farà una auditoria per 
a acabar regalant-los-la? Què faran en l’hospital d’Elx-Crevi-
llent en el 2025? Això és el que volem que ens aclarisca, el 
que volem que ens aclarisca, si vol sanitat pública de gestió 
directa o sanitat privatitzada. Per cert, ja sabem, quan vostés 
han estat ací, el que ens costaven a tots els valencianes les 
ressonàncies, les radiografies i com de bé que els anava a 
alguns metges .

Mire, l’altre dia el senyor Feijóo li va fer una proposta d’acord 
–i vosté hui també l’ha feta ací–, una proposta d’acord al 
senyor Sánchez –vosté ho ha fet hui amb el senyor Puig; té 
moltes ganes d’acordar (inintel·ligible)  . . . – . Mire, jo li presente 
esta proposta: l’acord valencià per la sanitat pública. Jo ja 
l’he firmat. Ara li’l donaré a vosté i, si el firma, doncs, només 
tingam sessions, ho fem efectiu. És a dir, la nostra proposta 
és blindar la sanitat pública en l’Estatut d’autonomia i que 
siga de gestió directa –de gestió directa, no regalant-la a 
ningú, de gestió directa– i que això ho decidisquen els valen-
cians en un referèndum . Una proposta raonable, demo-
cràtica, de sentit comú. Els valencians volem que la nostra 
sanitat la gestionem nosaltres, no Ribera Salud i altres 
empreses . Per tant, quan baixe, li donaré esta proposta .

Parla d’educació. Mire, en educació..., en fi, jo li demana-
ria un poquet més de rigor quan fa algunes afirmacions, no 
faça com el senyor Feijóo l’altre dia, en eixa cavalcada de..., 
no recorde com es deia, que, en fi, va dir tantes mentires en 
deu minuts que al final ja no sabies on estaves. Jo li demana-
ria rigor .
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Mire, garantir la igualtat, eixa gran bandera que vosté..., la 
igualtat d’oportunitats és posar més mestres i més profes-
sores en les escoles; és fer que els llibres no es paguen, que 
siguen gratuïts; és que hi haja menys xiquets per aula; és 
construir escoles públiques; és donar beques de menjador; 
és la gratuïtat de 0 a 3, però resulta que nosaltres ja hem 
fet la de 2 a 3 i tenen pressupostada ja la d’1 a 2, per tant 
a vostés ja només els queda per fer un terç de la faena que 
nosaltres ja hem fet . (Aplaudiments)

I allunyar la ideologia de les aules, l’altra mantra de la dreta . 
¿Està vosté dient que les professores i les mestres de les 
nostres escoles no són professionals? (Aplaudiments) ¿Està 
posant en dubte la professionalitat dels nostres professors i 
professores? Jo, que soc mestre, no ho toleraria .

Mire, jo crec que, quan vosté parlava, crec, m’agradaria que 
quan vosté parlara d’allunyar la ideologia de les aules es 
referira a eixes aules on . . ., les aules de les escoles religioses 
o les aules de les escoles de l’Opus Dei . Ahí, ahí sí que és fa 
ideologia, eh?, i de la bona, i de la bona .

D’agricultura ha parlat del fet que els nostres llaura-
dors puguen competir. ¿Quan pensa demanar perdó, el 
Partit Popular, per haver votat afirmativament el tractat de 
Sud-àfrica, (aplaudiments) que feia entrar les taronges sud-
africanes ací i que feia que competiren contra les taronges 
valencianes? ¿Pensa demanar perdó el Partit Popular per 
haver votat a favor de l’entrada de les taronges sud-africa-
nes? Això és el que els interessa als llauradors .

Finançament i agenda valenciana. En matèria de finança-
ment Compromís ho tenim clar. Mane qui mane, estiga qui 
estiga ací o a Madrid, nosaltres sempre diem el mateix, anem 
a continuar reivindicant el mateix, amb la mateixa intensitat. 
I no . . ., que ara bé Feijóo a Alacant i diu «lo haré» i, després, 
se n’oblida . Rajoy també ho va dir, Rajoy també ho va dir i 
també se li va oblidar. Vull dir que, en fi, la paraula del Partit 
Popular a me mereix, doncs, jo que sé... En fi. És fàcil, eh?, 
no calen ja més estudis, està tot estudiat, està tot estu-
diat. Vull dir, la proposta és fàcil, els experts valencians ja ho 
han dit, per activa i per passiva, per activa i per passiva, si hi 
ha voluntat; el que passa és que no hi ha voluntat, no hi ha 
voluntat, ni quan manen uns ni quan manen els altres, eh?, 
això també ha quedat clar .

I tinc una pregunta. Home, en eixes cinquanta propos-
tes, per què no han parlat del deute històric? Vosté que 
va a gestionar ara el pressupost de la Generalitat hauria 
de saber, hauria de saber, que 25 de cada 100 euros que 
es gasta la nostra Generalitat és per eixe deute històric 
il·legítim que estem pagant els valencians sense meréixer-
ho . (Aplaudiments) Per què no han parlat del deute històric? 
O per què no parlen del dret civil? Perquè per a la foto en 
el dret civil, allà a Madrid, me’n recorde, colzades, eh?, si 
m’encantava em quedava en quarta fila; però, després, a 
l’hora de presentar l’esmena perquè el dret civil valencià... en 
la reforma de la Constitució, no la presentaren. O siga que 
obras son amores, que ha dit vosté, obras son amores .

I ara una proposta, perquè nosaltres som propositius, és a 
dir, nosaltres critiquem, però fem propostes. La de la sani-
tat. Ara en finançament, nosaltres ja hem presentat una 
proposta de llei perquè es discutisca ací, que s’aprove per 
unanimitat, esperem, i que vaja a Madrid perquè, d’una 

vegada per totes, s’aprove ja la reforma del nostre finança-
ment . Esperem, sincerament, que vote a favor perquè, 
efectivament, hauríem de donar un missatge d’unitat de 
Les Corts Valencianes a les corts espanyoles i al govern 
espanyol .

També voldria parlar de cultura. No em donarà temps a 
parlar de tot, perquè vosté, en fi, com ho ha passat per 
damunt, damunt, però m’agrada entrar . Parlaré de cultura 
i després ja acabaré després . Voldria parlar de cultura 
perquè hem descobert un president filòleg, hem descobert 
un president filòleg que, a més a més, desmentix el presi-
dent Zaplana, el president Zaplana que va firmar l’acord de 
l’Acadèmia Valenciana de la Llengua amb el senyor Pujol . 
Però, bé, hui hem descobert una nova faceta del pròxim 
president de la Generalitat, és filòleg també i fa afirma-
cions..., en fi, sense haver estudiat. Això és de categoria, de 
categoria .

I també crec que cal parlar de cultura, sobretot sabent que 
anem a tenir un conseller que fa faltes d’ortografia en els 
seus tuits i que... Bé, una falta d’ortografia la fem tots, eh?, 
jo també l’he feta i, a vegades, he hagut de consultar; això 
és un pecat venial –jo també entenc de religió–, això amb 
un avemaria està perdonat. Però el que no està perdonat 
és que un conseller de cultura de la Generalitat Valenciana 
beneïsca la inquisició que s’està fent a Borriana contra publi-
cacions valencianes, parlen del que parlen . (Aplaudiments) 
Quina por tenen a la cultura? Quina por? Que cada u llija 
el que vullga, que cada u veja el canal que vullga; la lliber-
tat, senyor Mazón, la llibertat també és això . I vosté va a fer 
conseller a un senyor que està beneint la Santa Inquisició, 
que està beneint la paraula «censura», quina paraula més 
lletja, una paraula que feia temps que havíem oblidat i que 
torna, i que torna. Què dramàtic que torne, que es prohi-
bisca una pel·lícula per a xiquets, una pel·lícula de xiquets, 
de Disney, perquè hi ha un innocent beset entre dos dones . 
És dramàtic, és tràgic, és sinistre, és trist, és trist el que està 
passant .

Per això, la meua pregunta és clara: pensen deixar treba-
llar lliurement a la cultura? ¿Pensen complir el codi de bones 
pràctiques en la cultura valenciana o pensen seguir prohi-
bint, cancel·lant, censurant, ofegant les manifestacions cultu-
rals que no els agraden? Llibertat, llibertat és això, deixar el 
que t’agrada i el que no t’agrada .

Energia –perquè em queden encara quaranta-set segons i 
encara li la puc dir–, li demanaria rigor a l’hora de parlar de 
sobiranies, perquè ha fet alguna imprecisió tècnica . Però, en 
plantes solars, una pregunta fàcil: ¿va a escoltar la veu dels 
ajuntaments i dels veïns o només va a escoltar Florentino, 
Iberdrola o Endesa? (Aplaudiments) Fàcil, fàcil.

I, després, senyories, parlarem d’impostos, el gran mantra 
d’este govern. En deu minuts en tindrem prou per a parlar 
d’eixe mantra .

Moltíssimes gràcies, senyora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Baldoví .
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El senyor Baldoví Roda:

Li deixe l’acord ací mateix . Ho té ací . Llija-se’l amb molta 
atenció .

La senyora presidenta:

Tiene la palabra ahora el señor Carlos Mazón, también por 
un tiempo de treinta minutos.

El senyor Mazón Guixot:

Recogido está . Me lo llevo, señor Baldoví . Me lo llevo para 
estudiarlo, si a usted le parece .

Muchas gracias .

Gracias, señora presidenta .

Hombre, señor Baldoví usted y yo debutamos hoy, usted y 
yo debutamos hoy aquí, en Les Corts Valencianes . Ya, bueno, 
debutamos el otro día, con nuestros votos a la Mesa de Les 
Corts Valencianes, y hoy seguimos en nuestra primera inter-
vención . Tengo que reconocer que ha ido variando con 
respecto a usted, desde el tono casi bélico del principio, 
comprendo que es una cuestión de estilo, aunque el conte-
nido era algo más que estilo.

Hombre, no me riña tanto que tan mal, en el único pleno 
que he tenido, no me he portado tan mal con usted, señor 
Baldoví . (Aplaudiments) Tan mal no hemos empezado para 
que usted me riña tanto, señor Baldoví .

Mire, mire, yo tenía, tengo y mantengo un objetivo en este 
debate de investidura que es que efectivamente sea un 
debate de investidura, y que sea un debate de investidura 
con valencianía, de altura, y que lo intentemos y que trate-
mos de abstraernos de este ruido muchas veces asfixiante, 
que ocurre muchas veces en las campañas electorales, una 
campaña nacional, pero estamos desarrollando nuestro 
autogobierno, vamos a hablar de las cosas de la Comunidad 
Valenciana con el tono de la tranquilidad que da después de 
unas elecciones que han sido las nuestras, no antes de otras 
elecciones, que son de las que, en principio, no son compe-
tencia de quienes estamos aquí . Así que yo le propongo que 
hablemos de la Comunitat Valenciana y que nos abstraiga-
mos, no nos riña tanto .

Mire, señor Baldoví, tengo una pregunta que hacerle, una 
pregunta que hacerle: si tanto le molesta a usted la presi-
denta de Les Corts Valencianes, ¿por qué no vota en contra 
y por qué se abstuvo? . . . Si tanto le molesta a usted la presi-
denta de Les Corts Valencianes (aplaudiments) ¿por qué se 
abstuvo?, ¿por qué no votó en contra? No sé... Yo..., claro, 
es que usted se abstuvo, (remors) y, en fin, si no le importa 
estoy yo, señora presidenta, creo que estoy yo en el uso de 
la palabra, pero si el señor Baldoví quiere seguir, yo tengo 
que reconocerle que me ha invertido mucho su interven-
ción, no me importa seguir escuchando, ¿eh?, estaré encan-
tado . (Aplaudiments)

Es una pregunta interesante que me gustaría que me 
respondiera . Tiene usted otro turno de palabra, estoy 
convencido que sí lo hará, pero es una duda que tengo, 
espero que me resuelva por qué se abstuvo usted, porque, 
efectivamente, usted y yo debutamos..., usted y yo debuta-
mos en este pleno con nuestro voto, así que, claro, hoy esta-
mos en el pleno de investidura, mi obligación y mi devo-
ción y mi querencia, por supuesto, es solicitarles a todos 
ustedes su confianza para que voten a favor la investidura 
a la que yo me presento . Creo que es lo mínimo que puedo 
hacer con total respeto a todos ustedes . Pero, claro, a tenor 
de su precedente en el anterior pleno, me lo pone más 
fácil, porque, claro, si al PSOE para la Mesa usted le vota en 
contra, y con Vox, se abstiene, creo que tengo serias posi-
bilidades de que vote a favor hoy en mi investidura, como 
consecuencia normal, ¿no? (Aplaudiments) No sé.

Mire, señor Baldoví, le he escuchado hacer un balance del 
paso de Compromís por la Generalitat Valenciana, también 
sucinto, tenemos el tiempo que tenemos, yo también tengo 
el tiempo que tengo, tampoco quería cansarles excesiva-
mente a ustedes, porque llevo hablando de mi programa, 
de estos 2 .000 puntos, como le dicho al señor Puig, pues, 
muchos meses, y haciéndolo . Yo lamento que usted no se 
haya tomado la molestia de leer mi programa electoral de 
2.000 puntos. Yo me he tomado la molestia de hacer el mío 
y de leerme el suyo, y, como usted bien sabe, le entregué un 
papel, yo personalmente a usted, de puntos de coincidencia . 
¡Pásmese, tenemos puntos de coincidencia!, tenemos alguna 
base sobre la que poder avanzar delante de los ciudadanos 
de la Comunidad Valenciana, ¡pásmese, es posible que nos 
sentemos!, incluso con el acuerdo..., la propuesta de acuerdo 
que usted me ha traído y que yo leeré con extraordinaria 
atención .

Pero, claro, en fin, después de su balance de su paso por el 
gobierno de la Generalitat, tengo que decirle, señor Baldoví, 
que representa usted al único partido de todos los que esta-
mos aquí que ha perdido apoyos en las elecciones . . . Porque, 
claro, Vox ha pasado de 10 a 13; el PSOE también ha 
aumentado diputados; el PP ha pasado de 19 a 40, y usted 
nada menos, que ha perdido casi cien mil votos después de 
su paso por la Generalitat Valenciana . Y estoy seguro de que 
está usted muy orgulloso, pero, hombre, creo que alguna 
reflexión merecería la pena que se hicieran. (Aplaudiments)

Mire, tengo que reconocerle que su escenografía, su puesta 
en escena, es magnífica, tengo que decirle que, lejos de... 
Espero que no quisiera indignarme, ¿eh?, estoy seguro de 
que no, pero si lo hubiera conseguido . . ., no, porque la verdad 
es que me he divertido mucho, no me ha parecido muy 
propio de un discurso de investidura, pero tengo que reco-
nocerle que me lo he pasado extraordinariamente bien . 
Como monologuista, no tiene usted precio. (Aplaudiments)

Pero, mire, (remors) habla usted de hechos, de su partido 
durante estos años . Yo me pregunto por los suyos, me pregunto 
por los suyos, desde la moqueta madrileña, donde tan estupen-
damente bien parece que se vive, porque, señor Baldoví, qué 
ha hecho usted, qué ha traído usted a la Comunitat Valenciana, 
porque hemos tenido los peores presupuestos generales del 
estado con su voto a favor . (Aplaudiments) Bien, me he leído los 
de Castellón, los de Valencia y los de Alicante . Los de Alicante, 
dos años seguidos siendo la provincia 52 de 52, con su voto a 
favor . (Aplaudiments)
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Pero, fíjense, fíjese, fíjese, ¿eh?, fíjese, llegó usted, hizo una 
rueda de prensa que jamás se me olvidará, y salió y dijo: 
«Albricias, puedo asegurar que voy a traer la financiación 
autonómica a la Comunitat Valenciana» . (Remors) Lo dijo 
usted: «Voy a votar a favor de estos presupuestos generales 
del estado porque se me ha asegurado que voy a arreglar, 
yo, ¡yo!, Joan Baldoví, el problema de la financiación autonó-
mica .» (Aplaudiments) Oiga, ni financiación, ni presupuestos, 
¡hasta retiró usted las enmiendas a los peores presupuestos 
de la historia de la provincia de Alicante y de la Comunidad 
Valenciana!

Oiga, ¿mucha agua no ha traído, verdad?, desde Madrid, 
¿mucha agua no ha traído, no? Quiero recordarle que es su 
consellera, de Compromís, con la presidencia del señor Puig, 
quien se abstuvo en el mayor recorte de la historia . Oiga, si 
no ha traído la financiación, si no ha traído los presupuestos, 
que son los peores de la historia, si no ha traído las infraes-
tructuras, ¿sería usted tan amable de contarme cuál es su 
balance a favor de la Comunitat Valenciana en sus años en el 
Congreso de los Diputados? (Aplaudiments)

Mire, a lo mejor, ya que hablaba de «pagafantas», son otros 
los que han sido los «pagafantas» de Pedro Sánchez . (Remors 
i aplaudiments)

Pero, mire, señor Baldoví, habla usted de políticas sociales 
y habla usted de retroceso, incluso de miedo, en eso se ha 
parecido al señor Puig, con respecto a las mujeres . Yo no voy 
a entrar en el balance de legislatura que usted ha hecho con 
respecto a las mujeres menores tuteladas por Compromís . 
(Remors) Le digo, repito, no se pongan nerviosos, he dicho 
que no voy a entrar, solamente le voy a decir, ya que nos 
compele usted a que pidamos perdón, bien, porque tiene 
usted una ocasión estupenda para venir aquí, dirigirse a 
Maite y decirle, en nombre de todo Compromís, te pido el 
perdón que no (inoïble) ... (Aplaudiments)

Hombre . . ., hombre, reconocerá que después de que el 
propio Síndic de Greuges, que no pasa precisamente 
por tener un pasado relacionado con el Partido Popular 
y que fue alcalde socialista de la ciudad de Alicante, que 
haya recriminado en sucesivas ocasiones a la Generalitat 
Valenciana por no trasladarle ninguno de los datos para 
poder saber exactamente qué ha ocurrido y qué está 
ocurriendo en los centros tutelados de menores, tengo que 
decirle que el que tiene miedo de saber qué se va a encon-
trar soy yo . (Aplaudiments)

Seguro, seguro que es infundado, seguro que es infundado, 
pero cuando oigo las resoluciones del Síndic de Greuges, 
nada menos, reiteradas, de la Comunitat Valenciana, donde 
dirige su acusación a la falta de transparencia del Consell, 
créame que para eso sí que es preocupante, y esto no es el 
advenimiento de un temor futuro, ¿eh?, esto son datos de lo 
que ha pasado en este balance de legislatura del que usted 
se siente tan orgulloso .

Oiga, mire, educación con Compromís, hombre, pues, tres 
datos muy rápidos, ¿no? Mire, en la Comunidad Valenciana, 
en ciencias y matemáticas estamos en el furgón de cola de 
España, según el informe PISA, y muy por detrás de la media 
de todos los países de la OCDE . La Comunidad Valenciana 
es la cuarta región con mayor abandono escolar de España . 
En tercer . . ., estarán especialmente orgullosos, dinero para 

la construcción de colegios, Edificant en ocho años no ha 
llegado ni al veinte por ciento de ejecución, dinero que han 
sacado de los colegios para construir el palacete de Correos 
para disfrutar de las mascletás . Hombre, son datos como 
para que también pensárselos un poco, ¿eh? (Aplaudiments)

No se preocupe usted por la sanidad pública, de verdad que 
no se preocupe, el que está preocupado y los que hemos 
estado preocupados hemos sido los valencianos durante 
estos ocho años . Yo no sé si usted es consciente de cómo 
está la sanidad pública . Por dentro, mucho mucho no lo sé, 
porque hemos pedido datos durante este tiempo y no se nos 
han dado, pero como pacientes sí que sabemos cómo está, 
sabemos lo que pasa cuando se va al hospital de Vinaroz, 
¿eh?, sabemos lo que se pasa cuando se va al hospital de la 
Marina Baixa, sabemos lo que pasa cuando se va al hospi-
tal de Torrevieja, sabemos lo que pasa . ¿Me hable usted de 
privatizaciones?, ¿me habla usted a mí de privatizaciones?, 
¿altísimos cargos de la conselleria de sanidad de Compromís 
en los años en los que más se ha privatizado las pruebas 
diagnósticas?, no un 6 ni un 60, un 600 % más ¡de desvío a 
la privada! (Aplaudiments) ¡Un 600!

En cualquier caso, si está dispuesto a revertir esa situación y 
que confiemos en la mejor sanidad posible, pues, yo estaré 
encantado . Me dice usted que si yo dudo de la dignidad de 
los profesores o incluso de los profesionales sanitarios: no, 
oiga, no, que con altísimos cargos de Compromís en la sani-
dad pública hemos sido la única región de Europa en reci-
bir cinco condenas por desproteger a los sanitarios . ¡Está en 
su gestión!

Mire, yo le voy a explicar lo que es esto de lo de respetar la 
dignidad de los profesionales, ¿eh?, en este caso concreto, 
de la educación: no es el Partido Popular, ni le aseguro que 
lo será, quien le dará subvenciones a la Plataforma per la 
Llengua para que ustedes la subvencionen y que sean ellos 
los que señalen a los profesores . Eso no lo pienso hacer . 
(Aplaudiments)

Pero al margen de su tono, todo esto ha sido al princi-
pio de su intervención . Luego ha ido usted evolucionando, 
y créame que es ahí donde más me apetece, más quiero . . ., 
y mi principal objetivo por detenerme allí. Es cierto que no 
hemos traído financiación. Oiga, usted, pues, en fin, estaba 
en el Congreso de los Diputados y usted ha sido parte 
activa de eso. Pero, insisto, le digo como al señor Puig, no 
estoy aquí, y menos hoy, para discutir cuál es la porción de 
tarta responsabilidad que todos y cada uno tenemos en 
este problema . Lo que sí que estoy dispuesto es que todos 
asumamos la mayor porción de tarta para estar en la solu-
ción y, por tanto, cuando habla usted de mensajes de unidad, 
me apunto, cuando habla usted de mensajes de unidad, 
unívoco, inequívoco, desde la Comunitat Valenciana, desde 
su escaño y de su grupo en las Corts Valencianes, quiero 
decirle que me apunto, me habla y me propone algunos 
acuerdos y voluntad de diálogo, me apunto . Me habla usted 
de reivindicar la deuda histórica, a lo mejor no me ha escu-
chado, pero he hablado de la compensación por la deuda 
que se tiene en la financiación con la Comunitat Valenciana. 
Creo haberlo dicho, a lo mejor no estaba usted atento o no 
me he explicado bien, pero por supuesto que sí, estoy de 
acuerdo con usted, no diga que no lo estoy, porque sí que lo 
he dicho, he hecho referencia y para mí es algo extraordina-
riamente importante .
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Y, por tanto, permítame, creo que . . ., bueno, pues yo también 
tengo un balance, yo también tengo un balance en . . ., recien-
temente, en la Diputación Provincial de Alicante, donde he 
llegado a más acuerdos con Compromís, gente que tiene 
usted cerca no me dejará por mentiroso, que con nadie. 
Oiga, de cuatro presupuestos hemos acordado tres . Oiga, 
de más de quince . . ., quince, dieciséis o diecisiete planes 
extraordinarios para ayudar a la provincia de Alicante, los 
hemos pactado por unanimidad, a pesar de haber discutido 
profundamente, como estoy seguro de que también lo hare-
mos aquí, con respeto, pero discutiremos, estoy encantado, 
pero lo de la mano tendida no me lo estoy inventando yo 
ahora mismo, creo que me avala, creo que avala una actitud 
que hemos tenido .

Aquí, en este pleno, una cosa de la que me alegro mucho, 
hay..., de prácticamente todos los partidos, salvo de Vox, 
que no tenía representación en la diputación, todos incor-
poran diputados provinciales de Alicante, y están . . ., y esta-
mos aquí, y creo que todos hemos vivido una legislatura que 
pienso que acredita que no es mentira, que no es humo, que 
no es invento esto de la mano tendida, esto de poder llegar 
a acuerdos en muchas materias que son importantes, ¿eh? 
En mejorar la sanidad pública, yo estoy encantado, de hecho, 
va a ser una de mis principales, si no la principal prioridad . 
Y, por tanto, tal y como usted ha ido rebajando el torno a 
lo largo de su intervención, pues también lo quiero hacer 
yo . Es que me quiero quedar con lo bueno, que creo que sí 
que lo tenemos, porque es una predisposición que creo que 
es importante que traslademos, insisto, y no me cansaré 
de reiterarlo hoy, aquí, tenemos a los medios de comuni-
cación, probablemente, espero que en los debates ordina-
rios también seamos capaces de traer ese interés, ¿no?, eso 
también es cuestión de hacérnoslo ver todos, pero yo quiero 
aprovechar para que todo el mundo sepa que hasta con 
usted..., mire, hasta con usted, hasta con su partido político, 
hasta con su coalición .

Hombre, vamos a defender también los productos valen-
cianos, ¿no? Yo estaré encantado de defender los produc-
tos valencianos . Hombre, no me hable usted de la naranja, 
porque, en fin, todos vimos a su compañera Mireia Mollà 
diciendo en Berlín: «Si no son naranjas valencianas, da igual, 
no pasa nada» . (Aplaudiments i remors) En fin...

Pero si de verdad quiere que avancemos, estoy dispuesto a 
avanzar . Le he tendido la mano esta mañana, especialmente 
también a usted, sin distinción con ningún otro. Ese creo 
que es el camino en el que tenemos que avanzar y creo que 
es el mejor mensaje que podemos trasladar hoy, al margen 
de que hay una campaña electoral fuera de esta de esta 
cámara . Vamos a centrarnos en lo que de verdad nos inte-
resa, vamos a tratar eso de avanzar, es un debate de inves-
tidura, discrepemos, pero lanzamos el mensaje del avance. 
Me alegro mucho de que ese haya sido el final de su inter-
vención, por haber sido el final, lo doy por prioritario y a él 
me acojo .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Gracias, señor Mazón .

Para el turno de réplica, tiene la palabra el síndic del Grupo 
Parlamentario Compromís, señor Baldoví, por un tiempo de 
diez minutos .

El senyor Baldoví Roda:

Moltes gràcies, presidenta.

Senyor Mazón, efectivament, debutem els dos hui en esta 
cambra, i jo crec que deu ser fruit de la inexperiència la seua 
afirmació. Compromís no podia votar en contra de la presi-
denta perquè es votaven candidats i no podíem votar «no» . 
Hui sí que votarem que no, hui sí que votarem que no (aplau-
diments), però l’altre dia no podíem votar que no, es vota-
ven candidats, hi havia un candidat del Partit Socialista i un 
candidat del Partit Popular, no li podíem votar que no, si 
haguérem pogut... hòstia! (veus), perdó, perdó, perdó, clar 
que haguérem votat en contra!

Dos. Respecte de les seues afirmacions sobre els pressu-
postos generals de l’estat . Mire, el seu president, el senyor 
Feijóo, va fitxar el 22 de maig a un senyor que venia de 
Ciutadans, vostés..., tot s’aprofita, eh!, i tot ho arrepleguen, 
venia de Ciutadans, però és que l’ha fitxat per al think tank 
del senyor Feijóo . En concret, el senyor Luis Garicano, Luis 
Garicano, un economista..., en fi, que l’ha fitxat el senyor 
Feijóo . El senyor Luis Garicano deia el 7 de novembre de 
2020: «Ejemplo . Apoyo de Compromís, 400 millones de 
condonación, deuda de Valencia; 50 millones adicionales 
con nombre y apellido para transporte público de Valencia» . 
Si ho diu el senyor Garicano i el senyor Feijóo l’ha fitxat per 
al think tank, no el desmentiré jo al senyor Garicano, eh? 
(Aplaudiments) Aixina és que... Perfecte!

Per cert, també els seus socis de Vox digueren que el vot 
de Compromís als pressupostos els costava no sé quants 
milions a todos los españoles, els seus socis, jo no, ells .

Després, mire, vosté no està per a donar lliçons d’execució. 
Vosté es presenta a president de la Generalitat i resulta 
que la seua interventora en la diputació li ha dit que vosté 
no executa, no és capaç d’executar, no li ho diu el síndic de 
Compromís, li ho diu la seua interventora . La seua diputa-
ció és de les últimes de tot l’estat espanyol, o l’última, en 
execució del pressupost. Aixina és que..., en fi, un poquet de 
moderació (aplaudiments), un poquet de moderació .

Mire, el Partit Popular, l’últim any que va tindre la conselle-
ria d’educació, d’educació, va fer 12 centres, va executar 16 
milions d’euros, 16; l’últim any del Botànic hem executat 180, 
12 vegades més que el Partit Popular. Aixina que no done 
lliçons d’execució, no done cap lliçó d’execució. (Aplaudiments) 
En l’última legislatura del Partit Popular, 12 centres construïts; 
l’última legislatura del Botànic, 377 centres construïts. Hem 
actuat en el 80 % de les poblacions valencianes. Aixina és que 
un poquet de rigor no li vindria mal .

Per cert, gràcies per..., en fi, oferir-me alternatives quan 
aconseguim que vosté deixe, i el Partit Popular, deixe la 
Generalitat .

En impostos . Hi ha una dita valenciana que diu, sobretot de 
Castelló, i dels llauradors, dels llauradors tarongers: eixe per a 
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qui cull? Per a qui cull el PP? Vostés han parlat obertament de 
perdonar impostos als més rics, i, a més, diuen que comença-
ran eliminant un impost com el de patrimoni, que només 
paguen vint mil valencians i valencianes, de cinc milions de 
valencians i valencianes només vint mil paguen l’impost de 
patrimoni. Qui? Els més rics. ¡Elemental, querido Mazón! Els 
més rics . Aleshores, per a qui cull el PP? Per a estos, per a 
estos cull el PP, per a estos cull el PP . (Aplaudiments)

Vosté, en tota la seua parafernàlia en la campanya electo-
ral, va posar una xifra damunt de la taula del cost que tindria 
rebaixar els impostos als més rics, eh?, als que menys ho 
necessiten, 1.750 milions. I no podem fer com Xavi Castillo, i 
dir: «Això ho pague jo!», perquè vosté no ho pagarà. Això qui 
ho pagarà? «Poca ropa». Això ho pagarem els valencians i les 
valencianes en les retallades que vosté va a fer, perquè vosté 
no és Superlópez, vosté no és màgic, vosté, vosté gestio-
narà un pressupost, i n’hi ha entrades i eixides, i, si no n’hi ha 
entrades, evidentment haurà de retallar, haurà de retallar. Per 
cert, Aznar l’altre dia tornava a dir, ja anunciava, Aznar, que 
l’han portat a l’ajuntament i el portaren l’altre dia a Múrcia i a 
Alacant, i deia: «Hay que volver al rigor», i al rigor ja sabem . . ., 
quan el senyor Aznar parla de rigor, quan el PP parla de rigor, 
ja sabem, estrényer-se el cinturó la gent més humil i barra 
lliure per als més rics . (Aplaudiments) Eixa és la política del PP.

Mire, no ha contestat ni una sola de les preguntes que li 
he fet . Ha fet vosté, jo li ho diré, bé, jo, potser, siga un bon 
monologuista, però vosté no es queda arrere, eh?, vosté 
és un mantero d’eixos que venen mantes i que no contesta 
ninguna de les preguntes que li he fet jo, ninguna!, ninguna! I 
per això li pregunte: d’on pensen traure eixos 1 .750 milions? 
Deixaran de ser gratuïts els llibres escolars? Llevaran 
beques de menjador? Retallaran les ajudes a la dependèn-
cia? Tornaran a tirar al carrer a metgesses i infermeres, a 
mestres i professors? Deixaran de comprar cases, com ha fet 
el nostre conseller, la Generalitat, per a ajudar a les famílies? 
Perquè vostés no ho fan això, eh? Vostés quan estan ajuden 
als fons voltors, no a les famílies, i ho han demostrat diver-
ses vegades . (Aplaudiments) A qui els retallarà?

Mire, vaig acabant, perquè va quedant poc de temps, senyor 
Mazón, vosté ha enganyat els valencians, es va passar mesos 
dient que no pactaria amb Vox, i, mentrestant, ja tenia clar 
amb qui se n’aniria al llit com ha demostrat un àudio filtrat 
d’una reunió de partit. Vosté ha demostrat que ha arribat a 
un acord amb l’extrema dreta, tot i haver-se passat mesos 
dient el contrari . Ha sido chupado, llegar a un acuerdo con la 
derecha, ¡chupado!

En tan sols unes hores vosté s’ha entregat a Vox i s’ha 
menjat tot el discurs de cabo a rabo . Per arribar al poder 
s’ha engolit la renúncia a lluitar contra la violència masclista 
i s’ha tragat l’homofòbia, la transfòbia, de l’extrema dreta . 
I enfront d’açò, Compromís farà una oposició contundent 
perquè este acord infame contra el conjunt de la societat 
valenciana se li entravesse .

I vull acabar donant les gràcies al meu grup parlamentari per 
haver-me donat la confiança per a ser el seu síndic. Crec que 
Compromís té un gran grup parlamentari que es partirà la 
cara per representar als tres-cents cinquanta mil valencians i 
valencianes que dipositaren la seua confiança en Compromís 
en les últimes eleccions. Per ells, per elles, i també pels que 
no ens han votat, treballarem sense descans . Tenim un grup 

parlamentari capaç de fer eixe treball amb totes les garan-
ties. Tenim bagatge, cares noves, joventut, experiència, 
perfils molt diferents i especialitzats en diferents temes, i ja 
ho estem demostrant des del primer dia, treballant per a fer 
la millor oposició al que serà el pitjor govern de la història de 
la Generalitat Valenciana . (Aplaudiments)

I un avís a navegants, a dreta i a esquerres, no demanarem 
permís per a fer política, no demanarem permís per treba-
llar per totes les valencianes i els valencians . Tenim la legi-
timitat de les tres-centes cinquanta mil valencianes i valen-
cians, i el nostre objectiu és molt clar: ser la millor oposició 
com a primer pas per a convertir-nos en la millor alternativa 
al PP-Vox en les pròximes eleccions .

I en el 2027, o quan toque, aplegarem, que ningú ho dubte, 
tornarem, i Compromís liderarà un nou Botànic i un nou 
canvi . Tornarem . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Para el turno de réplica, tiene la palabra el candidato a la 
Presidencia de la Generalitat, señor Mazón, por un tiempo 
también de diez minutos .

El senyor Mazón Guixot:

Muchas gracias .

Señor Baldoví, a lo mejor me lo ha dicho pensando que me 
denostaba, ¿no?, o que me degradaba . Pienso que no lo ha 
dicho por eso, pero quiero manifestar mi mayor respeto 
aquí por los manteros (aplaudiments), personas que vienen a 
ganarse la vida huyendo probablemente de realidades muy 
complicadas, y que vienen aquí… Y ante ese drama humano 
pues yo traslado para empezar toda mi empatía, vaya por 
delante. No me ha ofendido, que seguro que no lo pretendía.

En cualquier caso, yo he empezado haciéndole una pregunta 
de por qué se abstuvo a la Presidencia de Les Corts 
Valencianes, y usted me ha dicho: «Porque solo estaba 
ella» . A lo cual no tengo más remedio que preguntarle: y 
¿por qué no presentó usted una candidatura alternativa? 
(Aplaudiments) ¿Por qué no lo hizo? No lo sé, no lo sé. Era 
fácil, si usted quiere tener…, no le gusta una presidencia que 
estaba anunciada, pues, usted, de su grupo presenta otra, 
además sabiendo que nosotros durante la composición…, 
además, sabiendo que durante la composición de la Mesa de 
las Cortes les hemos escuchado con mucha atención, señor 
Baldoví, y usted lo sabe, y usted lo sabe . (Aplaudiments)

Mire, yo, en cualquier caso, aunque a usted no le parezca 
bien, yo doy por bueno que conjuntamente hayamos empe-
zado esta legislatura con la máxima pluralidad en la Mesa 
de Les Corts . Ahí está la señora Amigó, y yo estoy encan-
tado de que sea, y estoy seguro de que usted también . ¿Ve 
cómo hemos empezado con buen pie? ¿Ve cómo es posible 
que podamos seguir por ese camino? A él me remito, y ese 
es el sentido en el que en este debate de investidura, que no 
en un mitin previo a las elecciones generales, es donde nos 
tendremos que desarrollar .
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Mire, señor Baldoví, sí que es posible bajar impuestos, elimi-
nar gasto y grasa inservible en la administración, se puede 
conjugar con eliminar y reducir el gobierno más caro de 
la historia, que es al que ustedes han pertenecido, con 
más asesores que nunca, en el que ustedes han perte-
necido, evitando grasa administrativa, grasa política, se 
puede reducir el gasto político. Ustedes lo han incremen-
tado en un 80 %, han llegado a 4.000 millones de euros. 
¡Oiga!, Andalucía lo ha hecho; Murcia lo ha hecho; Madrid 
lo ha hecho; Castilla y León, lo ha hecho; y Galicia lo lleva 
haciendo tiempo. Es posible. Tenga usted confianza. Sea 
optimista.

Aunque si yo ahora mismo le traigo un pacto como el que 
usted me ha traído y le digo: ¡oiga!, ¿se imagina usted poder 
destinar más recursos a la sanidad con menos impuestos? 
¿Le choca mucho? ¿No entra en su esquema? ¿No entra en 
su ideología? ¿No entra en su arquitectura fiscal? Ya sé que 
no entra, porque a usted lo que le gusta de verdad es subir 
los impuestos, es lo que le gusta de verdad, le gustan las 
tasas turísticas, le gustan los impuestos políticos, les gusta. 
¡Si los han aprobado aquí! Si no pasa nada por reconocerlo.

Si yo lo que les agradezco a ustedes es que por lo menos 
sean claros; con el Partido Socialista nunca sabemos si 
les gusta la tasa turística o no, porque hacen una cosa y 
la contraria; no sabemos si les gusta bajar los impuestos o 
solo un poquito, o si quieren condenar a otras comunida-
des cuando bajan impuestos pero, a continuación, anun-
cian algo con el IRPF, no lo sabemos . Aun así, son mis adver-
sarios políticos; usted es mi contrario, es mi contrario, más 
que mi adversario es muy contrario . A usted le gusta subir 
impuestos, a mí me gusta bajarlos; a usted le gusta aumen-
tar el gasto administrativo y político (aplaudiments), a mí 
me gusta bajarlo. A usted no le gusta el modelo turístico de 
Benidorm; yo lo defiendo. Usted quiere intervenir la educa-
ción y la libertad educativa de los padres; yo quiero que 
los padres tengan la libertad educativa y que haya libertad 
educativa en la Comunitat Valenciana. Usted no reivindica 
el agua que merece mi tierra y no ha traído ni una sola gota; 
yo la reivindico todos los días . ¿Ve como somos opuesto, 
señor Baldoví?, ¿lo ve? Y, aun así, yo le digo que represen-
tamos a mucha gente, usted a menos que hace unas cuan-
tas semanas, pero representamos a mucha gente que está 
esperando ver si estamos a la altura . Yo estoy seguro de que 
la gente que nos esté viendo dirá: ¿oye, serán capaces de 
ponerse de acuerdo en cosas importantes? Porque sería lo 
que yo estaría pensando . De hecho es lo que pienso . Y yo 
quiero acabar con ese mensaje, señor Baldoví. No le voy a 
recordar a usted, hablando de mujeres, hablando del temor 
éste que quieren infundir todo el día y todos los días, que 
aquí, aquí, el único héroe que con sus dedos votó la ley del 
«solo sí o sí» es usted, en estas Cortes, usted . El único, ¿eh? 
(Aplaudiments)

Entonces, se lo digo porque si quiere nos tiramos así el 
resto del debate o nos tiramos así el resto de la legislatura, 
o, sin embargo, empezamos a abrir luces a posibles vías de 
encuentro .

Le digo, me habla usted de la Diputación de Alicante . De 
verdad que yo me quedo con lo bueno, que me quedo con 
lo bueno, porque es la base para trabajar, es que estoy en el 
discurso de investidura, de verdad que es muy importante 
para mí, ¿eh?, pero espero que lo sea para todo el mundo 

también, que podamos lanzar ese mensaje, que no venga-
mos a hacer una campaña electoral en un día tan impor-
tante como el de hoy . E, insisto, que yo me divierto mucho 
con usted, de verdad, es que es verdad que me entre-
tiene mucho y muchas veces me provoca reflexiones que, 
como buen liberal, ya sé que usted no lo es, pero yo sí, me 
gusta revisar mis propias convicciones, no sea que en algu-
nas podamos avanzar, en cualquier caso, con los demás, con 
el diálogo y trabajar conjuntamente. Le insisto, le tiendo 
la mano a usted y a todo su grupo . Lo he hecho siempre, a 
pesar de manifestar profundas, profundas, discrepancias . 
Pues ahí estará el mérito . Le digo, como al grupo Socialista, 
que no sea por no sentarnos, yo lo haré todas las veces 
que quiera y otras más que, aunque usted no quiera, yo le 
llamaré .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Terminado el turno del Grupo Parlamentario Compromís, 
antes de continuar con el siguiente grupo, hacemos un 
receso de cinco minutos, como se ha acordado en la Junta 
de Síndics .

(Se suspén la sessió durant uns minuts)

La senyora presidenta:

Gracias, señorías .

A continuación, tiene la palabra la ilustre diputada doña Ana 
Vega Campos, síndica del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas, por un tiempo de treinta minutos.

Cuando quiera .

La senyora Vega Campos:

Gracias, presidenta .

Un día como hoy, en la mente de todos los españoles está 
Miguel Ángel Blanco. Conocer la verdad de las víctimas del 
terrorismo nos hace más libres y, por eso, quiero hoy rati-
ficar, desde esta tribuna, el firme compromiso de Vox de 
defender el recuerdo y los principios de las víctimas del 
terrorismo . (Aplaudiments) Por Miguel Ángel, por las 853 
víctimas de ETA, memoria, dignidad, justicia y verdad.

«Tengo hoy el honor de estrenar en este parlamento la voz 
de quienes hasta ahora no la tenían», así es como inicié mi 
intervención el 13 de junio de 2019, cuando Vox llegó a este 
parlamento . Y, con aquella promesa, comenzamos nuestra 
andadura en estas Cortes .

Efectivamente, prometimos que daríamos voz a los que 
hasta ahora no la tenían y hemos cumplido nuestra palabra . 
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Y, gracias a la confianza otorgada por los alicantinos, valen-
cianos y castellonenses, hoy estamos aquí ya no solamente 
para darles voz, sino para poner en marcha todas las políti-
cas que hemos defendido desde esta tribuna .

Señor candidato a la presidencia, compañeros diputa-
dos y demás autoridades, familias y amigos aquí presentes, 
quiero dedicar mis palabras, mis primeras palabras de agra-
decimiento a los cientos de miles de votantes de Vox en 
toda la Comunidad Valenciana que nos han permitido multi-
plicar nuestro número de representantes electos, hasta 
el punto de convertir a nuestro partido en la fuerza deci-
siva de gobierno en muchas instituciones de esta región. 
(Aplaudiments)

En segundo lugar, quiero agradecer públicamente al señor 
Carlos Mazón su presentación del programa de gobierno 
de coalición de Partido Popular y Vox y su candidatura a la 
presidencia del gobierno de la Generalitat Valenciana, tras 
el mandato claro e inequívoco de las urnas que dio lugar a 
una alternativa al socialismo, al separatismo y al comunismo, 
ya casi inexistente en este hemiciclo . El acuerdo alcanzado 
entre Vox y Partido Popular es el resultado de la voluntad 
manifestada libremente por los ciudadanos el 28 de mayo 
en la Comunidad Valenciana, que dejaron claro que estaban 
hartos de las nefastas políticas de una izquierda más preo-
cupada de ocultar sus miserias que de trabajar por los ciuda-
danos . Una vez más, los españoles han demostrado que no 
se dejan intoxicar por las terminales mediáticas ni engañar 
por políticos que solo vienen a vivir bien, a engordar el gasto 
público y a colocar a sus amigos .

La negociación de este gobierno ha sido un éxito en el que 
los ganadores son los ciudadanos de Alicante, Valencia y 
Castellón, a los que les aseguramos, les garantizamos que no 
les defraudaremos porque, entonces, nos estaríamos defrau-
dando a nosotros mismos . (Aplaudiments)

Vox acepta del reto de gobierno con un profundo sentido 
del deber y la alta responsabilidad que ello implica y lo hace-
mos muy agradecidos a todos aquellos que depositaron su 
confianza en este proyecto, también agradecidos a nues-
tro partido por la confianza depositada en nosotros, a mis 
compañeros del Grupo Parlamentario Vox por su valentía al 
encomendar su vida a este proyecto político, a pesar de las 
dificultades que comporta y la demonización a la que se nos 
somete .

Señor Mazón, gracias por haber estado a la altura, haber 
sabido estar a la altura de las circunstancias y haber 
comprendido y reconocido, pese a todo el ruido y las presio-
nes, el lugar en el que los ciudadanos han situado a Vox . 
Puede estar usted tranquilo porque va a contar con un 
socio leal al pacto alcanzado y que la diferencia de opinio-
nes en asuntos concretos se trabajará y debatirá construc-
tivamente, mostrando a los ciudadanos que puede haber 
gobierno de coalición en el que sus intereses estarán siem-
pre muy por encima del de los partidos. Tenemos el deber 
de acabar con la inercia de tradiciones y ataques públicos de 
estos ocho años y nuestra prioridad será siempre la defensa 
del bien común .

Somos un partido que respeta y otorga gran valor a la 
palabra dada y, por ello, estaremos vigilantes para que 
se cumplan los objetivos marcados en nuestro pacto de 

gobierno de garantizar la libertad de las familias en mate-
ria educativa, de reducir la enorme carga fiscal y burocrática 
que padecen autónomos y empresas, mejorar los servicios 
públicos y para, en definitiva, garantizar un futuro próspero y 
en libertad para los españoles de esta región .

El compromiso con todo ello es férreo y no daremos ni un 
paso atrás, porque jamás fallaremos a todos aquellos que 
nos han votado con la esperanza de un cambio real . Porque 
nosotros lo hemos repetido en innumerables ocasiones, no 
vamos a arriar ni una sola de las banderas que hemos levan-
tado hasta ahora . (Aplaudiments) Y para nosotros era y es 
muy importante que nuestro acuerdo recoja medidas tan 
necesarias y urgentes como devolver la libertad a nuestra 
región, defendiendo la unidad de España y la igualdad entre 
españoles, reivindicando la historia de España y de nues-
tra comunidad, con la derogación de las normas que atacan 
la reconciliación en los asuntos históricos . Y es que esto es 
muy importante porque la izquierda ha utilizado la histo-
ria para dividir y para enfrentar a los españoles . La izquierda 
detesta la reconciliación nacional y el abrazo que se dieron 
nuestros abuelos . Por eso, recuerdan el bombardeo del 
mercado central de Alicante, pero olvidan deliberadamente 
las checas de Valencia, que eran centros de tortura para 
los disidentes . (Aplaudiments) La historia, señores socialis-
tas y separatistas, debe ser analizada por los historiadores y 
cada español debe tener la oportunidad de conocer nuestro 
pasado con la mirada limpia, sin imposiciones ideológicas del 
gobierno de turno. Nunca más permitiremos que la historia 
sea utilizada como elemento de división.

Pero la izquierda también ha hecho un uso maquiavélico del 
principio de igualdad . Agotada la lucha de clases, ha usado 
la guerra de sexos como elemento confrontador y genera-
dor de chiringuitos en beneficios de sus redes clientelares. El 
artículo 14 de nuestra Constitución dice que todos los espa-
ñoles han de ser iguales ante la ley, sin discriminación por 
razón de nacimiento, raza, sexo, religión, opinión o cualquier 
otra condición o circunstancia personal o social . Por eso, 
es importante el paso que ha dado este gobierno de coali-
ción para proteger por igual a las víctimas de cualquier tipo 
de violencia intrafamiliar, independientemente del sexo, del 
parentesco o de la edad . (Aplaudiments) Hablamos de que 
cualquier tipo de víctima en el ámbito familiar tenga exac-
tamente la misma protección, ni más ni menos, y de prote-
ger realmente a las mujeres de nuestra región frente a leyes 
apoyadas por el socialismo que dejan en libertad a viola-
dores y pederastas . Creo que es muy fácil de entender que 
toda vida humana tiene el mismo valor. Y, por eso, las mani-
pulaciones de la izquierda y de muchos de los medios de 
comunicación han perdido ya toda su credibilidad .

Y cuando hablamos de libertad no podemos olvidar algo 
que, desde Vox, hemos defendido, defendemos y defendere-
mos hasta las últimas consecuencias, que es el derecho que 
tenemos los padres a educar a nuestros hijos en libertad . 
(Aplaudiments) Porque, frente a las imposiciones lingüísticas 
e ideológicas, frente a los espías lingüísticos y el despilfarro 
de dinero público a entidades separatistas, apostamos por 
una enseñanza pública en libertad, con capacidad de elec-
ción por parte de las familias . Una enseñanza que respete la 
figura de autoridad del profesorado, una enseñanza en liber-
tad que debe estar basada en la excelencia y en la cultura 
del esfuerzo .
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Y hablamos de cultura del esfuerzo porque no queremos 
más leyes socialistas, como la LOMLOE, señor Mazón, una 
ley que desprecia el esfuerzo, ignora el mérito y se espanta 
ante la superación personal. Queremos que nuestros hijos 
tengan todos las mismas oportunidades y, para ello, vamos 
a lograr que obtengan los conocimientos y aptitudes que la 
vida les va a requerir para convertirse en la mejor versión 
de ellos mismos. No habrá desarrollo personal si igualamos 
a todos a la baja y dejamos que nuestros hijos se conviertan 
en víctimas del fracaso escolar, eso sí, con título. No quere-
mos barra libre de aprobados para sumergir en la ignoran-
cia a los alumnos por igual y, por eso, nos sentimos satisfe-
chos de que en nuestro acuerdo se plasme la necesidad de 
un modelo educativo de calidad y eficiente.

Y, por supuesto, hablar de libertad es hablar de la derogación 
de la ley del plurilingüismo, una ley que ha creado exiliados 
lingüísticos, y eso, personalmente, usted y yo, señor Mazón, 
lo conocemos muy bien de primera mano en Alicante . 
Vamos a acabar con el arrinconamiento del español en nues-
tras aulas. Garantizaremos que las familias tengan la posibili-
dad de escolarizar a sus hijos en la lengua oficial que deseen 
y también daremos cumplimiento al deber constitucional de 
todos los españoles de conocer el español . (Aplaudiments)

La izquierda en nuestra región ha utilizado las lenguas como 
armas ideológicas, persiguiendo la que nos une a todos los 
españoles y a más de quinientos millones de personas en 
todo el mundo y promocionando el catalán, en detrimento 
de nuestra lengua propia, que es el valenciano, no el cata-
lán . (Aplaudiments) Se acabó la impunidad de los políticos 
que utilizan a nuestros hijos para sus experimentos socioló-
gicos y sus fines separatistas. Este gobierno, en definitiva, va 
a abrir una nueva etapa de libertad en nuestra región .

Y vital es proteger nuestro campo y nuestra industria 
también. El delirio climático y las ruinosas recetas de la 
izquierda nos confirman el camino que debemos seguir, que 
es el de la defensa de nuestro sector primario y de nues-
tra industria . Frente a las élites globalistas de Bruselas que 
quieren destruir nuestro campo, nuestra pesca, nuestro 
tejido productivo y nuestra soberanía energética, está nues-
tra agenda España, que tenemos la responsabilidad de apli-
car en la Comunidad Valenciana, en la medida de lo posi-
ble, según la representación que nos han otorgado los 
ciudadanos .

A partir de hoy, alicantinos, valencianos y castellonenses 
van a tener un gobierno que defenderá sus intereses reales 
para frenar esta deriva destructiva que nos ha llevado a la 
ruina más absoluta . Con Vox, habrá un gobierno que apueste 
por la reindustrialización y por sacar el máximo provecho 
a los recursos naturales que tenemos . Un gobierno que 
va a defender el mundo rural y nuestro gran patrimonio 
medioambiental y que impulsará el desarrollo de zonas rura-
les y su repoblación . Un gobierno que defenderá lo nues-
tro, nuestros productos, frente a la competencia desleal de 
terceros países que está arruinando a los productores de 
nuestra región. Queremos alcachofas de Benicarló, naranjas 
de Valencia y tomates de Muchamiel y no de Marruecos, de 
Sudáfrica o de Egipto . (Aplaudiments)

Vamos a trabajar para que se les pague un precio justo a 
nuestros agricultores que garantice la subsistencia de un 
sector antaño puntero en toda Europa y hoy en declive por 

la falta de agua y por normativas de unos burócratas euro-
peos que desconocen la realidad de nuestro campo . Y lo 
mismo para los pescadores porque, detrás de cada barco 
que hoy sale a faenar con pérdidas, hay familias deses-
peradas e impotentes ante las regulaciones absurdas que 
les abocan a colgar las redes. ¿Cuándo fue la última vez 
que el señor «equis punto Puig» fue a Bruselas a defender 
los intereses de nuestro sector pesquero? Voy a reformu-
larle la pregunta, ¿ha ido usted alguna vez? Voy a reformu-
lar la pregunta, ¿ha ido el señor Puig alguna vez a Bruselas a 
defender los intereses del sector pesquero de la Comunidad 
Valenciana? Nunca, (aplaudiments) como nunca ha plantado 
cara a Pedro Sánchez para defender la necesidad del tras-
vase Tajo-Segura en el marco de un plan hidrológico nacio-
nal . Pero ahora vamos a tener un gobierno que defenderá, 
por fin, en todas las instancias, ese trasvase Tajo-Segura. 
Este asunto, desde Vox, lo tenemos muy claro y nos alegra 
que usted, señor Mazón, estén sintonía con nosotros y con 
nuestra idea de defender que el agua es un bien que perte-
nece por igual a todos los españoles y que tiene que llegar a 
la Comunidad Valenciana, sea como sea . (Aplaudiments)

Debemos poner en el centro de las políticas también a las 
familias . Para Vox es indudable que hay que poner a la fami-
lia en el centro de todas las políticas públicas y apostar por 
la natalidad, porque una nación con familias fuertes es una 
nación fuerte. Es tiempo de liderar, señor Mazón, y hay que 
elegir: o la gestión de las ideas de la izquierda o las políticas 
correctas que promocionan una natalidad activa e integral, 
¡ojo!, no repartiendo paguitas y migajas, sino de un verda-
dero apoyo a la familia y a la natalidad . (Aplaudiments)

Desde nuestro grupo parlamentario apoyaremos todas 
las leyes que puedan ser útiles para las familias de nues-
tra región, las que acaben con la burocracia que ahoga a 
nuestros emprendedores, las que transformen la adminis-
tración haciéndola presencial y accesible a todos, las que 
bajen impuestos y acaben con algunos impuestos tan injus-
tos como el impuesto a la muerte y, por supuesto, todas 
aquellas que rebajen la grasa política. Pero también vamos 
a poner toda la carne en el asador, todos los instrumentos 
legales que estén en nuestra mano para proteger a las fami-
lias y a los barrios de la lacra de la delincuencia y la ocupa-
ción ilegal de viviendas. Señorías, las mafias de la ocupa-
ción ilegal de viviendas campan a sus anchas por nuestros 
barrios y pueblos, destruyendo la convivencia pacífica de la 
que gozaban hace unos años y enfrentando a los vecinos a 
un problema para el que nadie, ninguna institución pública 
hasta hoy, ha ofrecido ninguna solución. Nos alegra formar 
parte de un gobierno decidido a acabar con esta lacra . 
(Aplaudiments)

Y ya lo he citado, pero es que una de las grandes preocupa-
ciones de las familias es saber si van a conseguir llegar a final 
de mes, porque las economías familiares hoy se encuentran 
en la peor situación de las últimas décadas. Hoy, aunque 
la izquierda lo desmienta con datos maquillados hasta el 
insulto, hay familias que tienen que elegir entre llenar la 
nevera, repostar la gasolina para poder usar su vehículo o 
encender el aire acondicionado . Pero, eso sí, al gobierno de 
«equis punto Puig» le ha dado igual que no tengas dinero 
para poderte ir de vacaciones, esas merecidas vacaciones 
que tienen las familias. O para llenar un carro de la compra, 
ya vimos cómo pretendió comprar voluntades justo antes de 
elecciones con el decreto de la cesta de la compra: noventa 
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euros para cuatro meses, a ver quién se ha creído que una 
familia puede subsistir con veintidós euros al mes. Es total-
mente insultante .

A ustedes les ha dado igual si las familias llegaban a final de 
mes, siempre y cuando pagaran religiosamente sus impues-
tos . Y sé lo que están pensando: los impuestos pagan los 
servicios públicos, y, por supuesto, claro que sí, claro que 
tienen razón, pero como todo lo que sale de sus bocas es 
una burda manipulación . . . ¿O acaso pagarle las gambas a 
Comisiones y a UGT en sus congresos anuales es un servicio 
público? (Aplaudiments) ¿Es un servicio público financiar 
las acciones políticas separatistas d’Escola Valenciana y 
Plataforma per la Llengua, que sitúan a nuestras provincias 
en unos inexistentes países catalanes? A lo mejor es que las 
ayudas al hermano de «equis punto Puig» computan también 
como servicio público . (Aplaudiments)

Pero claro que hay que sostener los servicios públicos, y preci-
samente cuando hablamos de reducir los impuestos lo hace-
mos pensando en eso y en las clases medias y trabajadoras, 
aquellas que tienen que renunciar a una herencia por el espolio 
del gobierno de la Generalitat con el impuesto de sucesiones, 
es confiscatorio. Aquellas que ven que no llegan a final de mes 
porque no se dignaron a deflactar el IRPF cuando se lo pedi-
mos, aquellas que ven cómo hace un año y medio pagaban la 
gasolina a un euro el litro y ahora la pagan a casi el doble .

Debe ser que para la izquierda todo esto son problemas 
de ricos, ¿verdad que sí, señorías progres? Bueno, pues, los 
ciudadanos pueden estar tranquilos de que este gobierno 
pondrá en práctica la idea de que donde mejor está el dinero 
del ciudadano es en sus propios bolsillos, y que la mejor polí-
tica social es un empleo estable, con un sueldo digno, y ello 
pasa necesariamente por favorecer la creación de empleo 
y autoempleo —¡ojo!, de empleo, no de subvencionados—, 
eliminando trabas burocráticas, impuestos y tasas, para que 
emprender no sea una actividad de riesgo en nuestra comu-
nidad y suponga realmente una posibilidad real de salir 
adelante y crecer económicamente .

Muchos en esta cámara no lo entienden, pero la crea-
ción de riqueza real en nuestra región pasa por la creación 
de empleo ¡pri-va-do!, no de empleo público, de empleo 
privado, que a su vez y en un número suficiente será capaz 
de sostener las ayudas públicas para quienes realmente lo 
necesitan y para sostener el resto de servicios públicos sin 
desplomar a las familias y a las empresas . (Aplaudiments) 
Y ese debe de ser el objetivo que guíe nuestra acción de 
gobierno . Tenemos la responsabilidad, la obligación de 
llegar al 2027 como una comunidad que suponga un foco 
de riqueza para España y donde emprender e invertir sea 
atractivo para todos. Es decir, todo lo contrario a lo que ha 
hecho el gobierno del Botánico durante estos ocho años . 
Ocho años de políticas de izquierda que han dejado nues-
tra comunidad con una deuda que ni nuestros nietos van a 
poder saldar, las facturas en los cajones y el gasto pendiente 
de contabilizar solo en 2022, 1 .200 millones de euros; el 
déficit desde que el señor Puig fue nombrado presidente es 
de 13 .000 millones de euros . Desde que entró el Botánico, 
la deuda ha aumentado en 15 .400 millones de euros y 
asciende ya a 55 .500 millones de euros . (Remors)

Esta es la herencia que recibimos tras ocho años de chirin-
guitos ideológicos, lingüísticos, de género y de colocar a 

todos sus amigos y de despilfarro político. (Aplaudiments) 
Pero este nuevo gobierno del Partido Popular y Vox viene 
para acabar con el gasto público superfluo, porque los valen-
cianos no se pueden permitir que se siga desperdiciando ni 
un solo céntimo de dinero público.

La deuda generada es insostenible para las espaldas de 
nuestros vecinos y estamos decididos acabar con este lastre . 
A partir de hoy trabajaremos para reconstruir todo lo que 
han destruido, porque el futuro de los servicios públicos y 
el de las familias y empresas de la Comunidad Valenciana 
depende directamente de ello .

Hoy comienza un trabajo ilusionante en el que debemos 
abordar dos grandes y esenciales empresas . La primera es 
la de eliminar todas aquellas políticas puestas en marcha 
por la izquierda durante estos ocho años y que han soca-
vado gravemente el régimen constitucional de derechos y 
libertades públicas de los valencianos . Y tan imprescindible 
es derogar las leyes que impulsan las políticas de discrimi-
nación, persecución al disidente y empobrecimiento gene-
ral como eliminar toda la estructura política, administrativa y 
asociativa que las ejecutan.

Durante estos ocho años, el gobierno ha servido a una ideo-
logía y no al interés general . Ha servido al enfermizo nacio-
nalismo excluyente de la izquierda. Nosotros construire-
mos un gobierno que sirva directamente al pueblo y trabaje 
por y para las necesidades reales de los ciudadanos . Vamos 
a garantizar que la corrupción deje de campar a sus anchas 
por los pasillos de estas instituciones, y que las asociaciones 
y sindicatos que trabajan en contra del bien común dejen de 
hacer cola esperando su paga para seguir corrompiendo a 
nuestra tierra.

Tras estos ocho años de políticas ruinosas, nuestro deber 
es mirar al futuro, reconstruyendo todo lo que ellos han 
destruido, señor Mazón . Es la hora de los valientes, señor 
candidato, y en esta empresa de conseguir la prosperidad 
para nuestra región, Vox va a estar a su lado para trabajar 
por los valencianos, alicantinos y castellonenses, no lo dude. 
Frente a la imposición, libertad, frente al espolio, reducción 
de impuestos, y frente a la ideología, las familias, siempre . 
(Aplaudiments)

Como pueden ver, Vox no ha cambiado y no lo va a hacer, 
porque estos son nuestros principios, y gracias a Dios, no 
somos marxistas y no tenemos otros, pero también estamos 
seguros de que ninguno de nuestros principios es incom-
patible con un gobierno honrado que ha abierto los ojos. 
Nuestra acción política se basa en una premisa muy clara: 
los intereses de los valencianos, primero . Y esa acción polí-
tica ha de sostenerse sobre tres ejes, señor Mazón: derogar, 
reconstruir y preguntar .

Derogar toda la basura ideológica de la izquierda, que solo 
ha servido para enfrentar a ciudadanos y regar chiringuitos 
ideológicos . Reconstruir desde la economía hasta los dere-
chos y libertades que se nos han arrebatado a las familias . Y 
preguntar a los valencianos por cuestiones de especial rele-
vancia para el futuro de sus familias y de sus hijos .

Compañeros del Grupo Parlamentario Vox, quieren que nos 
rindamos, que demos un paso atrás. No nos conocen toda-
vía, no lo van a conseguir . (Aplaudiments) Nuestro amor a 
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España y a esta región están muy por encima de su odio a 
nosotros, y así Vox se ratifica, como ya lo hizo en Castilla y 
León y como lo hará en otras regiones, como una alternativa 
social y patriótica que hará de la batalla cultural una de sus 
prioridades .

Sin reservas, le reitero el apoyo del Grupo Parlamentario Vox 
a la investidura como presidente de la Generalitat al señor 
Carlos Mazón. Pero una última cuestión: no..., no me compre 
la mercancía averiada que tratan de vendernos incluso algu-
nas personas influyentes de su propio partido, no tenga 
usted tentaciones de pactar con el socialismo, porque ya 
sabemos en lo que acaba el socialismo siempre . Tiene usted 
en Vox a un socio leal, pero también responsable y cons-
ciente de que nuestro poder es el de nuestros votantes .

Ellos han depositado la confianza en nosotros y, por ellos, 
como por el resto de personas de esta región, vamos a 
velar y exigir el cumplimiento de todos los compromisos 
de gobierno adquiridos en el pacto suscrito por Partido 
Popular y Vox. No hemos firmado un cheque en blanco, 
hemos firmado un contrato para el futuro de la Comunidad 
Valenciana, en libertad, en prosperidad y en igualdad. No 
aceptaremos menos que esto, porque esto es lo que nos han 
pedido los valencianos. Confío en su palabra, señor Mazón, 
y en que sabrá seguir estando a la altura, como lo ha hecho 
hasta ahora. Usted ha demostrado la valentía que todavía no 
han demostrado miembros de su partido en otras regiones 
de España . Los aciertos de este gobierno serán los aciertos 
de toda la Comunidad Valenciana .

Gracias una vez más, y reitero nuestro apoyo a su investi-
dura . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señora Vega .

Tiene la palabra el señor Carlos Mazón, durante treinta 
minutos también .

Cuando quiera .

El senyor Mazón Guixot:

Gracias, presidenta, con la venia .

Señora . . ., señora Vega, muchísimas gracias a usted y a 
los otros doce diputados de Vox por colaborar, por hacer 
esfuerzos, que también los han hecho, para poner en marcha 
un gobierno del cambio, por fin, en la Comunitat Valenciana, 
muchísimas gracias . (Aplaudiments)

Se trata . . ., se trata de que todos tenemos que hacer esfuer-
zos . Evidentemente, como todo el mundo sabe, pertenece-
mos a partidos políticos distintos. Si tan de acuerdo estu-
viéramos en todo, estaríamos en el mismo partido, pero no 
es así y, por tanto, el esfuerzo hay que destacarlo . Hemos 
llegado a este acuerdo a este principio de acuerdo, porque 
hoy estamos en un principio y, como decía antes con 
respecto a Antonio Machado, pienso que el camino se hace 

al andar, lo mejor es la mejor de las voluntades para avan-
zar juntos, y cuando tengamos que discrepar, que discrepe-
mos juntos, pero discrepemos siendo un gobierno, no siendo 
un mal espectáculo . Creo que es base para la estabilidad que 
tanto añoran los ciudadanos de la Comunitat Valenciana, 
para la previsibilidad, que tanto añoran los ciudadanos 
de la Comunitat Valenciana, pero, sobre todo, para poder 
centrarnos en lo que sí nos une, que son muchas cosas, 
que son muchas necesidades, que es mucha deuda histó-
rica ya acumulada, mucho deber histórico ya acumulado que 
desgraciadamente tiene el pueblo valenciano. Y ahí es donde 
creo que se cimienta la estabilidad de un gobierno .

Por tanto, yo quiero darle las gracias por esos esfuerzos 
realizados y quiero darles las gracias a todos ustedes porque 
estemos trabajando con el objetivo de un gobierno, y que 
estemos hablando de asuntos fundamentales como es el de 
la libertad educativa. Parece fundamental. O que estemos 
hablando de asuntos tan fundamentales, tan necesarios, tan 
urgentes como el de la rebaja fiscal, porque somos conscien-
tes que la gente no llega a fin de mes, aunque algunos pien-
sen que van al supermercado cantando y alabando lo bien 
que se lo van a pasar cuando llegue el momento de la caja . 
Cuando hablamos de rebajar el gasto político inservible, esto 
es muy cómodo hablando de estas cuestiones.

Como usted bien sabe, la Generalitat Valenciana ha aumen-
tado su gasto público, su gasto del sector público, no su 
gasto público, hay gasto público que es irrenunciable, como 
es el sanitario, el de las políticas sociales, eso es irrenun-
ciable. Otra cosa es cómo deficiente es, porque ahí sí que 
vamos a tener que trabajar, en la eficiencia, ¿eh?, presu-
puesto no es igual a eficiencia, hace falta más apoyo presu-
puestario en muchas partidas, en mi opinión, sobre todo en 
políticas sociales. Pero sin eficacia no van a funcionar.

Sin embargo, si hablamos del sector público, lo que común-
mente se conoce como el gasto político, si así se me permite 
llamarlo de manera, quizá, un poco resumida, es que el incre-
mento ha sido del 80 % durante..., ¡el 80 %! Es que estamos 
hablando de cuatro mil millones de euros al año del gobierno, 
como . . ., repito, más caro de la historia de la democracia 
Valenciana . Por tanto, tenemos la obligación de dar ejemplo .

Algunos lo llaman el chocolate del loro, esto de los políti-
cos y de los asesores . Yo, sin embargo, creo que tenemos 
que también ser capaces de lanzar mensajes, sobre todo si 
no es necesario tanto chocolate para ese loro y, por tanto, 
podamos optimizar las políticas de la propia dimensión de la 
administración pública .

Le agradezco mucho que hable de la unidad entre los espa-
ñoles . Primer grupo que habla de la unidad entre los espa-
ñoles, porque es básico. Si estamos hablando de financia-
ción autonómica, si estamos hablando de poder financiar 
nuestros servicios públicos, o se tiene un concepto claro 
que tiene que haber unidad entre los españoles o es que 
no vamos a poder avanzar . Por tanto, cuando tenemos esos 
conceptos en común, los relaciono directamente con asun-
tos no menores, sino asuntos mayores, que son los principa-
les retos que tenemos, este, como el de la deuda histórica, o 
ese deber histórico que es el de la financiación.

Por tanto, me alegro mucho de que en asuntos nuclea-
res como este también estemos de acuerdo y dispuestos 
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a avanzar . Tendremos que hacer un esfuerzo todos, ¿eh?, 
y tendremos que dirigirnos claramente, con una frase que 
yo le he copiado, espero que literalmente, los intereses 
de los valencianos, primero, de todos los ciudadanos de la 
Comunitat Valenciana . Es un esfuerzo que yo creo que tene-
mos que hacer todos, y lo vamos a hacer con determinación . 
Todos hablaremos con nuestros compañeros en las Cortes 
Generales para recordarles que los intereses de los valencia-
nos, primero. No por contra hacia los demás, porque enton-
ces también seríamos nosotros los que estamos desigua-
lando a los españoles, pero no queremos ser menos que 
nadie, no nos lo merecemos, porque es verdad que objeti-
vamente llevamos demasiado tiempo estando en el farolillo 
rojo, siendo los últimos, y es ahora cuando nos toca a noso-
tros ponerlo en valor, siempre con rigor y siempre con la 
unidad entre los españoles . Pero creo que esa obligación de 
hablar con nuestros compañeros en las Cortes Generales es 
fundamental .

Me alegro de escuchar hablar de la autoridad del profe-
sorado y del refuerzo de la figura del profesor. Es funda-
mental . Yo he estado reunido con los profesores, igual que 
usted, y todos nos dicen exactamente lo mismo: qué bonito 
decreto o qué bonita normativa que se hizo, jamás se desa-
rrolló . Y, por tanto, es el momento de desarrollar la cultura 
del esfuerzo . Es más que conveniente recordar que no es 
lo mismo aprobar que suspender . Es bastante conveniente 
reforzar la figura del profesor, la profesora, en las clases, de 
evitarles esa burocracia que les impide dedicarse a la propia 
aula. Sabe usted que, además, no hace mucho tiempo, todo 
el equipo directivo, todo el equipo directivo de una entidad 
educativa en un municipio (sona un timbre) de la Comunitat 
Valenciana dimitió en bloque por no verse ni siquiera respal-
dada en el área de salud mental . Esto es lo que no puede 
ocurrir . Para poder estar atento al aula hace falta desbu-
rocratizar y hace falta reforzar, también en ese sentido, 
la figura de los profesores en la Comunitat Valenciana. Lo 
están esperando, lo están deseando, y es otra de las prio-
ridades. ¡Cuántas cosas juntas!, porque cuánto deber junto 
nos han dejado . Y lo vamos a abordar, y lo vamos a abordar 
como gobierno .

Igual que hemos hablado del plurilingüismo . Yo he presidido 
una entidad como es la Diputación de Alicante, que fue la que 
echó para atrás jurídicamente aquel primer decreto de pluri-
lingüismo, afortunadamente en pos de la libertad . Y también 
sé que estamos de acuerdo en eliminar una oficina lingüís-
tica, una oficina de derechos lingüísticos, que no ayuda a 
la libertad, sino todo lo contrario, una oficina que ya tuvi-
mos también que paralizar en los distintos tribunales y que 
sabe usted que, a través nada menos que de la Ley de acom-
pañamiento a los presupuestos generales del estado, se nos 
quiso colar. Y, por tanto, la libertad con entidades de dudosa 
eficacia, llamémosle así por la libertad educativa, deben pasar 
al pasado . Y en eso también sé que estamos de acuerdo .

Como me alegra mucho escucharle hablar de reindustriali-
zación, lo he dicho en mi discurso de investidura, no he reci-
bido ninguna réplica por parte de nadie, salvo de usted, y por 
tanto se lo agradezco porque estamos en un momento muy 
importante para nuestra industria, no solo desde el punto de 
vista de la energía que requiere, sino desde el punto de vista 
de su propia modernización. Estamos perdiendo pasos. No 
es el gobierno quien tiene que con el dedo decirle a la indus-
tria lo que tiene que hacer, pero sí que es el gobierno el que 

tiene que promover que la industria pueda tener este plan 
de reindustrialización, pactado con ellos, porque son los que 
están creando el empleo, porque son los que están mante-
niendo el empleo .

Mire, sigo en el capítulo de agradecimientos y cosas que 
especialmente me han motivado. Yo he hablado un par de 
veces de la pesca y el sector pesquero, yo veo que usted 
prioriza mucho esta profesión que está sufriendo uno de los 
peores castigos que en los años de democracia ha sufrido 
la pesca . Yo no sé, si le dijéramos a un comerciante que solo 
puede abrir 120 días al año su tienda, lo que diría a conti-
nuación sería: pues, tengo que cerrar mi tienda. Esto es lo 
que se les está diciendo a los pescadores, con una falta de 
reivindicación por parte de todas las administraciones ante 
la Unión Europea, por una falta de trasposición adecuada y 
de cuidado por parte del Gobierno de España, y que noso-
tros aquí tenemos que poner nuestro grano de arena .

No nos creamos plenipotenciarios, pero sí que podemos 
avanzar en esas tasas que aún siguen pagando en nuestros 
puertos valencianos, y, sobre todo, en la reivindicación de 
un sector pesquero que está, se lo aseguro y sé que usted lo 
sabe, necesitado de que nosotros nos pongamos en marcha, 
nos lo han trasladado y nos lo han dicho .

De la misma manera que me gusta hablar de la palabra tras-
vase, porque la utilizo muchas veces al día y porque creo que 
es extraordinariamente necesario hablar antes de trasvase 
que de desalación masiva, que, como todo el mundo sabe, 
es contraria a la sostenibilidad, supuestamente defendida, 
contraria al medio ambiente, supuestamente defendido . Es 
el trasvase el que nos garantiza esta cuestión.

Y, por tanto, también me alegra escucharle hablar de fami-
lia y me gusta hablar de natalidad, gravísimo problema que 
tenemos . En mi opinión, perdón por ponerme grandilo-
cuente, será solo dos segundos, los dos problemas y los dos 
retos más importantes que tiene España en el siglo XXI es 
la desertización y la natalidad. Son dos retos extraordinaria-
mente importantes . Y me alegra mucho que haya hablado 
usted de natalidad justo y a continuación del trasvase, me 
alegra mucho .

Por supuesto que eliminaremos el impuesto de sucesio-
nes para todos, y por supuesto que hay que luchar contra la 
ocupación ilegal frente a la transigencia extraordinariamente 
chocante de algunos, aunque esperada, por otra parte, esa 
transigencia .

Deuda y déficit preocupante. Sí, es verdad, no quería hacer 
excesivo hincapié en el balance que ofrece el gobierno 
actual de la Generalitat Valenciana, pero sí, es verdad que es 
una deuda preocupante, es verdad que es un déficit preo-
cupante. En fin, en una administración como la Diputación 
Provincial de Alicante, ayer dimití habiendo eliminado el 
único impuesto que se tiene en las diputaciones, lo hemos 
eliminado en la Comunidad Valenciana, solo en la provin-
cia de Alicante, y hemos acabado el contrato con cero déficit 
y con cero deuda . Así que, bueno, ese es un camino que es 
posible transitar (aplaudiments), y yo me alegro de que poda-
mos avanzar sobre él .

Sí, yo también quiero que en el 2027 seamos un foco de 
riqueza para España . Ya ve, algunos están más pendientes 
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de lo que tenía que ocurrir o no en el 2014, 2015, 2013, y 
nosotros estamos pensando en el año 2027 .

Acabo con su frase: «Los intereses de los valencianos, 
primero». Sí, y este es el gran objetivo de este gobierno 
que va a empezar a andar con la confianza, con la confianza 
y con la seriedad del compromiso ofrecido en pos de lo 
mejor para la Comunidad Valenciana . ¿Tendremos discre-
pancias? Por supuesto . ¿Las tenemos todavía hoy? Por 
supuesto . ¿Estamos dispuestos a abordarlas? Pues igual 
que estoy dispuesto a abordarlas con el resto de los grupos, 
esta vez dentro de un gobierno, de un cambio, que quiere 
ser gobierno, no dar ningún espectáculo como los que se 
han dado, y ofrecer una estabilidad, una seriedad y una línea 
clara de mejora para todos y cada uno de los ciudadanos de 
la Comunitat Valenciana .

Muchas gracias a los trece. Nos ponemos en marcha y será 
una gran noticia para más de cinco millones de ciudadanos 
de la Comunitat Valenciana .

Muchas veces . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias .

Tiene la palabra, a continuación, el ilustre diputado don 
Miguel Barrachina, síndic del Grupo Parlamentario Popular, 
por un tiempo también de treinta minutos.

Cuando quiera .

El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señora presidenta .

President .

Consell .

Señorías .

Sonreía el vicepresidente, el señor Castelló, porque él tiene 
serias dudas de cómo preparo yo mis intervenciones . Y voy 
a demostrarle a Alfredo Castelló que está errado, sin hache, 
pero errado . Empecé a prepararme esta intervención con 
el Diario de Sesiones y, además, elegí un portavoz que lo 
hacía muy bien, don Manuel Mata, portavoz socialista, leí 
su primera frase y me convenció, decía: «Ni loco agoto yo 
los treinta minutos», y me convenció, que cuando un socia-
lista tiene razón hay que hacerle caso. Y, por tanto, no voy a 
agotar los treinta minutos .

Pero, si me permiten, el grupo Popular, después de lo 
escuchado aquí esta mañana quiere, primero, felicitar . Yo 
ya era diputado hace unas semanas, cuando este pleno 
aún se reunía, y había seis grupos; hoy restan cuatro . Por 
tanto, enhorabuena a los cuatro grupos y a los 99 diputa-
dos porque no es sencillo concitar toda la voluntad popular 
valenciana en 99 escaños y menos en cuatro grupos .

Y mi felicitación a aquellos que como Vox mejoraron 
su resultado en tres escaños, a aquellos que, como el 
Partido Socialista, lo hicieron en cuatro, y especialmente 
al partido que lidera don Carlos Mazón, candidato a la 
Generalitat, porque pasó de diecinueve a cuarenta escaños . 
(Aplaudiments)

Yo cuando tomaba la palabra aquí para hablarle al PP me 
tenía que girar hacia ya, y ahora si me giro hacia ya veo a 
Rovi, pero si miro hacia el centro veo a Noelia y a Felipe, que 
también son del PP, veo a mucha gente del Partido Popular, 
y hay señorías en esta cámara que todavía miran aquí, que 
sobrevuelan por encima de la voluntad popular y que no se 
han dado cuenta de que lo que ha pasado aquí no ha sido un 
resultado electoral, ha sido un giro sociológico .

Mi doble felicitación, primero, por haber pasado de 19 a 40 
escaños autonómicos; segundo, porque las tres capitales –¿a 
que sí, María José?– tienen alcaldes populares (aplaudiments), 
y hasta ocho de las diez ciudades más grandes, porque las 
tres diputaciones provinciales –¿a que sí, Marta Barrachina?– 
votaron al Partido Popular, mañana una de ellas decidirá con 
libertad lo que hace, pero dos mayorías absolutas y una mayo-
ría simple, don Vicente Mompó (aplaudiments), y porque aquí, 
en la Comunidad Valenciana, 27 de las 33 comarcas vota-
ron Popular, 27 de las 33 comarcas votaron Popular, y algu-
nos, especialmente los que han perdido 90 .000 votos, siguen 
hablando como antes . Cuanto antes despierten de ese sueño 
electoral y se den cuenta de la realidad Valenciana, será 
mucho mejor para todos nosotros .

A mí me gustaría contarlo al revés, y me gustaría decir que 
uno de los escasos errores que cometió Carlos Mazón, que 
fue hacerme a mí director de campaña, que yo fui quien 
ganó las elecciones. ¡No!, yo me dedicaba a frenar a Carlos 
Mazón, yo me dedicaba a frenarlo. ¡Ganó él! Y, por tanto, se 
merece nuestro reconocimiento .

Nadie, ninguna encuesta, ni las que pagaba la Generalitat, 
ni las que se publicaban, hablaban de 40, 40 escaños para el 
Partido Popular, solo estaba escrito en la cabeza de Carlos 
Mazón . Y me recuerda a otro Carlos, también entrenado en 
Alicante, que ayer ganaba en Wimbledon su partida, a Carlos 
Alcaraz, que decía: «Hace falta para ganar cabeza –la que 
planificaba con Carlos Mazón–, corazón para tener la deter-
minación para ganar, y coraje» . Alcaraz lo dice de otra forma: 
carácter para resolver esos problemas, y Carlos Mazón los 
ha tenido los tres . Y, por tanto, reciba Carlos Mazón nuestra 
doble felicitación, primero, por haber ganado como candi-
dato, y, segundo, por haber ganado también como presi-
dente del Partido Popular.

El cambio ha sido global, total, gigante, y, por tanto, cuanto 
antes despierten de ese enternecedor sueño en el que ador-
mecen parte de sus señorías, fundamentando sus discursos 
en el pasado, será mucho mejor .

Estamos orgullosos del resultado y de cómo lo ha adminis-
trado, señor Mazón. Nos encantó que, antes de conocer la 
convocatoria de las elecciones, dijese que lo haría con todos, 
que hablaría con todos, y lo hizo; que buscaría una mesa 
plural, y lo hizo; que llegaría a acuerdos en todas las comi-
siones para que todo el mundo sin exclusión presida alguna 
comisión en esta cámara, y lo hizo; y ha dicho que tiende la 
mano, y lo va a hacer .
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¡Cómo ha cambiado el cuento! Yo que, efectivamente, he 
leído parte del Diario de Sesiones de aquellos que hace 
cuatro años, con veintisiete diputados, y antes con vein-
titrés, hablaban, hacían odas al pacto, lo bonito que era 
pactar… Tengo aquí el Diario de Sesiones, el anterior candi-
dato decía: ¡Oiga!, pactar –esto decía el PSOE antes–, pactar 
no es traicionar, y entonces hablaba de lo bueno que era 
que todos somos valencianos y que había que llegar a cons-
truir acuerdos y consensos, antes con veintitrés escaños, 
con veintisiete, y, ahora, con cuarenta, cuando Mazón llama 
para sentarse, algunos ni se sientan; otros le piden al ante-
rior presidente de la cámara que no nos deje ningún despa-
cho para reunirnos en un lugar neutral . Son los que habla-
ban del pacto .

Cuando les decimos de abstenerse, no quieren oír hablar; 
pero, cuando ya te queda lo que te queda y felizmente se 
alcanza en tiempo récord, ¡enhorabuena!, señor Mazón, un 
acuerdo desde el centro hacia la derecha, entonces a ese 
acuerdo se le llama el pacto de la vergüenza, pero cuando 
acuerda hacia la izquierda y se sientan en la cámara, aquí 
arriba, personas de la izquierda, entonces ese pacto, según 
la síndica del PSOE, pactar es robar .

Claro, es decir, cuando el PSOE hacía odas al pacto con 23 
escaños, y ahora usted con 40, si se mueve a la izquierda, 
pactar dicen que es robar; si se mueve hacia la derecha 
resulta que es el pacto de la vergüenza, ¿qué es lo que quie-
ren hacer? No se nos hubiese ocurrido pedirles la depor-
tividad, la elegancia del Partido Popular en Barcelona, la 
primera sociedad socialista que gobiernan, donde votamos 
que sí; o en Vitoria, donde votamos que sí . De abstenerse 
¡ni hablar! Eso sí, ya le han predicho aquí en la cámara que 
este va a ser el peor gobierno, aún no ha tomado posesión, 
señor Mazón, el peor gobierno de la historia de la comuni-
dad . (Aplaudiments)

Permítame que le pida que el diálogo y la conversación no 
está reñida con la determinación, que es otra de sus dos 
singularidades, hablar con todos pero actuar rápido y de 
forma eficaz. Y, por tanto, haga lo que tiene que hacer para 
evitar la quiebra económica que hoy conocíamos, que nues-
tros dependientes, que las residencias de ancianos, no 
pueden llegar a fin de mes por los impagos del Consell.

Se les ha olvidado, cuando han hecho su balance de ocho 
años, contar dos récords nacionales: uno, récord nacional de 
deuda, 11 .000 euros, repito, 11 .000 euros debe cada valen-
ciano; una familia de cuatro como la mía, 44 .000 euros debe 
cada familia valenciana . Récord nacional de deuda . Lo cual, 
en la época de mayor esfuerzo fiscal de los valencianos y de 
mayor llegada de fondos europeos por la covid, es verdade-
ramente milagroso. Récord nacional. Y, ¡ojo al dato!, 3.800 
millones de euros de agujero anual, lo repito, porque sé que 
a mí ya me cuesta, estudié Económicas y…, 3.800 millones 
de euros al año de agujero fiscal le dejan a usted, y las últi-
mas cuentas, las de abril, le dijeron que tenía en la caja solo 
160 millones de euros y las nóminas de un mes, son, repito, 
160 millones, y las nóminas de un mes son 600 millones . 
Y yo tan importante es evitar la quiebra económica como 
evitar la quiebra ética, la quiebra ética; se supone que nues-
tros jóvenes… –veo, veo que está entretenido el señor 
Marzà, y me he acordado esta mañana–, yo tengo una hija 
y cuando entraba al cuarto de mi hija, Sofía –se lo dije hace 
cuatro años, ya se le habrá olvidado–, cuando entraba al 

cuarto de mi hija aparecía un cartel, un diploma, que ponía 
Vicent Marzà i Ibáñez –y se lo conté hace cuatro años–, y le 
dije a mi hija Sofía, le digo: cariño, si entra el papa y ve ahí el 
diploma . . . Había terminado primaria, tenía doce años . Ahora 
se ha matriculado de bachiller, quiero decir que tiene dieci-
séis. En estos cuatro años de quiebra ética, donde nuestros 
políticos aquí y allá dicen justo lo contrario de lo que hacen, 
en esos cuatro años mi hija ha visto eso, que es verdad, que 
en esta legislatura suya se ha multiplicado por dos, por dos, 
según el Ministerio de Interior, el número de agresiones 
sexuales y que la reacción de sus políticos es lo que hace 
el señor Baldoví en el Congreso, la ley del «sí es sí», 1 .155 
rebajas de condenas . (Aplaudiments)

Eso es una quiebra ética, eso supone que nuestros jóve-
nes, eso supone que nuestros jóvenes escuchan una cosa 
y ustedes hacen lo contrario. Y esa quiebra ética, señor 
Mazón, usted tiene la obligación de cerrarla, esa quie-
bra ética, esa quiebra ética que hace que es verdad que el 
año pasado 24 .000 mujeres valencianas, 24 .000, denuncia-
ron agresiones machistas, 24 .000 . Y la reacción no puede 
ser cerrar nueve juzgados de violencia contra la mujer este 
año . Esa doblez, esa quiebra técnica que ven nuestros jóve-
nes, esa quiebra ética y moral de unos políticos que dicen 
una cosa y hacen justo la contraria no se puede soportar, no 
se puede soportar, porque tienen razón, cuando he escu-
chado que aquí si un grupo le metía a otro, si hacían tal, es 
verdad, tienen razón, si de aquí terminamos la conselleria y le 
pido determinación en nombre del grupo Popular para que 
no quede nadie, ningún alto cargo imputado por encubri-
miento en los abusos a una menor, que nunca jamás, señor 
Mazón, se vuelva a escribir aquí esa historia en la cual a un 
señor condenado tres veces siga libertad y la niña abusada, 
esposada, se la despidió de trabajo ilegalmente, y final-
mente pierde la custodia de los niños; y el otro en libertad . 
(Aplaudiments) Que jamás se vuelva a escribir esa historia en 
la Comunidad Valenciana .

Tome las decisiones necesarias para evitar que esa situación 
de verdadera quiebra ética, en la que viven nuestros jóvenes 
se prolongue . Oiga, esa hija mía, de dieciséis años, le dicen 
que si estudia, bien; pero que si no estudia, pasa de curso, y 
que si trabaja, pues bueno, pero que si no trabaja y no hace 
nada de nada le caerán 20 .000 eurillos de la herencia a los 
dieciocho años de otro, de la herencia de otro que sí que 
trabajó . ¿Y estamos formando a esos jóvenes? Y, por tanto, 
su obligación, además de evitar la quiebra económica, es 
superar la quiebra ética que ven nuestros jóvenes, que algu-
nos les dicen unas cosas y hacen justo lo contrario .

Y por eso el grupo Popular le pide determinación . Termine, 
acabe con aquellos que han venido ocupando el tiempo 
de manera indebida, elimine, acabe con aquellas conse-
llerias que sirven para divertimento propio. Yo este fin de 
semana descubría que en público –en eso sí que han sido 
transparentes– el secretario autonómico, el número dos de 
la Conselleria de Participación y Transparencia, le decía la 
consellera, a la número uno –me lo he traído porque si lo leo 
yo me amonestarán, pero siendo sus palabras–, el secreta-
rio autonómico de Participación y Transparencia le decía a 
la consellera de Participación y Transparencia que «la medio-
cridad y la maldad tienen consecuencias imprevisibles»; y 
ella le respondía, la número uno al número dos, que «eso es 
aplicable a ti en modo superlativo», y además le acusaba en 
público de acoso, de insulto y de hostigamiento. El número 
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dos al número uno de una conselleria, después de haber 
perdido las elecciones . Es decir, es que no descansan en sus 
peleas internas y después de haber sido censurados por los 
gobernantes .

Por tanto, le pido que para perder el tiempo los destituya, 
es decir, que no continúen. Yo intervine aquí en el Pleno –y 
les doy mi palabra de que no me voy a extender, concluyo 
ya–, intervine en el Pleno, pero después, cuando hemos 
empezado la sesión, la señora presidenta –por cierto, me 
parece una falta de respeto criticar a una presidenta que no 
se puede defender, que esto de la cortesía parlamentaria, 
alguien que lleva 20 años en política debería haber apren-
dido algo, (aplaudiments) francamente .

Y, por tanto, lo que le digo es que entre eso hubo una 
Diputación Permanente . Para que sus señorías se hagan idea 
de lo que ha cambiado esto, en esta Diputación Permanente 
yo interpelaba en materia de vivienda al vicepresidente de 
un partido y de un grupo cuyo grupo no existe, cuyo partido 
tampoco existe. Y lo que le pide el Partido Popular, señor 
Mazón, es que esa vicepresidencia de la vivienda, los 24 
asesores y altos cargos y el palacete que se remodelaron 
para acogerlos, tampoco exista en breve, que se dedique a 
lo que se tiene que dedicar, que es a eliminar el gasto super-
fluo y a bajar los impuestos.

Y concluyo diciéndole varias cosas: que evite la doblez que 
supone multiplicar por seis los conciertos sanitarios; y criti-
caba al PP de privatizar. Oiga, es que hay 1.041.000 valen-
cianos, 1 .041 .000, que todos los meses se pagan la sani-
dad privada porque ustedes los han expulsado de la pública, 
porque son incapaces de gestionar la administración sanita-
ria pública . 1 .041 .000 . Y eso sí que es injusto, porque quien 
no tiene dinero para pagarse la privada y tiene que acudir 
a la pública no puede esperar seis meses si su hijo tiene un 
problema . (Aplaudiments) No puede esperar seis meses en 
psiquiatría infantil, seis meses de lista de espera si el niño 
tiene un grave problema psiquiátrico, no puede esperar seis 
meses . Y lo que es injusto es que los ricos puedan pagarse 
un 1 .041 .000 la sanidad privada, a la que ustedes los han 
empujado, la izquierda de esta comunidad, y el resto no . Y, 
por tanto, le pido que tenga un gobierno sanitario eficaz, 
un gobierno sanitario que cuide a los que nos cuidan. No es 
posible que seamos el único territorio español condenado 
por descuidar a sus sanitarios cuando había medios suficien-
tes. No es posible que apilemos 40 condenas por el secta-
rismo ideológico en nuestra educación, que exista libertad 
para elegir colegio y para elegir lenguas .

Y termino diciéndole que es importantísimo salir de la irrele-
vancia nacional, que el trasvase Tajo-Segura vuelva al pacto 
que hicimos nosotros, que se mantenga la cantidad de agua 
que llegaba con el Partido Popular.

Que en materia de financiación se acabe la hipocresía. Yo 
he sido diputado nacional, vote en contra de aquel acuerdo 
entre socialistas y nacionalistas de la financiación auto-
nómica . Pero es que delante de mí, en este escaño, esta 
mañana, esta mañana han pasado dos que también fueron 
diputados nacionales, y sus partidos, los nacionalistas y los 
socialistas, votaron a favor de una financiación autonómica 
que ahora nos piden con urgencia que recojamos . Yo voté 
en contra . Si yo voto en contra, y cuando votas en contra, el 
que ha votado a favor de esa mala financiación te reprocha 

que no lo arregles con rapidez . Y, por tanto, lo que reclama-
mos es que este gobierno autonómico, liderado por el presi-
dent Mazón, saque a la Comunidad Valenciana en financia-
ción, en inversión, en agua de la irrelevancia .

Lo ha dicho usted, pero no me puedo callar . Ser la 52, la 
provincia 52, de 52 en España, en inversiones, como ha sido 
Alicante, sucede cada 52 años, eso lo sabe todo el mundo, 
cada 52 años . Es decir, en democracia te puede pasar una 
vez. Que te pase dos veces seguidas hay que multipli-
carlo, son cada 2.500 años, cada era cristiana a la provin-
cia de Alicante le pasaría lo que el PSOE y Compromís le 
han hecho, cada era cristiana. (Aplaudiments) Y que tenga-
mos que escuchar nosotros las reprimendas de los que han 
perpetrado esto .

Y termino haciéndole un llamamiento a todo el mundo rural . 
Es imposible, es imposible la desatención, el récord en aban-
dono de tierras, más de cien barcos de la pesca enviados al 
desguace directamente . Déjenlos en paz, dejen al mundo 
rural tranquilos . ¿Se imaginan qué bonito? Pues, oye, pues 
vamos a dejar en paz . Haced lo que habéis hecho toda la 
vida, seguid acudiendo al monte, seguid limpiando, seguid 
trabajando .

Yo le voy a poner un ejemplo para la gente, para el ecolo-
gismo de salón que nos estará mirando desde sus teles en la 
conselleria . Mire, el año pasado tuvimos el mayor incendio de 
España, el mayor, en mi comarca, desgraciadamente, el de 
Bejís, el de Bejís, ¿correcto? Cuando cogen ellos sus coches 
de gasoil, cuando cogen sus cochazos oficiales y suben 
desde Valencia hacia Teruel, la parte de la izquierda del Alto 
Palancia se quemó, el de Bejís . Donde, por cierto, se había 
quemado cinco veces antes la vía del tren y aún no sabemos 
quién envió 48 pasajeros a dos municipios desalojados por 
fuego dos horas antes . Pero se quemó . Y entonces los polí-
ticos dijeron: hemos entendido el mensaje. El fuego solo se 
paró donde había un agricultor, un héroe que limpiaba sus 
campos . Hemos entendido el mensaje . Incendio de Bejís, de 
agosto del año pasado .

Este año, marzo, el incendio mayor de España, repito, de 
España en un mes de marzo, en la Villanueva de Viver, que 
es cuando subes con el cochazo de los ecologistas por la 
autovía se quemó la parte izquierda, pues ahora a la parte 
de la derecha, la de la Villanueva de Viver, se nos quemó 
también, completa . Y entremedio la vía del tren, cinco veces 
por falta de mantenimiento . Se quemó . Entre una y otra, 
entre esos dos incendios, un chico, un héroe de lo cotidiano, 
había heredado las tierras de su padre y plantó 120 almen-
dros . ¿Sabe cuál es la reacción de la conselleria? Hacerle 
arrancar los 120 almendros porque no había llegado la auto-
rización a tiempo. A un héroe, a un chaval que plantando 
almendros en secano la rentabilidad es cero toda su vida, 
pero limpia el monte, lo cuida, lo labra, esto es .

Por tanto, señor Mazón, no es ser de derechas ni ser de 
izquierdas, ni tampoco de centro liberal, como nosotros, es 
de no ser extraterrestres, y yo me temo, tengo…, (aplaudi-
ments) tengo, de verdad, señor Mazón, la fundada sospecha 
de que habitan extraterrestres en algunas consellerias . Es 
más, creo que las dirigen, que las dirigen .

Y, por tanto, yo, pidiéndole a usted que en su gobierno tenga 
respeto por el mundo rural, por el mundo de la caza, por el 
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mundo de la pesca, por el mundo del toro, por todos ellos, 
que los respeten, que los deje como han estado . Y como 
escuché bien ayer a Carlos Mazón en un acto del brillante 
Esteban González Pons, diciendo que el undécimo manda-
miento de los liberales era no molestar, yo no les molestó 
más . Y como liberal, como valenciano y como español le pido 
el apoyo para Carlos Mazón . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Muchas gracias, señor Barrachina .

Para el turno de réplica, tiene la palabra el candidato a la 
presidencia de la Generalitat, senyor Mazón .

Cuando quiera .

El senyor Mazón Guixot:

Gracias presidenta .

Señor Barrachina, muy brevemente, yo creo que los dos 
queremos ser breves, aunque nos apetecería mucho desa-
rrollar algunas cuestiones que hemos vivido, que hemos 
trabajado .

Y este agradecimiento que yo le trasladado a usted lo quiero 
hacer hoy de manera muy especial a todo el grupo Popular, a 
todo el grupo Popular, a los 40 diputados del grupo Popular 
que representan a todo el Partido Popular de la Comunidad 
Valenciana . A usted como portavoz, como extraordinario 
portavoz que es, y que sucede a otra extraordinaria porta-
voz que durante los últimos años, hoy alcaldesa de Valencia, 
ha llevado un grupo de 19 y ha convertido un grupo de 19, 
junto con el partido, en un partido que se vuelve a ilusionar 
y, lo que es más importante, ilusiona a los demás . Éste es el 
resultado de la antigua portavoz, hoy alcaldesa de Valencia, 
y del nuevo grupo Popular en estas Cortes Valencianes . 
(Aplaudiments) Es éste. Por tanto, gracias por su confianza, 
gracias por su trabajo .

Señorías del Partido Popular, ya saben que no es que me 
sienta muy cercano a ustedes, sino que soy uno de ustedes 
desde hace mucho tiempo, y sin su trabajo, sin su ilusión, sin 
sus ganas de abrir los brazos, hoy sería imposible que estu-
viéramos aquí .

Pienso que hemos demostrado que somos un partido 
abierto a toda la sociedad. Sé que en el objetivo de todas 
y todos y cada una de las diputadas y de los diputados del 
Partido Popular está en el gobernar para todos, sin ninguna 
exclusión. Aquí hay diputados que están afiliados al Partido 
Popular y otros que no, que vienen incluso de otros parti-
dos, vienen de la sociedad civil, que es un partido y es un 
grupo que quiere y que lucha por parecerse a la sociedad de 
manera transversal, de manera integral .

Con este entusiasmo, con esta defensa a ultranza de nues-
tra tierra, con equidad, pero con justicia, es un honor para 
mí pertenecer al grupo Popular, el grupo mayoritario que 
trae al cambio, junto con el acuerdo y con la concurrencia 

de los 13 diputados de Vox, me permitan que me dirija a 
mi partido, a mi grupo, al que ha hecho posible el liderar el 
cambio, el ganar estas elecciones para trabajar para todos, 
para trabajar para todos sin descanso, para trabajar para 
todos sin exclusión . Y, por tanto, son ustedes, sois vosotras 
y vosotros, si me permitís, los representantes, los líderes, sin 
duda, del cambio que ya se pone en marcha en la Comunitat 
Valenciana .

Gracias por vuestra confianza.

Lo único por lo que voy a luchar –ya para el final– es tratar de 
estar a la altura de las circunstancias de todos los valencia-
nos, pero, por supuesto, también del grupo Popular, al que con 
enorme orgullo pertenezco desde que tengo mayoría de edad .

Muchas gracias a todos . (Aplaudiments)

La senyora presidenta:

Finalizado el debate, suspendemos la sesión por tres minu-
tos y se iniciará la votación . (Se sent una veu que diu: «Que 
no salgan, ¿eh? Es mejor que no salgan») A las tres y quince se 
iniciará la votación .

(Se suspén la sessió durant uns minuts)

Votació d’investidura del president de la Generalitat 
Valenciana

La senyora presidenta:

Señorías, primero, en esta votación, se sacará una bolita con 
el nombre del diputado a partir del cual se iniciará la vota-
ción . Señor letrado . (Se sent una veu que diu: «69, Rosa Peris 
Cervera») Bueno, pues, quiero recordarles que el voto favora-
ble para el candidato, el ilustre señor Carlos Mazón, será una 
respuesta de «sí», el voto no favorable será «no» y la absten-
ción se indicará, como su propio nombre indica, con la pala-
bra «abstención», si es necesario .

La votación empezará por la señora Peris . (Veus) No, no, 
espera. ¡Qué prisas! El señor secretario irá llamando a los 
diputados, uno por uno, y ejercerán su derecho a voto .

El senyor secretari primer:

Procedemos a la votación, señorías .

(El secretari primer crida les diputades i els diputats per l’ordre 
establit perquè voten en veu alta)
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La senyora presidenta:

El resultado de la votación es: 53 votos, «sí»; 46 votos, «no» . 
Habiendo obtenido el candidato la mayoría absoluta, queda 
elegido president de la Generalitat, el molt honorable senyor 
don Carlos Mazón Guixot . (Aplaudiments)

De acuerdo con el artículo 27, punto 1, de l’Estatut d’auto-
nomia y el 142, punto 1, del Reglamento de Les Corts, la 
Presidencia de Les Corts comunicará el acuerdo de la elec-
ción a su majestad el rey y dará cuenta al presidente del 
Gobierno de España a los efectos oportunos .

És closa la sessió .

(S’alça la sessió a les 15 hores i 30 minuts)

 
D’acord amb l’article 18.2 del Reglament de les Corts 
Valencianes, s’indiquen les senyories assistents a la sessió: 
 
Abad Soler, Ramón 
Aguilella Ramos, Salvador 
Aguirre Larrauri, José Luis 
Albiol Talaya, Jesús 
Alés Estrella, Joaquín María 
Alós Valls, Wenceslao 
Álvaro Cerezo, Mónica 
Amigó Laguarda, María José 
Andújar Durá, Alicia 
Baldoví Roda, Joan Josep 
Barrachina Mateu, Marta 
Barrachina Ros, Miguel 
Bartual Bermell, Francisca 
Bastidas Bono, Elena María 
Besalduch Besalduch, Ana 
Betoret Coll, Vicente 
Blanch Marín, Ernest 
Bordera Romá, Juan 
Bravo San Estanislao, Gabriela 
Broseta Dupré, Pablo Gustavo 
Bueno Alonso, Josefina Antonia 
Caballero Hueso, Mercedes 
Calabuig Vanyó, María José 
Carrasco Torres, Felipe Javier 
Castelló Sáez, Alfredo Cesáreo 
Catalá Verdet, María José 
Chulia Serra, Laura 
Chulvi Español, José 
Císcar Martínez, Noelia 
Criado Gonzálbez, María de los Ángeles 
Dolón Sánchez, Eduardo Jorge 
Escrig Llinares, María del Rosario 
España García, Arcadi 
Espinosa Giménez, Paula 
Esteve Aparicio, Carlos 
Fabra Part, Alberto 
Fabregat Carrasquer, Susana 
Fernández Pardo, Ernesto 

Fullana Martínez, Gerard 
García Madrid, María Teresa 
Gascó Enríquez, Beatriz 
Gaspar Ramos, Antoni Francesc 
Gayo Madera, María Luisa 
Gómez García, María 
Gómez Rey, Sílvia 
González La Red, Magdalena María 
González de Zárate Unamuno, José Ramón 
Ibáñez Bordonau, Rubén 
Ibáñez Candelera, Rocío 
Laguna Asensi, Carlos 
Llanos Pitarch, José María 
Llop Montón, Adoración 
Llopis Noheda, Julia María 
López Lluch, David Bernardo 
Lorenz Andrés, José Luis 
Marcos Puig, Verónica 
Martínez García, Cristina 
Martínez Ramírez, Carmen 
Marzà Ibáñez, Vicent 
Mas Mas, Aitana Joana 
Massó Linares, María de los Llanos 
Mazón Guixot, Carlos Arturo 
Merino Peña, Ruth María 
Mínguez Pérez, Miguel 
Mompó Aledo, Vicente José 
Muñoz Lladró, José 
Muñoz Pérez, David 
Muñoz Salvador, José 
Navalón García, María Rosario 
Navarro Casillas, Isaura 
Navarro Forcada, María Luisa 
Ortiz Vilella, Eva 
Parra Aparicio, Julia 
Pascual Pérez, Miguel 
Pastor Llorens, Fernando 
Peral Mateos, Lucía 
Pérez Llorca, Juan Francisco 
Peris Cervera, Rosa 
Pina Huertas, Nuria 
Pla Herrero, Jesús 
Pradas Ten, Salomé 
Puig Ferrer, Ximo 
Ramírez Jurado, María Teresa 
Roch Cazorla, Dolores 
Roig Oliver, Francesc 
Rovira Jover, José Antonio 
Ruiz Escrig, Verónica 
Salvador Rubert, María José 
Sánchez Orta, Yaissel 
Sendra Mengual, Francisco Javier 
Simó Sancho, Rafael 
Soler Azorín, Laura 
Soler Beneyto, Víctor 
Torres García, Nathalie 
Torró Soler, Rebeca Mariola 
Turiel Mollá, Miriam 
Vega Campos, Ana 
Villar García, Mario Elías 
Zaplana López, José Juan 
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